
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОГРАММА
47-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

20 октября 2021 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 20.10.2021 Время: 10:06:38 -  11:34:29

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 42
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.
3. Андреев А.А.
4. Бакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.

7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.
9. Вепрев А.А.

10. Габов Р.Ф.

11. Гаськов А.Ю.

12. Дикусарова Н.И.

13. Егорова Л.И.
14. Качин А.С.
15. Кондрашов В.И.
16. Красношта- 

нов А.Н.
17. Крывовязый И.В.
18. Кудрявцева Г.Ф.
19. Курбайлов М.М.
20. Лобков А.В.

21. Любенков Г.А.

22. Маслов А.С.
23. Некипелов Д.Б.
24. Носенко О.Н.
25. Обухов А.В.
26. Перетолчин В.В.

27. Петрук С.М.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной
политике и связям с общественными объединениями
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, эколо
гии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законода
тельного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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28. Побойкин В.Л.

29. Попов О.Н.
30. Романов А.В.
31. Сагдеев Т.Р.

32. Сарсенбаев Е.С.
33. Синцова И.А.

34. Сумароков И.А.
35. Сумароков П.И.
36. Терентьев А.Н.
37. Тютрин Д.Г.

38. Франтенко С.С.

39. Хайдуков В.В.

40. Шевченко С.П.

41. Шершнев Д.П.
42. Шпаков В.Ю.

заместитель председателя комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономической по
литике
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 3
1. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Труфанов Н.С. председатель комитета по собственности и экономической политике Зако

нодательного Собрания Иркутской области
3. Чекотова Н.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 11
1. Басов М.В.

2. Борисова О.А.

3. Бояринова Н.В.
4. Буянов Р.В.

5. Гершун Н.Г.
6. Кобзев И.И.
7. Леныпина И.В.
8. Масловская З.А.

9. Морохоева И.П.
10. Парфенов М.А.
11. Рыжкович В.А.

начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской 
области
старший помощник прокурора Иркутской области по взаимодействию с за
конодательными (представительными) и исполнительными органами Ир
кутской области, органами местного самоуправления Иркутской области 
министр финансов Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области
министр экономического развития и промышленности Иркутской области 
Губернатор Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области 
исполнительный директор некоммерческой организации «Ассоциация му
ниципальных образований Иркутской области» 
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
министр образования Иркутской области
заместитель начальника управления информационной политики и связям со 
средствами массовой информации

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла-
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сти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:39. Речь 4 мин 43 сек

Сейчас, одну секундочку, ждем Губернатора и начинаем.
Добрый день, уважаемые депутаты, приглашенные. Прошу вас занять свои 

места, для регистрации присутствия установите карточку, зарегистрируйтесь. Об
ратите внимание на экран: из 45 депутатов присутствуют 39. Все зарегистрирова
лись? Проверьте, пожалуйста. Присутствуют 39 депутатов.

Сегодня на заседании присутствуют: Губернатор Иркутской области Игорь 
Иванович Кобзев (добрый день, Игорь Иванович), заместитель прокурора Иркут
ской области Келлер Виктор Александрович в режиме ВКС, Борисова Ольга Ана
тольевна - старший помощник прокурора Иркутской области в зале, первый заме
ститель Председателя Правительства Иркутской области Ситников Руслан Леони
дович, заместитель председателя Избирательной... Председатель Правительства 
Иркутской области Зайцев Константин Борисович (подошел, у меня не отмечено, 
подошел, видимо, позже), заместитель председателя Избирательной комиссии Ир
кутской области Шеметова Татьяна Анатольевна в режиме ВКС, исполняющий 
обязанности начальника Управления Министерства юстиции Петрова Ольга Вик
торовна, руководитель Управления Федеральной налоговой службы по Иркутской 
области Шафран Татьяна Витальевна, председатель Контрольно-счетной палаты 
Морохоева Ирина Петровна, Уполномоченный по правам человека в Иркутской 
области Семенова Светлана Николаевна, Уполномоченный по правам ребенка в 
Иркутской области Афанасьева Татьяна Витальевна в режиме ВКС, Уполномочен
ный по защите прав предпринимателей в Иркутской области Лабыгин Андрей Ни
колаевич, полномочный представитель Губернатора в Законодательном Собрании 
Буянов Роман Викторович, заместители Председателя Правительства Иркутской 
области и министры Иркутской области.

Кворум для работы имеется. 47-я сессия Законодательного Собрания Ир
кутской области объявляется открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Прошу садиться. Уважаемые коллеги, сегодня свой день рождения отмеча
ют два депутата: Алдаров Кузьма Романович и Аблов Анатолий Анатольевич. 
(Аплодисменты). От имени депутатского корпуса поздравляем вас с днем рожде
ния.

В Законодательное Собрание Иркутской области поступили постановления 
Избирательной комиссии Иркутской области о регистрации депутата Законода
тельного Собрания Иркутской области третьего созыва Александра Сергеевича 
Качина, избранного по одномандатному избирательному округу № 2, и о регистра
ции депутата Законодательного Собрания Иркутской области третьего созыва 
Красноштанова Алексея Николаевича, избранного по одномандатному избира
тельному округу № 3. Давайте выполним приятную миссию.

РЫЖКОВИЧ В. А. -  заместитель начальника управления информационной полити
ки и связям со средствами массовой информации

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:11:22. Речь 1 мин 4 сек

...депутата Законодательного Собрания Иркутской области третьего созыва 
вручается Качину Александру Сергеевичу. (Аплодисменты).

Удостоверение депутата Законодательного Собрания Иркутской области 
третьего созыва вручается Красноштанову Алексею Николаевичу. (Аплодисмен
ты).
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/1)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/2)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/3)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:26. Речь 0 мин 40 сек

Уважаемый Александр Сергеевич, уважаемый Алексей Николаевич, прошу 
вас до конца сессии определиться с выбором, в каком постоянном комитете и ко
миссии вы будете работать.

Возвращаемся к работе. Для ведения заседания необходимо избрать рабо
чие органы. Секретариат предлагается избрать в количестве трех человек. Будут ли 
другие предложения? Кто за данный количественный состав, прошу проголосо
вать.

Избрать секретариат в составе трех человек 
Время: 10:13:06
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:06. Речь 0 мин 22 сек 

Решение принято.
Персонально: Попов Олег Николаевич, Шпаков Виктор Юрьевич, Шершнев 

Денис Павлович. Будут ли другие предложения по кандидатурам? Предлагается 
голосовать за список кандидатов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Время: 10:13:28
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:28. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.
Счетную комиссию предлагается избрать в количестве трех человек. Будут 

ли другие предложения? Кто за данный количественный состав, прошу проголосо
вать.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:13:47
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/4)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:47. Речь 0 мин 26 сек 

Решение принято.
Персонально: депутаты Лобков Артем Валентинович, Тютрин Дмитрий 

Геннадьевич, Хайдуков Валерий Валерьевич. Будут ли другие предложения по 
кандидатурам? Предлагается голосовать за список кандидатов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:14:13
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:13. Речь 0 мин 18 сек

Рабочие органы избраны. Пожалуйста, секретариат, займите свои места. 
Уважаемые коллеги, прежде чем приступить к обсуждению проекта повест

ки, выполним приятную миссию.

РЫЖКОВИЧ В.А. -  заместитель начальника управления информационной полити
ки и связям со средствами массовой информации

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:14:31. Речь 1 мин 34 сек

За значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области награждается 
Гладких Софья Каспаровна - заведующая отделением - врач-педиатр педиатриче
ского отделения (Детской поликлиники) областного государственного бюджетного 
учреждения здравоохранения «Черемховская городская больница № 1». (Аплодис
менты).

За значительный вклад в развитие производства в Иркутской области 
награждается Петрунов Иннокентий Сундуевич - заместитель председателя сель
скохозяйственного потребительского, перерабатывающего, снабженческо- 
сбытового кооператива «АНТА». (Аплодисменты).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:05. Речь 0 мин 14 сек 

Переходим к рассмотрению проекта повестки.

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ СЕССИИ

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:20. Речь 0 мин 6 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/5)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/6)

ВЫСТУПИЛИ:

Проект повестки рассмотрен на заседании коллегии. Предлагаю принять 
проект повестки за основу.

Принять проект повестки за основу 
Время: 10:16:25
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:25. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.
Прошу вас, коллеги, есть ли еще дополнения, замечания, предложения? 
Пожалуйста, Валерий Валерьевич, вам слово.

ХАЙДУКОВ В.В. -  заместитель председателя комитета по собственности и эконо
мической политике

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:16:41. Речь 0 мин 23 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Прошу заменить докладчика по вопросам 
2, 3 и 4 повестки заседания: Труфанова Николая Степановича на Хайдукова Вале
рия Валерьевича, в связи с тем, что самолет, в котором летел Николай Степанович, 
по метеоусловиям посадили в аэропорту города Братска. Надеемся, что после обе
да Николай Степанович будет присутствовать на сессии Законодательного Собра
ния. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:04. Речь 0 мин 2 сек

Голосуем за предложение.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:17:07
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  38. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:07. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.
Предлагаю проголосовать за повестку дня сессии с учетом предложений в
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целом.

Принять повестку в целом 
Время: 10:17:24
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:24. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Повестка сессии утверждена.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ СЕССИИ:

1. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской области».
2. Проект постановления «О включении в состав Стратегического совета Иркутской области».
3. Проект закона Иркутской области № ПЗ-141 «Об утверждении стратегии социально- 
экономического развития Иркутской области на период до 2030 года» (второе чтение).
4. Проект постановления «О сводном годовом докладе о ходе реализации и об оценке эффектив
ности государственных программ Иркутской области по итогам 2020 года».
5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-918 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «Об областном бюджете на 2021 год и на плановый период 2022 и 2023 годов» (первое чте
ние).
6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-898 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О Контрольно-счетной палате Иркутской области» (второе чтение).
7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-895 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О межбюджетных трансфертах и нормативах отчислений доходов в местные бюджеты» (пер
вое чтение).
8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-896 «О наделении органов местного самоуправления 
муниципальных районов Иркутской области государственными полномочиями по расчету и 
предоставлению дотаций на выравнивание бюджетной обеспеченности поселений, входящих в со
став муниципального района Иркутской области, бюджетам поселений» (первое чтение).
9. «О площади лесопаркового зеленого пояса вокруг города Иркутска».
10. Информация «О рассмотрении результатов проведенной Правительством Иркутской области 
оценки эффективности предоставляемых в Иркутской области налоговых льгот в соответствии с 
Законом Иркутской области от 28 июня 2012 года № 62-03 «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «О налоге на имущество организаций», Законом Иркутской области от 4 июля 
2012 года № 78-03 «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О пониженных налого
вых ставках налога на прибыль организаций, подлежащего зачислению в областной бюджет, для 
отдельных категорий налогоплательщиков», Законом Иркутской области от 28 июня 2017 года № 
51-03 «О внесении изменений в отдельные законы Иркутской области», Законом Иркутской обла
сти от 12 апреля 2019 года № 21-03 «О внесении изменения в Закон Иркутской области «О транс
портном налоге» за 2020 год».
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-859 «О внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области» (второе чтение).
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-880 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О наградах Иркутской области и почетных званиях Иркутской области» (второе чтение).
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-876 «Об упразднении поселка Осиновка Слюдянского 
района Иркутской области и о внесении изменения в приложение 5 к Закону Иркутской области

ЕОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.0/7)

ВЫСТУПИЛИ:
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«О статусе и границах муниципальных образований Слюдянского района Иркутской области» 
(первое чтение).
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-908 «О внесении изменения в пункт 2 статьи 2 Закона 
Иркутской области «О признании утратившими силу пунктов 2 и 3 части 1 статьи 2 Закона Иркут
ской области «О налоге на имущество организаций» (первое чтение).
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-917 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О бюджетном процессе Иркутской области» (первое чтение).
16. Депутатский час «Отдельные проблемные аспекты жилищно-коммунального обслуживания в 
Иркутской области».
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-904 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О наделении органов местного самоуправления отдельными областными государственными 
полномочиями по предоставлению мер социальной поддержки многодетным и малоимущим семь
ям» (второе чтение).
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-906 «О внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области» (первое чтение).
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-905 «О внесении изменений в часть 2 статьи 2 Закона 
Иркутской области «Об архивном деле в Иркутской области» (первое чтение).
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-897 «О внесении изменения в часть 1 статьи 4 Закона 
Иркутской области «О Правительстве Иркутской области» (первое чтение).
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-851 «О внесении изменений в приложение 1 к Закону 
Иркутской области «О порядке ведения органами местного самоуправления муниципальных обра
зований Иркутской области учета граждан в качестве нуждающихся в жилых помещениях, предо
ставляемых по договорам социального найма, и отдельных вопросах определения общей площади 
жилого помещения, предоставляемого гражданину по договору социального найма» (второе чте
ние).
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-820 «О дополнительной мере социальной поддержки 
в Иркутской области граждан, которые относились к категории детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 
и достигли возраста 23 лет, в виде социальной выплаты на приобретение жилого помещения» 
(первое чтение)
23. Правительственный час «Об отдельных вопросах в сфере здравоохранения, связанных со стро
ительством здания радиологического корпуса Восточно-Сибирского онкологического центра в г. 
Иркутске и оснащенностью областных государственных учреждений здравоохранения аппаратами 
МРТ и МСКТ, маммографами».
24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-899 «О внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области в связи с совершенствованием положений об индексации социальных выплат» 
(первое чтение).
25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-888 «О внесении изменений в статьи 5 и 20 Закона 
Иркутской области «О пожарной безопасности в Иркутской области» (второе чтение).
26. Проект закона Иркутской области № ПЗ-890 «Об утверждении прогнозного плана (программы) 
приватизации областного государственного имущества на 2022 год» (второе чтение).
27. Проект закона Иркутской области № ПЗ-901 «О внесении изменения в пункт 15 части 1 статьи 
4 Закона Иркутской области «О Правительстве Иркутской области» (первое чтение).
28. Проект закона Иркутской области № ПЗ-900 «О внесении изменений в статьи 4 и 7 Закона Ир
кутской области «Об отдельных вопросах использования и охраны земель в Иркутской области» 
(первое чтение).
29. Проект постановления «О предложениях по кандидатурам представителей интересов Иркут
ской области в органах управления и контроля акционерных обществ, обществ с ограниченной от
ветственностью, акции (доли) в уставном капитале которых находятся в областной государствен
ной собственности».
30. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 1250774-7 «О внесении 
изменения в статью 24 Федерального закона «О страховых пенсиях».
31. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области».
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ПОВЕСТКА СЕССИИ:

1. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской области».
2. Проект постановления «О включении в состав Стратегического совета Иркутской области»
3. Проект закона Иркутской области № ПЗ-141 «Об утверждении стратегии социально- 
экономического развития Иркутской области на период до 2030 года» (второе чтение).
4. Проект постановления «О сводном годовом докладе о ходе реализации и об оценке эффектив
ности государственных программ Иркутской области по итогам 2020 года».
5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-918 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «Об областном бюджете на 2021 год и на плановый период 2022 и 2023 годов».
6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-898 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О Контрольно-счетной палате Иркутской области» (второе чтение).
7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-895 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О межбюджетных трансфертах и нормативах отчислений доходов в местные бюджеты».
8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-896 «О наделении органов местного самоуправления 
муниципальных районов Иркутской области государственными полномочиями по расчету и 
предоставлению дотаций на выравнивание бюджетной обеспеченности поселений, входящих в со
став муниципального района Иркутской области, бюджетам поселений» (первое чтение).
9. «О площади лесопаркового зеленого пояса вокруг города Иркутска».
10. Информация «О рассмотрении результатов проведенной Правительством Иркутской области 
оценки эффективности предоставляемых в Иркутской области налоговых льгот в соответствии с 
Законом Иркутской области от 28 июня 2012 года № 62-03 «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «О налоге на имущество организаций», Законом Иркутской области от 4 июля 
2012 года № 78-03 «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О пониженных налого
вых ставках налога на прибыль организаций, подлежащего зачислению в областной бюджет, для 
отдельных категорий налогоплательщиков», Законом Иркутской области от 28 июня 2017 года № 
51-03 «О внесении изменений в отдельные законы Иркутской области», Законом Иркутской обла
сти от 12 апреля 2019 года № 21-03 «О внесении изменения в Закон Иркутской области «О транс
портном налоге» за 2020 год».
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-859 «О внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области» (второе чтение).
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-880 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О наградах Иркутской области и почетных званиях Иркутской области» (второе чтение).
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-876 «Об упразднении поселка Осиновка Слюдянского 
района Иркутской области и о внесении изменения в приложение 5 к Закону Иркутской области 
«О статусе и границах муниципальных образований Слюдянского района Иркутской области» 
(первое чтение).
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-908 «О внесении изменения в пункт 2 статьи 2 Закона 
Иркутской области «О признании утратившими силу пунктов 2 и 3 части 1 статьи 2 Закона Иркут
ской области «О налоге на имущество организаций» (первое чтение).
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-917 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О бюджетном процессе Иркутской области» (первое чтение).
16. Депутатский час «Отдельные проблемные аспекты жилищно-коммунального обслуживания в 
Иркутской области».
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-904 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О наделении органов местного самоуправления отдельными областными государственными 
полномочиями по предоставлению мер социальной поддержки многодетным и малоимущим семь
ям» (второе чтение).
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-906 «О внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области» (первое чтение).
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-905 «О внесении изменений в часть 2 статьи 2 Закона 
Иркутской области «Об архивном деле в Иркутской области» (первое чтение).
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-897 «О внесении изменения в часть 1 статьи 4 Закона
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Иркутской области «О Правительстве Иркутской области» (первое чтение).
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-851 «О внесении изменений в приложение 1 к Закону 
Иркутской области «О порядке ведения органами местного самоуправления муниципальных обра
зований Иркутской области учета граждан в качестве нуждающихся в жилых помещениях, предо
ставляемых по договорам социального найма, и отдельных вопросах определения общей площади 
жилого помещения, предоставляемого гражданину по договору социального найма» (второе чте
ние).
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-820 «О дополнительной мере социальной поддержки 
в Иркутской области граждан, которые относились к категории детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 
и достигли возраста 23 лет, в виде социальной выплаты на приобретение жилого помещения» 
(первое чтение)
23. Правительственный час «Об отдельных вопросах в сфере здравоохранения, связанных со стро
ительством здания радиологического корпуса Восточно-Сибирского онкологического центра в г. 
Иркутске и оснащенностью областных государственных учреждений здравоохранения аппаратами 
МРТ и МСКТ, маммографами».
24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-899 «О внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области в связи с совершенствованием положений об индексации социальных выплат» 
(первое чтение).
25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-888 «О внесении изменений в статьи 5 и 20 Закона 
Иркутской области «О пожарной безопасности в Иркутской области» (второе чтение).
26. Проект закона Иркутской области № ПЗ-890 «Об утверждении прогнозного плана (программы) 
приватизации областного государственного имущества на 2022 год» (второе чтение).
27. Проект закона Иркутской области № ПЗ-901 «О внесении изменения в пункт 15 части 1 статьи 
4 Закона Иркутской области «О Правительстве Иркутской области» (первое чтение).
28. Проект закона Иркутской области № ПЗ-900 «О внесении изменений в статьи 4 и 7 Закона Ир
кутской области «Об отдельных вопросах использования и охраны земель в Иркутской области» 
(первое чтение).
29. Проект постановления «О предложениях по кандидатурам представителей интересов Иркут
ской области в органах управления и контроля акционерных обществ, обществ с ограниченной от
ветственностью, акции (доли) в уставном капитале которых находятся в областной государствен
ной собственности».
30. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 1250774-7 «О внесении 
изменения в статью 24 Федерального закона «О страховых пенсиях».
31. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области».

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИРОВЫХ СУДЕЙ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:39. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос № 1: проект постановления "О назначении на должности мировых 
судей Иркутской области". Докладывает Перетолчин Виталий Владимирович - 
председатель комитета по законодательству о государственном строительстве об
ласти и местном самоуправлении. Пожалуйста, Виталий Владимирович, на три
буну. Судьи участвуют в заседании Законодательного Собрания в режиме ВКС.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:17:57. Речь 0 мин 25 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(пЛ/8)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(пЛ/9)

Уважаемые коллеги, на заседании комитета рассмотрены представления 
исполняющего обязанности председателя Иркутского областного суда о назначе
нии на должности мировых судей Иркутской области.

Комитет рекомендует назначить на должность мирового судьи Иркутской 
области судебного участка № 86 города Тайшета и Тайшетского района Иркут
ской области без ограничения срока полномочий Иванову Марину Витальевну. 
Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:23. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы. Вопросы к Марине Витальевне. Выступления. Го
лосуем по предложенной кандидатуре.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Иванову М.В.
Время: 10:18:31
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:31. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:18:45. Речь 0 мин 16 сек

Комитет рекомендует назначить на должность мирового судьи Иркутской 
области судебного участка № 97 города Усолье-Сибирское и Усольского района 
Иркутской области без ограничения срока полномочий Ланскую Наталью Леони
довну. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:02. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы к Наталье Леонидовне. Вопросов нет. Выступления? 
Голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Ланскую Н.Л.
Время: 10:19:07
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/10)

ВЫСТУПИЛИ:

За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:07. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:19:22. Речь 0 мин 14 сек

Комитет рекомендует назначить на должность мирового судьи Иркутской 
области судебного участка № 52 Братского района Иркутской области без огра
ничения срока полномочий Литвинец Викторию Анатольевну. Прошу поддер
жать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:35. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы к Виктории Анатольевне. Вопросов нет. Выступле
ния? Голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Литвинец В.А. 
Время: 10:19:44
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:44. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:19:59. Речь 0 мин 17 сек

Комитет рекомендует назначить на должность мирового судьи Иркутской 
области судебного участка № 96 города Усолье-Сибирское и Усольского района 
Иркутской области без ограничения срока полномочий Никифорову Евгению 
Анатольевну. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:17. Речь 0 мин 10 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/11)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/12)

ВЫСТУПИЛИ:

Пожалуйста, вопросы к кандидату. Вопросов нет. Выступления. Голосуем 
по предложенной кандидатуре.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Никифорову Е.А. 
Время: 10:20:27
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:27. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:20:44. Речь 0 мин 14 сек

Комитет рекомендует назначить на должность мирового судьи Иркутской 
области судебного участка № 85 города Тайшета и Тайшетского района Иркут
ской области без ограничения срока полномочий Струкову Наталью Петровну. 
Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:58. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, к Наталье Петровне вопросы. Выступления? Вопросов нет. 
Голосуем по предложенной кандидатуре.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Струкову Н.П. 
Время: 10:21:02
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:02. Речь 0 мин 32 сек 

Решение принято.
Уважаемые судьи, поздравляем вас с назначением. Желаем вам неиссяка

емого запаса энергии, крепкого здоровья, терпения, упорства и успехов в деле 
служения правосудию. Поздравляем вас. (Аплодисменты).

13



2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВКЛЮЧЕНИИ В СОСТАВ СТРАТЕГИЧЕСКОГО СОВЕ
ТА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:34. Речь 0 мин 19 сек

Вопрос № 2: проект постановления "О включении в состав Стратегиче
ского совета Иркутской области". Докладывает Хайдуков Валерий Валерьевич - 
заместитель председателя комитета по собственности и экономической полити
ке. Пожалуйста, на трибуну, Валерий Валерьевич.

ХАЙДУКОВ В.В. -  заместитель председателя комитета по собственности и эко
номической политике

ДОКЛАД: Время: 10:21:53. Речь 1 мин 53 сек

Уважаемые коллеги, в соответствии со статьей 4.1 Закона Иркутской об
ласти от 5 декабря 2014 года 145-03 «Об отдельных вопросах осуществления 
стратегического планирования в Иркутской области», статьей 47 Устава Иркут
ской области Законодательное Собрание Иркутской области... В соответствии с 
решением комитета рекомендуем включить в состав Стратегического совета Ир
кутской области:

Готовского Ивана Сергеевича - генерального директора ООО «ПРОФИТ- 
СТРОЙ»;

Иванова Андрея Викторовича - директора федерального государственно
го бюджетного учреждения науки «Иркутский институт химии иМ.А.Е. Фавор
ского Сибирского отделения Российской академии наук»;

Кузняную Галину Ивановну - члена Совета директоров АО ФСК «Новый 
Город»;

Кулешову Юлию Михайловну - директора МБОУ «Лицей № 2» г. Иркут
ска;

Ли Маргариту Енхеновну - вице-президента национальной ассоциации 
лесопромышленников «Русский лес»;

Причко Олега Николаевича - генерального директора ПАО «Иркутск
энерго»;

Сигала Михаила Александровича - генерального директора АО «Восток 
Центр Иркутск»;

Ушакова Игоря Васильевича - главного врача Иркутского областного 
клинического консультативно-диагностического центра;

Грошеву Надежду Борисовну - доктора экономических наук, доцента, де
кана Сибирско-американского факультета, заведующую кафедрой стратегиче
ского и финансового менеджмента Иркутского государственного университета;

Забродскую Ларису Иннокентьевну - ответственного секретаря экологи
ческого совета Иркутской области, помощника председателя комиссии по эколо
гии и охране окружающей среды Общественной палаты Российской Федерации;

Ищенко Романа Владимировича - председателя совета Иркутского регио
нального отделения общероссийской организации «Деловая Россия»;

Чупрова Сергея Витальевича - профессора кафедры менеджмента, марке
тинга и сервиса Байкальского государственного университета, доктора экономи
ческих наук.

Коллеги, прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:46. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Выступления? Голосуем за принятие 
постановления.

Принять постановление 
Время: 10:23:54
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:54. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.

3. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-141 «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ СТРАТЕГИИ 
СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НА ПЕРИОД ДО 
2030 ГОДА» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:10. Речь 0 мин 9 сек

Вопрос № 3. Проект закона Иркутской области «Об утверждении страте
гии социально-экономического развития Иркутской области на период до 2030 
года», 2-е чтение. Пожалуйста, Валерий Валерьевич.

ХАЙДУКОВ В.В. -  заместитель председателя комитета по собственности и эко
номической политике

ДОКЛАД: Время: 10:24:20. Речь 0 мин 41 сек

Коллеги, вашему вниманию представляется проект закона Иркутской об
ласти № ПЗ-141 "Об утверждении стратегии социально-экономического разви
тия Иркутской области на период до 2030 года", второе чтение. Первое чтение 
данного проекта закона состоялось 15 февраля 2017 года. Ко второму чтению 
поступили поправки, часть из которых была отозвана. На заседании комитета 
поправки рассмотрены и отклонены. Принята таблица отклоненных поправок. В 
соответствии с решением комитета рекомендуем Законодательному Собранию 
отклонить проект закона Иркутской области «Об утверждении стратегии соци
ально-экономического развития Иркутской области на период до 2030 года». 
Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:01. Речь 1 мин 18 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Желающие высту
пить?

Уважаемые коллеги, как вы знаете, у нас была принята стратегия в пер

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.2/13)
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/14)

вом чтении, да, вот. К этой стратегии был ряд поправок, которые сейчас отозва
ны инициаторами поправок. В настоящее время в Законодательное Собрание 
зашла уже новая стратегия, основанная вот уже на комплексной такой системной 
работе по осмыслению старой стратегии, поправок, которые были к этой страте
гии. И тем более в связи с тем, что мы определились с вами, что вопросами про
хождения стратегии будет заниматься Стратегический совет Иркутской области, 
кандидатов в который мы сегодня определили от Законодательного Собрания, 
поэтому предлагается стратегию, которую... которая уже была принята в первом 
чтении, во втором чтении не поддерживать, а вернуться к вновь внесенной стра
тегии и уже совместно со Стратегическим советом принять ее в первом чтении и 
работать над поправками во втором чтении, вот. Поэтому, коллеги, ну, вот это в 
двух словах, чтобы было понятно более подробно между вот этими двумя стра
тегиями.

Пожалуйста, Игорь Иванович, если...

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:26:19. Речь 0 мин 42 сек

Просто надо... Сразу же для себя сроки поставьте, пожалуйста, когда мы 
ее все-таки примем. И чтобы Стратегический совет точно понимал, что это про
цедура согласования с федеральными органами исполнительной власти, то есть с 
министерствами. Поэтому, отклоняя в общем-то... Принимая сегодня решения, 
мы должны четко для себя понимать, какие сроки мы ставим вообще реализо
вать или утвердить законодательно стратегию социально-экономического разви
тия Иркутской области. Я хотел бы услышать сроки.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:02. Речь 0 мин 52 сек

Игорь Иванович, вот депутаты Законодательного Собрания сегодня 
сформировали свою половину Стратегического совета. Если Правительство нас 
в этой работе не подведет и будет распоряжение Правительства об этом, то мы 
быстро приступим к работе над стратегией. Ну, я думаю, что мы на следующей 
сессии примем в первом чтении, а дальше как пойдет работа над поправками, 
постараемся принять до конца года. Опять же все зависит от слаженной работы. 
Депутаты не подведут в этом взаимодействии.

КОБЗЕВ И.И.
Правительство тоже.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Отлично, все. Тогда, значит, будем ориентироваться примерно на эти

сроки.
Уважаемые коллеги, как я вам уже сказал, ряд поправок инициаторами 

был отозван, поэтому нам нужно сейчас проголосовать и принять таблицу от
клоненных поправок. Прошу проголосовать.

Принять таблицу отклоненных поправок 
Время: 10:27:53
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  31. Против -  8. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:53. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркутской 
области для обнародования. Голосуем.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования
ЛИ: Время: 10:28:11
(п.3/0) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23 
Голосование прервано

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:11. Речь 0 мин 6 сек

A-а, извините, пожалуйста, Басов Михаил Васильевич. Отмените голосо
вание.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:28:17. Речь 0 мин 23 сек

Уважаемые депутаты, если вы поддерживаете ту идеологию, о которой 
сказал председатель Заксобрания, а также решения, которые приняты на комите
те, поскольку все законы ставятся на голосование в форме одобрения, вы долж
ны голосовать против по данному вопросу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:40. Речь 0 мин 13 сек

Ну, это надо было как-то разъяснить депутатам отдельно, а не заставлять 
нас переголосовывать в таком вот... то есть нам нужно... нам нужно повторно 
вернуться к таблице отклоненных поправок, да, или о чем речь?

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Собрания
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:28:53. Речь 0 мин 7 сек

Я сейчас говорил о голосовании, которое предстоит по Закону.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:00. Речь 0 мин 6 сек

Все, извините за мое замечание. Все вовремя, все, спасибо. Коллеги, го
лосуем: принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/15)

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 10:29:06
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  12. Против -  25. Воздержались -  3. Не голосовали -  2.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/0)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:06. Речь 0 мин 20 сек 

Закон не принят.
Ставлю на голосование снять проект закона с обсуждения на данном за

седании и направить в комитет для продолжения работы. Пожалуйста, Михаил 
Васильевич, что опять не так?

Снять проект закона с обсуждения на данном заседании
Время: 10:29:26
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23 
Голосование прервано

ВЫСТУПИЛИ: БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Собрания

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/16)

Иркутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:29:26. Речь 0 мин 25 сек

Уважаемые депутаты, просто для понимания, за что мы сейчас голосуем. 
Мы сейчас голосуем за возврат закона в комитет. Еще раз, если вы поддерживае
те ту идеологию, о которой сказано, вы должны по вопросу голосовать против, 
не поддерживать возвращение закона в комитет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:51. Речь 0 мин 7 сек

Все, хорошо, спасибо. Голосуем: снять проект закона с обсуждения и 
вернуть комитет, ну, вот Михаил Васильевич все сказал.

Снять проект закона с обсуждения на данном заседании 
Время: 10:29:57
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  4. Против -31 . Воздержались -  3. Не голосовали -  4.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:57. Речь 0 мин 19 сек
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Все, решение не принято. Мы завершили вопрос № 3, да? Все устраивает? 
Все, спасибо.

4. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О СВОДНОМ ГОДОВОМ ДОКЛАДЕ О ХОДЕ РЕАЛИЗА
ЦИИ И ОБ ОЦЕНКЕ ЭФФЕКТИВНОСТИ ГОСУДАРСТВЕННЫХ ПРОГРАММ ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ ПО ИТОГАМ 2020 ГОДА»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:17. Речь 0 мин 23 сек

Вопрос № 4. Проект постановления "О сводном годовом докладе о ходе 
реализации и об оценке эффективности государственных программ Иркутской 
области по итогам 2020 года". Докладывает Гершун Наталья Геннадьевна - ми
нистр экономического развития Иркутской области. Пожалуйста, Наталья Ген
надьевна, на трибуну.

ГЕРШУН Н.Г. -  министр экономического развития и промышленности Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 10:30:39. Речь 5 мин 49 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, добрый день, уважае
мые депутаты. На сегодняшний день в 2020 году на территории Иркутской обла
сти осуществлялась реализация 21 государственной программы. За счет всех ис
точников финансирования было предусмотрено 262,8 миллиарда рублей, в том 
числе 174,2 за счет средств областного бюджета, 54 миллиарда за счет средств 
федерального, 2,3 за счет средств местных бюджетов, 32,4 миллиарда за счет 
средств иных источников. Если посмотреть госпрограммы по блокам, то на со
циальный блок приходилось почти 70 % финансирования, на государственные 
программы инфраструктурного блока 18 % и на государственные программы 
экономического блока 13 %. Уровень освоения средств в 20 году был самый вы
сокий за последние 5 лет, и составил он 96,9 %. По итогам года освоено и испол
нено 254,7 миллиарда рублей. Неиспользованный остаток средств составил 7,2 
миллиарда рублей, либо 3 % от общей суммы по всем госпрограммам. Наиболь
шую долю в объеме неиспользованных бюджетных средств занимают средства 
министерства строительства и дорожного хозяйства Иркутской области - 4,8 
миллиарда, это почти 70 % от имеющегося остатка. 12 % от остатка, либо 756 
миллионов, - это средства министерства здравоохранения, 390 миллионов - это 
министерство жилищной политики, энергетики и транспорта Иркутской области 
и 362 миллиона - это министерство образования Иркутской области, либо 5 % от 
остатка.

Неосвоенные средства министерства строительства и дорожного хозяй
ства, в основном, связаны с отставанием от графиков строительства, неисполне
нием контрактных обязательств подрядными организациями, а также в связи с 
замещением средств федерального бюджета в конце прошлого года в размере 1 
миллиард рублей на средства федерального бюджета на мероприятия по строи
тельству Центра по хоккею с мячом в городе Иркутске.

Всего в 2020 году в рамках государственных целевых программ было 
установлено 1214 целевых показателей. Из них достигнуто полностью 934 пока
зателя, либо 77 %. Для сравнения с 19 годом, уровень достижения целевых пока
зателей составил 81,6 %.

На основании утвержденного порядка проведена ежегодная оценка эф
фективности государственных программ. Обращаю ваше внимание, что общая
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комплексная оценка эффективности государственных программ, она складыва
ется из 2-х основных направлений. Первое - это освоение средств, а второе - это 
исполнение целевых показателей.

По итогам 20 года эффективность показали 10 государственных про
грамм, которые оцениваются с высокой степенью исполнения, 6 государствен
ных программ имеют оценку исполнения как среднюю, 4 как удовлетворитель
ную и 1 государственная программа оценивается как неудовлетворительная. 
Средняя эффективность реализации государственных программ составила 88,1 
%, что уровня ниже прошлого года на 0,6-процентных пункта.

Государственные программы с наиболее высокой оценкой эффективности 
- это "Труд и занятость" - 100 %, "Формирование городской среды" - 100 %, 
"Развитие и управление имущественным комплексом" - 99,9 %.

Государственные программы с наиболее низкой оценкой: это "Охрана 
окружающей среды" - 67,7 %, "Развитие здравоохранения" - 73,5 % и "Социаль
ная поддержка населения" - 73,6 %.

Остановлюсь более подробно на программах с низкой эффективностью. 
По программе "Охрана окружающей среды" достигнуто 18... 18 показателей из 
49 не достигнуто. В частности, не достигнуты показатели по проектированию и 
строительству объектов из-за того, что не были получены заключения эксперти
зы на проектно-сметные документы, по капремонту гидротехнических сооруже
ний инженерной защиты населенных пунктов также из-за отставания от графика 
строительства подрядных организаций объектов инженерной защиты и берего
укрепления на территории муниципальных образований, пострадавших в ре
зультате ЧС.

По государственной программе "Развитие здравоохранения" невысокая 
эффективность здесь связана с недостижением ряда показателей по причине 
распространения новой коронавирусной инфекции. В частности, не выполнен 
показатель по смертности от болезней систем кровообращения, по числу граж
дан, прошедших профилактические осмотры, по доле впервые в жизни установ
ленных инфекционных заболеваний, по количеству аккредитованных врачей, 
средних медицинских работников, трудоустроившихся в первичное звено, и 
многое другое.

У нас еще отмечается невысокий уровень исполнения по показателям по 
программе "Социальная поддержка населения". Здесь не исполнен один показа
тель, но просто он очень имеет большой высокий удельный вес, потому что это 
показатель, установленный в целом в государственной программе: доля детей, 
охваченных отдыхом и оздоровлением. Он не был выполнен по причине также 
введения ограничений в связи с новой коронавирусной инфекцией.

В целом по остальным показателям программ отмечается достаточно вы
сокое выполнение. Доклад окончен. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:29. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Наталья Геннадьевна. Пожалуйста, вопросы. Депутат Обухов, 
пожалуйста.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:36:34. Речь 0 мин 43 сек

Спасибо. У меня к Наталье Геннадьевне вопрос, который был уже на ко
митете задан. Наверное, вы его переадресуете другим лицам. В государственной 
программе Иркутской области "Доступное жилье" написано, что не исполнены
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следующие значения целевых показателей госпрограммы, например, коэффици
ент доступности жилья, количество лет, необходимых семье, состоящей из 3-х 
человек, для приобретения стандартной квартиры общей площадью 54 кв. м с 
учетом среднего годового совокупного денежного дохода семьи. Плановое зна
чение - 3 года. Подскажите, где вы взяли такой... высокую, очень высокую план
ку, чтобы взять (непонятно)?

ГЕРШУН Н.Г. -  министр экономического развития и промышленности Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 10:37:17. Речь 0 мин 40 сек

Вот смотрите, во-первых, Анатолий Васильевич, есть ответ Минстроя, 
данный вчера. Я не знаю, вы, наверное, просто его не получили, да, еще. Я вам 
его передам. Здесь представлен коэффициент, как она рассчитывается, вот эта 
доступность жилья. Здесь берется средняя рыночная стоимость 1 квадратного 
метра, умножается на вот эту стандартную площадь 54 для 3 членов семьи и де
лится на среднедушевые доходы в составе 3 человек. Все прозрачно, все рассчи
тано, все расчеты я вам готова передать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:57. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Сарсенбаев Евгений Сейтович.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:37:58. Речь 0 мин 51 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Вопрос относительно оценки эффек
тивности налоговых льгот по транспортному налогу. Как указано в оценке, дан
ные налоги являются социальными и, учитывая социальный характер предостав
ляемых льгот, оценка эффективности налоговых льгот по транспортному налогу 
не проводится. Полагаю, что такой вывод является ошибочным, ведь Правитель
ство 2 года назад внесло изменения в Закон по транспортному налогу о проведе
нии оценки эффективности налоговых льгот с целью оценить эффективность ли
бо неэффективность. Вот Закон есть, статья 3, которую мы вносили на 12-й сес
сии в 19 году. То есть объясните, что не так?

ГЕРШУН Н.Г. -  министр экономического развития и промышленности Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 10:38:49. Речь 0 мин 19 сек

Оценка льгот это еще один вопрос, да, он будет следующим. Вы хотите, 
чтобы я сейчас ответила? Это госпрограммы сейчас.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну, давайте по льготам... Мы вопрос... Вы запомнили, да?

ГЕРШУН Н.Г.
Да. Да, давайте.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:08. Речь 0 мин 13 сек
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Мы обязательно вернемся, Евгений Сейтович, к этому вопросу. Пожалуй
ста, еще, коллеги, вопросы к Наталье Геннадьевне. Вопросов больше нет, вопро
сов больше нет. Для выступления... Присаживайтесь, пожалуйста, Наталья Ген
надьевна.

ГЕРШУН Н.Г.
Благодарю.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Для выступления слово предоставляется Бренюку Сергею Алексеевичу. 

Пожалуйста, Сергей Алексеевич.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:39:22. Речь 2 мин 19 сек

Уважаемые коллеги, независимо от того, кто как из нас проголосует, как 
проголосует, к примеру, депутат Бренюк, естественно, мы примем к сведению 
этот доклад, и тут от этого никуда не уйдешь. Другое дело, кое-что вызывает, ну, 
как бы не то что даже сожаление, а изумление. Вот по некоторым программам с 
наименее высокой степенью эффективности, по здравоохранению там, по соци
альным вопросам, в частности оздоровление детей, названа причина: у нас 
COVID, поэтому низкая степень выполнения. Ну, понятно, что COVID завтра не 
кончится, потому что это прежде всего новая система управления, во-вторых 
уже борьба с инфекцией, поэтому это будет продолжаться. И что же мы так и не 
найдем способы, как эффективно работать в условиях COVIDa и по здравоохра
нению, и по оздоровлению детей? Это вот для примера, а есть подобные момен
ты и по другим проблемам. Поэтому, я думаю, что правильно было бы какие-то 
вопросы в постановлении более четко отразить. Ну, я сошлюсь на то, что коми
тет по здравоохранению, когда рассматривал отчет Правительства, уже тогда 
принял постановление, в котором ряд направлений в работе обозначил как не
эффективные. И когда мы рассматривали вот этот настоящий сводный годовой 
доклад, то мы не смогли на комитете прийти к какому-то согласованному реше
нию, и у нас постановление не принято как раз по той же самой причине, что 
есть мнение, что в постановлении надо отражать в большей степени те недостат
ки в работе, которые имели место. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:41. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Игорь Иванович.

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:41:42. Речь 1 мин 26 сек

Добрый день еще раз, Сергей Алексеевич. Вы должны четко понимать, 
что 20 год - основной причиной невыполнения программ социального такого ха
рактера был, конечно, COVID, и здесь самым главным условием было, я думаю, 
все медики меня поддержат, это разобщение. Как бы мы ни хотели, сегодня это 
одно из условий выхода из этой ситуации, то есть снизить массовое пребывание 
людей, ограничить. Эти правила были определены Роспотребнадзором, которые 
в период пандемии или эпидемии на территории Российской Федерации играют 
главенствующую роль. Поэтому мы услышали ваше как бы предложение, как
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нам дальше делать в условиях COVIDa, но в любом случае все-таки мы рассмат
риваем эту эпидемию как чрезвычайную ситуацию всего мирового характера. И 
здесь как определят сегодня структуры, которые отвечают за это, так мы будем и 
делать. Я бы так ответил на этот вопрос. По здравоохранению там все и так по
нятно, что сегодня те вопросы, которые мы вводили, мы останавливали плано
вую помощь, мы спасали людей, поэтому на первом плане было это. Мы гово
рим сейчас про 20 год. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:09. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, выступление Гаськова Александра Юрьевича.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:43:10. Речь 0 мин 59 сек

Уважаемые коллеги, добрый день. Я коротко скажу, чтобы у нас не было 
таких прецедентов, когда низкая исполняемость госпрограмм, есть другой меха
низм, это менять критерии. Они... Возможно менять, только нужно вовремя го
товить документы, так сказать, для нацпроектов и регпроектов и корректировать 
цифры. COVID начался в 19 году, поэтому можно было все отработать. Конечно, 
когда смотришь по неисполнению, конечно, смотрится маленько несимпатично, 
да. Когда докладчик говорит по здравоохранению и много других проблем, ну, 
тоже надо конкретно говорить такие вещи. Поэтому надо менять критерии, это 
все возможно. Если вы возьмете критерии, которые по стратегии до 30 года, 
подписан Указ Президента, там изменились критерии, которые были до 24 года. 
То есть нужно оперативно эту тему отрабатывать с Правительством Российской 
Федерации и с министерствами. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:09. Речь 0 мин 3 сек 

Игорь Иванович.

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:44:13. Речь 0 мин 4 сек

Да, поддерживаем, поддерживаем.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:16. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо. Уважаемые коллеги, позиция профильного комитета. Пожалуй
ста, Валерий Валерьевич, с места.

ХАЙДУ КОВ В. В. -  заместитель председателя комитета по собственности и эко
номической политике

СОДОКЛАД: Время: 10:44:23. Речь 0 мин 21 сек 

Данный вопрос на заседании комитета рассмотрен. В соответствии с ре-
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шением комитета рекомендуем Законодательному Собранию принять проект по
становления "О сводном годовом докладе о ходе реализации и об оценке эффек
тивности государственных программ Иркутской области по итогам 2020 года". 
Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:44. Речь 0 мин 16 сек

Спасибо. Коллеги, прошу проголосовать за предложение комитета... Так, 
так... Прошу проголосовать за предложение комитета и принятие постановления.

ГОЛОСОВА- Принять постановление 
ЛИ: Время: 10:45:00
(п .4/17) Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  3. Воздержались -  2. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:00. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

5. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-918 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ НА 2021 ГОД И НА 
ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2022 И 2023 ГОДОВ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:16. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос № 5: проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
Закон Иркутской области «Об областном бюджете на 2021 год и на плановый 
период 2022 и 2023 годов». Докладывает Бояринова Наталия Вениаминовна - 
министр финансов Иркутской области. Пожалуйста, на трибуну.

Пожалуйста, Игорь Иванович.

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:45:34. Речь 1 мин 39 сек

Да, коллеги, прежде чем, пока Наталия Вениаминовна идет к трибуне, я 
еще раз хотел вам довести и обратить ваше внимание на следующее. Сегодня мы 
понимаем, что важная часть наших расходов, в том числе и запланированных 
дополнительно, направлена именно на сбалансированность местных бюджетов. 
Мы всегда относились к этой финансовой поддержке, и мы понимаем, что здесь 
точно нужно изыскивать возможности увеличивать финансирование, то, что мы 
уже делаем. Мы в августе месяце дополнительно выделили 500 млн рублей на 
выравнивание бюджетов муниципалитетов, в текущей корректировке мы зало
жили 1 млрд рублей за счет собственных доходов. Ну и мы внимательно еще раз 
изучили с Правительством все эти вопросы, проведя уже детальный анализ, и с
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Ассоциацией муниципальных образований, что... мы поняли, что этой суммы 
недостаточно, и мы еще раз проанализировав, приняли решение увеличить фи
нансирование муниципалитетов на 300 млн рублей. Я попрошу вот эту важную 
поправку сегодня принять. И в целом для нас сбалансированность местных 
бюджетов - это один из самых важных и острых вопросов. Мы и дальше будем с 
вами вместе с Правительством работать по решению этих вопросов. Ну и уверен, 
что найду с вашей стороны понимание и поддержку в этой поправке. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:13. Речь 0 мин 2 сек 

Спасибо, Игорь Иванович. Пожалуйста, Наталия Вениаминовна, вам слово.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:47:15. Речь 6 мин 23 сек

Уважаемый Игорь Иванович, уважаемый Александр Викторович, уважа
емые депутаты, в сентябре текущего года Управление Федеральной налоговой 
службы России по Иркутской области уточнило прогноз по основным доходным 
источникам, формирующим областной бюджет. Правительством данный прогноз 
был доуточнен и лег в основу предлагаемого сегодня к рассмотрению уточнения 
областного бюджета.

По прошествии 9 месяцев текущего года фиксируется восстановление ре
гиональной экономики от последствий современного экономического кризиса, о 
чем свидетельствует рост ее налоговой отдачи и, как следствие, увеличение соб
ственных доходов не только областного бюджета, но и доходов муниципальных 
образований. В текущем году, несмотря на стабилизацию цен на нефть и дости
жение ею докризисных котировок, допандемийный тренд по налоговой отдаче 
от нефтедобывающей отрасли до настоящего момента не преодолен. Если ос
новной опорой бюджета в условиях острой фазы кризиса в 2020 году стали золо
тодобывающие предприятия, то в 2021 году - лесопромышленные и финансовые 
компании. Это способствовало росту поступлений в первую очередь налога на 
прибыль на 15,2 млрд рублей, обеспечив практически на 77 процентов предлага
емое уточнение.

При определении направления дополнительных средств Правительством 
Иркутской области учитывались те направления, которые в рамках принятия 
проекта областного бюджета на 2021 год и плановый период до 2023 года, а 
также июньское уточнение не позволили обеспечить в необходимом объеме фи
нансовыми ресурсами. В первую очередь это увеличение расходов, связанных с 
выплатой заработной платы работникам бюджетной сферы, в том числе муници
пальных образовательных организаций. Более 2/3 предлагаемых к увеличению 
расходов, или 11,4 млрд рублей, предлагается направить именно на эти цели. 
При этом объем субвенций рассчитан исходя из утвержденного законом Иркут
ской области норматива с учетом переходящей задолженности за декабрь про
шлого года. На возмещение недополученных доходов организациям транспорта, 
осуществляющим субсидируемые маршруты для населения, а также ресурсос
набжающим предприятиям жилищно-коммунального комплекса для прохожде
ния отопительного сезона предлагается дополнительно направить 1,2 млрд руб
лей. Более 1,4 млрд рублей предлагается направить на оказание мер социальной 
поддержки жителям Иркутской области.

В целях обеспечения финансовой устойчивости местных бюджетов до
полнительно предлагается направить в местные бюджеты более 1 млрд рублей. 
В общем объеме предлагаемого уточнения четверть, или 6,8 млрд рублей, со
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ставляют мероприятия, источником которого являются целевые средства феде
рального бюджета, в том числе на ежемесячные выплаты детям, семьям, имею
щим детей от 3 до 7 лет, развитие дорожного хозяйства, обеспечение функцио
нирования системы здравоохранения, в том числе мероприятия по профилактике 
и борьбе с распространением коронавирусной инфекции. Предоставленные 
субъекту в 3-м квартале текущего года дотации из федерального бюджета были 
оперативно распределены в рамках норм действующего бюджетного законода
тельства и направлены на цели, которые вы видите сейчас на слайде.

Общий объем средств, направленных на решение вопросов местного зна
чения, в текущем году составил 42,2 млрд рублей, что выше уровня прошлого 
года на 7,4 млрд рублей. При этом хочу напомнить, что с 1 января текущего года 
решением, принятым депутатским корпусом, в доход муниципальных образова
ний была передана региональная часть платы за негативное воздействие на 
окружающую среду и установлен дифференцированный норматив от упрощен
ной системы налогообложения.

При формировании проекта уточнения были учтены требования, установ
ленные к субъекту соглашениями о социально-экономическом развитии и оздо
ровлении государственных финансов и соглашением о реструктуризации бюд
жетных кредитов, с учетом которых предлагается общий объем доходов по 2021 
году установить в объеме 227,4 млрд рублей, общий объем расходов утвердить в 
объеме 239 млрд рублей, дефицит областного бюджета установить в сумме 11,6 
млрд рублей, плановый показатель уровня государственного долга по состоянию 
на 1 января 2022 года составит 39,9 млрд рублей.

Учитывая установленное требование федерального центра, данный зако
нопроект был направлен на обязательное согласование в Министерство финан
сов, по результатам рассмотрения которого получено положительное заключе
ние. Прошу депутатов поддержать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:53:38. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к Наталии Вениаминовне. Пожалуйста, Ольга Ни
колаевна.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 10:53:45. Речь 1 мин 18 сек

Спасибо большое, Наталия Вениаминовна, за доклад. Я, как всегда, буду 
говорить о доходной части бюджета. Как вы сказали, что некоторые отрасли 
экономики сегодня восстановились от кризиса, и хотелось бы знать, какие это 
отрасли экономики восстановились и сколько они и какие принесли доход в до
ходную часть бюджета. Мне хотелось бы взять это по отраслям. И еще один во
прос. На встрече с новым составом депутатов Г осу дарственной Думы Владимир 
Владимирович Путин сказал, что самая большая наша беда - это низкие доходы 
населения, бедность населения. Сможем ли мы вот в следующем году, наверное, 
с населением в этой части поработать, чтобы и доходы населения увеличились, 
потому что из бюджета вообще непонятно, будет ли расти заработная плата. 
Здесь мы добавляем, в общем-то, на заработную плату, которая у нас в бюджете 
заложена только на десять месяцев. Будет ли увеличение заработной платы не 
только бюджетникам, но и вообще всего населения, будет ли расти уровень жиз
ни населения? Спасибо.
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БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:55:02. Речь 3 мин 8 сек

Спасибо большое, Ольга Николаевна, за два таких очень важных и клю
чевых вопроса, которые мы рассматриваем при каждом вопросе, когда идет 
бюджет. Что касается первого вопроса, который вы обозначили, по увеличению 
доходов. В текущем году действительно восстанавливается работа наших пред
приятий, которые просели в прошлые периоды. В первую очередь это предприя
тия лесопромышленного комплекса. Так, если в прошлом году поступления 
налога на прибыль от этих предприятий практически равнялись нулю, то в теку
щем году по итогам девяти месяцев мы наблюдаем получение налога на прибыль 
более 3,4 млрд рублей. То же самое касается наших финансовых компаний, ко
торые осуществляют деятельность на территории Иркутской области. Это ком
мерческие банки, это микрофинансовые организации, которые также свои по
ступления по налогу увеличили, и сегодня эта сумма колеблется в пределах 3 - 
3,5 рублей. По прошлому году мы не получили даже и порядка 1 млрд рублей, 
т.е. там порядка 800 было. Поэтому эти отрасли, конечно же, нас вытягивают по 
налогу на прибыль. Мы видим восстановление и деловую активность и субъек
тов малого и среднего предпринимательства, которые испытывали очень серьез
ную нагрузку у нас с вами в прошлом году в рамках тех ограничений, которые 
мы увидели, которые были установлены, точнее. Поэтому сегодня субъекты ма
лого и среднего предпринимательства... плюс те законы, которые принимали 
депутаты Законодательного Собрания, о послаблении налоговой нагрузки и 
установлении налоговых каникул в течение двух лет для вновь образованных, 
они также сыграли в плюс и позволили нашему предпринимательству сегодня 
устоять.

Что касается повышения доходов населения и выплаты заработной платы. 
В представленном законопроекте предусмотрены средства не только по субвен
ции на образование, что очень важно и нужно и абсолютно обоснованно. Прави
тельство Иркутской области при принятии бюджета подвергалось критике и 
профсоюзных организаций, и депутатов Законодательного Собрания о том, что 
средства не предусмотрены в полном объеме. Сегодня Правительство это заме
чание и настоятельное требование депутатского корпуса устраняет и предусмат
ривает в полном объеме. Также мы предусматриваем в полном объеме с выпла
той заработной платы за декабрь в декабре средства по областной бюджетной 
сети наших работников.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:10. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Синцова Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 10:58:11. Речь 0 мин 47 сек

Наталия Вениаминовна, вы в расходной части бюджета указали, что зна
чительная часть принадлежит субвенции. Мониторя субвенцию за 2021 год, мы 
посмотрели, что действительно очень много у нас должно быть, наверное, вне
сено изменений. И вчера на фракции «Единой России», когда рассматривали 
этот вопрос, получили задание председателя Законодательного Собрания о со
вершенствовании законодательства и о методике, и о нормативах. Но в рамках 
действующего законодательства у нас есть... может быть, я немножечко вперед
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забегаю, но я знаю, что вчера буквально до 12 ночи шли консультации по поводу 
перераспределения субвенции внутри по 11 муниципальным образованиям. Уда
лось ли найти консенсус?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:58:58. Речь 0 мин 53 сек

Спасибо, Ирина Александровна, за ваш вопрос. Мы действительно вчера 
допоздна обсуждали эту тему. Если позволите, Александр Викторович, я начну 
отвечать и прошу дать возможность ответить профильному министру. Я только 
скажу общие цифры, уважаемые депутаты. Мы с вами завершили прошлый год 
по субвенции на образование в объеме 36,2 млрд рублей, сегодня в представлен
ном законопроекте эта сумма предложена к увеличению и по году составит 44,5 
млрд рублей. А по 11 муниципальным образованиям прошу разрешения, Алек
сандр Викторович, слово предоставить профильному министру.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Максим Александрович. Здесь? Пожалуйста, включите микрофон.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:59:51. Речь 1 мин 57 сек

Добрый день, Игорь Иванович, Александр Викторович. Поясняю. Дей
ствительно, нам в полном объеме в соответствии с утвержденными нормативами 
бюджетом предусматривается доведение средств до конца года. Это почти 2 
млрд на дошкольное образование и 4,5 млрд на общее образование. Поэтому все, 
что касается обязательств регионального бюджета в части исполнения 115-го 
областного Закона по нормативам, мы полностью эту тему закрываем. Действи
тельно, 11 муниципальных образований приняли для себя решение по невыпол
нению установленных нормативов в этом году и приняли на себя большие обяза
тельства, перерасходовав субвенцию на образование в этом году, поэтому по 11 
муниципальным образованиям на сегодняшний день решения окончательного не 
принято. Нам потребуется уточнение еще раз, отработка с главами администра
ций, с этими мэрами муниципальных образований тех показателей, которые они 
достигли на сегодняшний день, уточнение суммы потребности и изыскание на 
сегодняшний день внутренних резервов, для того чтобы полностью педагогиче
ские работники системы образования Иркутской области получили заработную 
плату декабрь в декабре. На сегодняшний день по 11 муниципальным образова
ниям вопрос открыт. Повторюсь, главы администраций приняли решение не со
блюдать установленную методику и установленные нормативы. Мы с вами дол
го шли к тому, чтобы это было у нас выведено в региональные областные зако
ны, поэтому здесь отраслевое министерство - министерство образования и я как 
министр будем точечно отрабатывать с мэрами 11 муниципальных образований.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:48. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Максим Александрович. Пожалуйста, Франтенко Степан Сергеевич.

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собра
ния Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:01:49. Речь 1 мин 37 сек
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Добрый день, Наталия Вениаминовна. Для начала разрешите поблагода
рить вас за проделанную работу. Мы и на комитете, и на фракции долго обсуж
дали поправки к бюджету. Вопрос все-таки остался немножко открытым каса
тельно сельского хозяйства. Просто понимаю, что вы вчера допоздна работали, и 
последние корректировки не совсем известны. Те предложения, которые комитет 
предлагал, фракция, касательно первое - это компенсация за 2020 год фермерам 
по мясу и вопрос по лизингу. Товаропроизводителям в этом году он будет вы
плачен? Тем более вы же прекрасно понимаете, что лизинг идет только малым и 
средним формам, и так как сейчас им необходимо уже готовиться к посевной 
следующего года, эти финансы сейчас для них жизненно необходимы. И все 
сельское хозяйство заинтересовано в получении их сейчас, чтобы подготовиться 
на следующий год. Вот все-таки к какому консенсусу мы здесь пришли? Потому 
что, как я понял, тогда мы с вами договорились, что на мясное будет выплачен за 
2020 год полностью долг, а за лизинг - он 50 на 50, т.е. можем ли мы сейчас с 
уверенностью прийти и сказать нашим аграриям, что сейчас до июля у них пол
ностью компенсируется, а вся остальная сумма, которая уже подтверждена, бу
дет выплачена в январе? Или какой мы здесь срок делаем? Спасибо.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:03:26. Речь 1 мин 32 сек

Да, один из остро обсуждаемых вопросов в рамках предстоящего уточне
ния. Степан Сергеевич, я понимаю вашу озабоченность за всех наших товаро
производителей. Я, наверное, с позволения депутатского корпуса чуть-чуть при
открою завесу. Действительно, в поправках, которые будут внесены депутатами 
Законодательного Собрания, будет предложена поправка к рассмотрению по за
крытию задолженности за 2020 год по закупу мяса у населения в объеме 157,5 
млн рублей. Поэтому она найдет отражение в уточнении текущего года.

Что касается лизинговых платежей по сельхозтехнике. Вчера, когда мы 
были на фракции, я предложила вариант, что мы пойдем через поправки при 
рассмотрении бюджета на 2022 - 2024 годы. После фракции я встречалась с Гу
бернатором, проинформировала его о предложениях депутатского корпуса. 
Игорь Иванович принял решение эту сумму, которая была вами обозначена, сра
зу включить в проект бюджета на 22 год, который мы внесем депутатам уже 25 
октября, в понедельник, и там эта сумма будет включена.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо. Пожалуйста, Бренюк Сергей Алексеевич, ваш вопрос.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:04:58. Речь 2 мин 49 сек

Уважаемая Наталия Вениаминовна, у меня вопрос такого характера. Во 
все депутатские фракции и в комитет было направлено письмо Иркутской об
ластной организации Профессионального союза работников народного образо
вания и науки Российской Федерации, Иркутская областная организация. И я 
полагаю, что подобные вопросы, которые здесь ставятся, ставят и в других сфе
рах бюджетных - в здравоохранении, в культуре, в спорте. Но вот я думаю, что 
вам при обсуждении в комитете тоже, наверное, доводили, что есть такое пись
мо. Очень приятно, я вижу, что вы знакомы с этим. И меня интересует, в какой 
степени решены проблемы, которые вот в этом письме ставятся. И в частности, 
меня особенно интересует, предусматривается ли корректировкой бюджета ин
дексация заработной платы работников, в частности работников образования. В
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этом отношении вопрос можно ставить более как бы жестко, будем ли мы вы
полнять статьи 130, 134 Трудового кодекса Российской Федерации, Конститу
цию Российской Федерации? Это что касается индексации.

Дальше. Вот уже Ольга Николаевна затрагивала вопрос преодоления бед
ности. Так вот одним из способов преодоления этой самой бедности в нашей об
ласти использовался такой инструмент, как выплаты работникам бюджетной 
сферы к профессиональным праздникам. В этом письме от Профсоюза работни
ков народного образования этот вопрос тоже ставится, и я хотел бы услышать 
ответ, есть ли какие-то позитивные шаги в этом направлении?

И последний вопрос. В письме это конкретно не оговаривается, но не 
только мне известно, есть определенные проблемы по новой школе в Маркова. 
Как эта проблема решена или не решена настоящими изменениями в бюджет 
Иркутской области? Спасибо.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:07:47. Речь 1 мин 20 сек

Очень насущный и актуальный вопрос, Сергей Алексеевич, который вы 
сегодня обозначаете. Вопрос индексации заработной платы работников бюджет
ной сферы действительно уже назрел, потому что на протяжении последних не
скольких лет мы это не проводили, но хочу напомнить, уважаемые депутаты, что 
в 18 году мы ввели дифференциацию заработной платы, которая позволила по
вышать заработную плату работникам бюджетной сферы, которые не относи
лись к «указовским» категориям, установленным указами Президента 2012 года. 
В настоящее время на площадке Правительства Иркутской области этот вопрос 
прорабатывается, но это скорее предмет уже будет бюджета новой трехлетки, 
бюджета 2022 года, по которому мы работаем.

Что касается новой школы в поселке Маркова, я, к сожалению, не знаю, в 
чем там проблема, в стройке либо в обучающем цикле, поэтому, если можно, 
уточните, чтобы, наверное, отраслевой министр более подробно ответил, Сергей 
Алексеевич.

БРЕНЮК С. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:09:07. Речь 0 мин 13 сек

Я думаю, отраслевой министр знает, какие там проблемы. Насколько я 
знаю, там цена вопроса порядка 30 млн рублей, возможно, я ошибаюсь.

БОЯРИНОВА Н.В.
Александр Викторович, я не знаю, о чем вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:20. Речь 0 мин 18 сек

Ну, давайте... по крайней мере, сейчас вот точно не предмет этого вопро
са, Сергей Алексеевич. Давайте мы тогда уж хотя бы во втором чтении подго
товьте формулировку, мы адресуем ее профильному министру. Сейчас я не по
нимаю, о чем речь.

Пожалуйста, Любенков Георгий Александрович.

ЛЮБЕНКОВ Г. А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, ценообра
зованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству 

ВОПРОС: Время: 11:09:39. Речь 1 мин 5 сек
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Добрый день, уважаемые коллеги. Я хотел задать вопрос в развитие во
проса Ирины Александровны по субвенции. Из доклада прозвучало, что в пол
ном объеме средства выделены, для того чтобы закрыть субвенцию с кредитор
кой начала года. Вопрос профильному министерству. Вот те 11 муниципалите
тов, которые звучат, они не все превысили свои нормативы. То совещание, кото
рое вчера проходило в комитете по бюджету совместно с министерством образо
вания и министерством финансов, было ясно, что город Братск не превысил ни
какие нормативы, ему там 80 с лишним млн не хватает, 47 по общему там, 30 с 
лишним по дошкольному образованию. Так я не понял, мы полностью всех за
крываем по нормативу или кто-то у нас получит сверх, а кто-то не получит и до 
норматива?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Максим Александрович, пожалуйста.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:10:44. Речь 0 мин 39 сек

Добрый день еще раз. Братска нет в 11 муниципальных образованиях. И 
повторюсь, те 6,5 млрд, которые выделяются до конца года из областного бюд
жета, они гарантированно обеспечивают заработной платой работников системы 
образования с декабрем в декабре по всем остальным муниципальным образова
ниям.

ВЕДЕРНИКОВ В.А.
Спасибо.

(из зала не слышно)

ПАРФЕНОВ М.А.
В рабочем порядке это отрабатывается с каждым муниципальным образо

ванием, у кого-то вторая статья уходит на январь месяц.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:11:23. Речь 0 мин 15 сек

Важно только, о чем говорит Георгий Александрович, это сделать не в 
последние дни, чтобы они успели еще уплатить налоги, налоги успели поступить 
(мы говорим про НДФЛ) во все уровни бюджета, потому что вот не дотягивать 
это до последних дней декабря.

Пожалуйста, Бренюк Сергей Алексеевич, ваш вопрос.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:11:38. Речь 0 мин 36 сек

Я вынужден повториться. Я спрашивал еще о выплатах к профессиональ
ным праздникам. И есть просьба со стороны бюджетников, в частности со сто
роны сферы образования, то, что не было в этом году выплачено, все-таки к это
му вернуться, и чтобы эта выплата уже в 2021 году все-таки состоялась.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:15. Речь 0 мин 4 сек

Сергей Алексеевич, хорошее предложение, но по вопросу параметров 
бюджета у вас есть вопрос? Мы же сейчас обсуждаем бюджет в первом чтении. 
Поэтому окей, услышали.

Безродных Ольга Владимировна, пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ВОПРОС: Время: 11:12:19. Речь 0 мин 30 сек

Спасибо, Александр Викторович. Игорь Иванович уже проанонсировал 
то, что во втором чтений 300 млн на сбалансированность муниципалитетам бу
дет добавлено к тому миллиарду, который запланирован в первом чтении. Ната
лия Вениаминовна, миллиард 300 - этого будет достаточно, для того чтобы по 
окончании 21 года муниципалитеты исполнили все свои полномочия и свои обя
зательства?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:12:49. Речь 1 мин 45 сек

Провокационный вопрос, Ольга Владимировна, сразу скажу. Достаточно 
ли муниципалитету, чтобы он исполнил все свои обязательства? Нет, не доста
точно. Точно так же, как не достаточно субъекту тех доходов, которые мы полу
чаем. При этом обращаю внимание, что в этом году субъект из Федерации вооб
ще практически не дотируется. Но что касается муниципальных образований 
первого уровня, это городские и сельские поселения, мы закрываем, в том числе 
и поправками, которые будут предложены, ту их расчетную несбалансирован
ность, которая есть. Что касается муниципальных образований второго уровня, 
это наши районы и города, уважаемые депутаты, мы с вами законом затвержда- 
ем общую сумму, которую мы направим в их адрес. Распределение по террито
риям будет осуществляться после обсуждения данного вопроса на Совете по со
вершенствованию межбюджетных отношений при Правительстве Иркутской об
ласти, которое назначено на 22 октября, т.е. нам надо понимать принятие закона, 
с участниками Совета. Поэтому в любом случае ключевые моменты и ключевые 
вопросы мы отработаем, их действительно очень много. И несмотря на рост соб
ственных доходов у наших муниципальных образований, рост нагрузки и по 
зарплате, и участию в национальных проектах, обеспечивая софинансирование, 
она, конечно, растет из года в год, поэтому будем решать совместно эти вопро
сы. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:34. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Наталия Вениаминовна, пожалуйста, присаживайтесь, вопросов 
больше к вам нет. Желающие выступить?

Пожалуйста, позицию профильного комитета Наталья Игоревна Дикусарова.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:14:39. Речь 2 мин 20 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/18)

ВЫСТУПИЛИ:

Уважаемые коллеги, уважаемый Игорь Иванович, мы обсудили проект 
закона, внесенный в Законодательное Собрание. Солидная сумма распределяется 
в виде дополнительных доходов. Мы проанализировали все направления, все 
государственные программы. Есть вопросы, над которыми есть необходимость 
поработать во втором чтении. С учетом того, что мы уже такую работу начали, 
начали ее проводить заранее, могу сказать, что особое внимание при рассмотре
нии проекта закона во втором чтении будет уделено, как вы уже слышали, вы
равниванию бюджетной обеспеченности муниципальных образований и первого, 
и второго уровней. Особое внимание будет уделено обсуждению вопроса суб
венции на образование. В рабочем порядке мы тоже уже начали обсуждать тер
ритории, которые находятся сегодня в ситуации, когда говорят о том, что есть 
необходимость дополнить средства, несмотря на то, что порядка 7 млрд рублей 
мы сегодня с вами направим на заработную плату работникам бюджетной сферы 
в школы и в детские сады.

Дополнительно будет обсуждаться ряд вопросов, которые касаются капи
тальных ремонтов объектов. Те объекты, которые идут с опережением срока, они 
в том числе будут профинансированы, для того чтобы оплатить в этом году ра
боты, где-то и завершить ремонтные работы, которые завершаются объективно в 
этом году. В поправках будет реализована наша с вами инициатива относительно 
капитального ремонта школ, 23 и 22 год. Над этими вопросами мы продолжаем 
работать.

Мы провели очень серьезную подготовительную работу и с депутатами, и 
с муниципальными образованиями, у нас есть все обращения, все пожелания, 
которые мы совместно с Контрольно-счетной палатой Иркутской области про
анализировали. Заключения все имеются, претензий к проекту закона нет, он 
может быть рекомендован для принятия в первом чтении и для продолжения над 
ним работы во втором чтении.

Решение комитета следующее: рекомендовать сессии Законодательного 
Собрания рассмотреть указанный проект закона в первом чтении, дать возмож
ность комитету продолжить работу над ним сегодня для завершения в оконча
тельном виде, и в перерыве мы соберемся на комитет по бюджету, в большом 
перерыве. Просим поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:00. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Голосуем. Прошу проголосовать за предло
жение комитета о рассмотрении вопроса в трех чтениях на данном заседании. 
Вопрос голосуется без принятия постановления.

Принять предложение комитета о рассмотрении вопроса в трёх чтениях на дан
ном заседании 
Время: 11:17:06
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  1. Воздержались -  3. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:07. Речь 0 мин 24 сек
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Решение принято.
Ставлю на голосование: принять проект закона в первом чтении и про

должить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором и третьем чтениях на данном заседании.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
Время: 11:17:31
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  2. Воздержались -  2. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:31. Речь 0 мин 59 сек

Решение принято.
Спасибо, Игорь Иванович, спасибо, Константин Борисович. Тогда мы в 

перерыве проведем второе чтение и вернемся к вопросу о бюджете. Поэтому, 
Константин Борисович, ориентируйтесь, если члены Правительства дальше не 
нужны по повестке пока, то можете в своем рабочем графике. Поэтому перерыва 
не будет, Игорь Иванович, там ориентируйтесь по своему графику. Спасибо. 
Дайте слово Еубернатору.

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:18:29. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, коллеги, за понимание, за объективность, ну и за инициатив
ность. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:18:40. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Игорь Иванович.
Так, время 11:15, работаем дальше.

6. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-898 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗА
КОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О КОНТРОЛЬНО-СЧЕТНОЙ ПАЛАТЕ ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:18:50. Речь 0 мин 14 сек

Вопрос № 6: проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
Закон Иркутской области «О Контрольно-счетной палате Иркутской области», 2- 
е чтение. Докладывает Перетолчин Виталий Владимирович, председатель коми
тета по законодательству о государственном строительстве области и местном 
самоуправлении. Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/19)
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ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:19:04. Речь 0 мин 19 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета внимательно 
рассмотрен. По результатам рассмотрения сформирована таблица одобренных и 
таблица отклоненных поправок. Комитет рекомендует принять указанный про
ект закона во втором окончательном чтении с учетом таблицы одобренных по
правок. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:19:23. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику.
Пожалуйста, Борисова Ольга Анатольевна, ваш вопрос.

БОРИСОВА О.А. -  старший помощник прокурора Иркутской области по взаи
модействию с законодательными (представительными) и исполнительными ор
ганами Иркутской области, органами местного самоуправления Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:19:32. Речь 0 мин 20 сек

Добрый день. Я хотела уточнить. Здесь включены поправки... Сводная 
таблица. И по 20-й поправке: определен механизм ее реализации? Там, где 
предусмотрено формирование коллегии в новом составе?

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:19:52. Речь 0 мин 20 сек

Ольга Анатольевна, мы механизм договорились на комитете по результа
там, помните? Мы по результатам обсуждения... Что в течение месяца совмест
но с вами и рабочей группой продолжим обсуждение и по результатам этого вы
работаем единый подход к действию этой поправки, этой нормы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:12. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, еще вопросы к Виталию Владимировичу.
Виталий Владимирович, присаживайтесь, пожалуйста. Предложение. 

Тютрин Дмитрий Геннадьевич.

ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:20:17. Речь 0 мин 34 сек

Добрый день, Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги. На 
фракции также внимательно данный законопроект рассмотрен. Мы все же вы
ступаем против той поправки, одобренной на комитете, которая предполагает 
формирование Контрольно-счетной палаты до 1 марта 22 года. Мы предлагаем
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эту поправку проголосовать отдельно. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:51. Речь 0 мин 20 сек

Это значит, Дмитрий Геннадьевич, в соответствии с Регламентом вы мо
жете поставить на... перед депутатским корпусом предложение вынести поправ
ку для отдельного голосования, да? А как, как в соответствии? Пожалуйста, дай
те... Правовое управление, дайте, пожалуйста.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:21:11. Речь 0 мин 25 сек

Секунду. Сейчас. Секунду.

ВЕДЕРНИКОВ В.А.
То есть вынести поправку из таблицы одобренных поправок. Дайте мне 

описание процедуры. Кто может быть инициатором, и каким образом принима
ют депутаты решение об этом?

БАСОВ М.В.
Сейчас.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:21:36. Речь 0 мин 8 сек

Можно, пока готовится правовое управление... Предложение услышано. 
Сейчас мы вернемся к его обсуждению. Чтобы не терять время, пожалуйста, 
слово для выступления предоставляется Борисовой Ольге Анатольевне. Пожа
луйста, Ольга Анатольевна.

БОРИСОВА О.А. -  старший помощник прокурора Иркутской области по взаи
модействию с законодательными (представительными) и исполнительными ор
ганами Иркутской области, органами местного самоуправления Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:21:44. Речь 1 мин 47 сек

Александр Викторович, я хотела еще раз обратить внимание на вот эту 
поправку двадцатую. Мы действительно ее обсуждали на комитете, и было при
нято решение еще дополнительно проработать правовое обоснование этой по
правки. Дело в том, что в этой поправке предусмотрено формирование коллегии 
Контрольно-счетной палаты в новом составе в срок до 1 марта 2022 года. Мы 
обращали внимание, что механизм такого формирования не установлен. Как это 
будет, в каком порядке производиться, пока непонятно.

Поэтому предлагаем на данный момент эту поправку не принимать, про
работать, действительно, ее правовую основу, для того чтобы не допустить 
нарушение или противоречие федеральному законодательству. Поскольку мы 
знаем, что вопрос деятельности Контрольно-счетной палаты - это вопрос сов
местного ведения, мы ограничены в правовом регулировании теми полномочия
ми, которые предоставлены области федеральным законодателем, на данный 
момент основания для какого-либо... Дополнительного основания для сложения
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полномочий аудиторов Контрольно-счетной палаты мы не усматриваем, поэто
му предлагаем... Обращаю также внимание, что эта поправка не направлена на 
приведение областного закона в соответствие с федеральным законодатель
ством. Поэтому какой-то срочности в ее принятии не имеется. Поэтому прошу 
депутатов инициировать отдельное голосование по данной поправке, не торо
питься с ее принятием, и, действительно, выполнить поручение Александра Вик
торовича, которое дал на комитете, и более детально и подробно проработать ее 
правовую основу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:31. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:23:32. Речь 1 мин 30 сек

Коллеги, я бы в том числе хотел бы маленько затронуть комментарий 
Ольги Анатольевны, потому что на комитете мы, действительно, внимательно 
обсуждали этот вопрос, в том числе и эту поправку, мы договорились, что в те
чение месяца после того, как мы рассмотрим сегодня на сессии этот вопрос, со
берем рабочую группу, обсудим механизм этой нормы, реализации этой нормы, 
поскольку, действительно, существует практика других субъектов Российской 
Федерации (их более десяти, сейчас не вспомню на память, сколько их), где этот 
механизм введен, и коллегия контрольно-счетного органа формируется в новом 
составе. И хотелось бы отметить, что все это необходимо, для того чтобы... в 
связи с тем что контрольно-счетный орган на сегодняшний момент формируется 
совершенно по-новому. И мы...

Основной механизм, основная формула, которую заложили в наш новый 
закон субъекта, - это сближение подходов в правовом регулировании деятельно
сти нашего контрольно-счетного органа с Контрольно-счетной палатой Россий
ской Федерации. Поэтому вот и была поддержана такая поправка, что в связи с 
тем, что новшества введены, необходимо сформировать органы в новом составе. 
Но мы (хотелось бы, чтоб все депутаты были в курсе) не поддержали поправку, 
которая также была внесена, чтобы лишить возможности действующий состав 
контрольно-счетного органа баллотироваться и быть избранным на новый срок 
полномочий. В связи с тем, что он у нас достаточно профессиональный, необхо
димо все-таки дать возможность им работать на благо Иркутской области. Спа
сибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:25:02. Речь 0 мин 57 сек

Уважаемые коллеги, в соответствии со статьей 71 часть 4 Регламента За
конодательного Собрания вынос поправки из таблицы для отдельного голосова
ния не голосуется. Это инициатива депутата, и она принимается по умолчанию, 
поэтому, значит, эта поправка будет голосоваться отдельно. Дмитрий Ееннадье- 
вич, вы удовлетворены?

Вместе с тем вот, Ольга Анатольевна, здесь хотелось бы отметить неко
торый момент, но я его прокомментирую, когда мы перейдем к обсуждению этой
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/20)

ВЫСТУПИЛИ:

поправки. То есть мы выносим поправку там какую-то, номер какой-то каса
тельно вот формирования. Да? Все, окей.

Тогда, значит, сейчас мы голосуем при... Тогда сейчас мы голосуем... 
Пожалуйста, Михаил Васильевич.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:26:00. Речь 0 мин 35 сек

Уважаемые депутаты, поскольку поступило предложение об исключении 
из таблицы одобренных поправок одной поправки, сейчас на голосование ста
вится вопрос о принятии таблицы одобренных поправок без, секунду, поправки 
номер ... без поправки номер двадцать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:34. Речь 0 мин 5 сек

Коллеги, голосуем за таблицу одобренных поправок без поправки номер 
двадцать, которое мы вынесли по инициативе депутата Тютрина.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 11:26:40
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  1. Воздержались -  2. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:40. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.
А сейчас мы должны голосовать отдельно поправку депутата Тютрина, 

да? Извините, поправку номер двадцать...

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:27:01. Речь 0 мин 6 сек

Поправку номер двадцать, которую мы вынесли, да...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:27:06. Речь 3 мин 46 сек

.. .которую мы вынесли по инициативе депутата Тютрина.
Значит, Ольга Анатольевна, позвольте два слова, потому что на самом де

ле, это вопрос даже не столько КСП и не столько даже вот проблема, которая 
изложена в письме заместителя прокурора, о том, что это не вопрос, который 
может подлежать регулированию субъекта, он открывает более широкую дис
куссию. Дело в том, что по вопросам совместной деятельности федеральный за
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конодатель (и тому есть подтверждение Конституционного Суда) имеет четко 
выраженную позицию, что вопросы федерального значения, которые приняты 
федеральным законом на уровне федерации, имеют ограниченную компетенцию 
на уровне субъекта. Мы можем регулировать только то, к чему есть прямое по
ручение, указанное в федеральном законе. А по вопросам совместного значе
ния...

Как раз вот, позвольте, из ответа, который мы направили Вячеславу Вла
димировичу, мы внимательно рассмотрели это письмо и позицию, которую вы 
сейчас озвучили, мы также рассмотрели ее на комитете до голосования по по
правкам.

Поэтому позвольте вот прочитать: «Сфера общественных отношений, за
конодательное регулирование которых отнесено к совместному ведению Рос
сийской Федерации и субъектов Российской Федерации, установлена статьей 72 
Конституции Российской Федерации. В тех случаях, когда Федеральный закон, 
принятый в порядке реализации федерального ведения, предписывает субъектам 
принять закон на региональном уровне, региональный законодатель строго свя
зан федеральными нормами», - то, о чем вы и говорите. «... И границами регу
лирования, - в этом мы понимаем и поддерживаем, - однако в то же время кон
ституционный смысл совместного ведения заключается в ином подходе, что от
ражено в позиции Конституционного Суда Российской Федерации...». Тут но
мер, дата, в письме все есть, относительно пределов... «В силу Конституции, - 
цитата, - законодатель субъекта Российской Федерации не вправе вторгаться в 
сферу ведения Российской Федерации, но по вопросам совместного ведения Рос
сийской Федерации и ее субъектов он может самостоятельно осуществлять пра
вовое регулирование при отсутствии соответствующего федерального закона 
либо в случаях неурегулирования в федеральном законе тех или иных обще
ственных отношений».

То есть в данном случае, если стоять на позиции, которая изложена в 
письме заместителя прокурора области, ну у нас просто работы для депутатов не 
остается, если мы не вправе регулировать региональным законодательством во
просы совместного ведения. И более того, я хочу последний абзац прочитать: 
«Одновременно сообщаем, что позиция прокуратуры Иркутской области отно
сительно права формирования коллегии Контрольно-счетной палаты в новом 
составе будет дополнительно изучена, обсуждена в рабочем порядке с участием 
представителей прокуратуры и при подготовке проектов соответствующих по
становлений Законодательного Собрания». Договоренность о чем была достиг
нута на заседании комитета.

То есть я прошу услышать наше как бы конструктивное движение вперед 
- речь о том, что принятый сегодня закон даже с этой поправкой, которую мы 
сейчас будем голосовать отдельно, не несет за собой автоматических послед
ствий. В любом случае это будет постановление Законодательного Собрания, и 
если это постановление в процессе нашего обсуждения... Мы поймем, что оно 
ну как бы на грани несоблюдения федерального законодательства, ну это поста
новление просто не будет принято. Поэтому никакого автоматизма законопроект 
не несет. Вот эта главная ключевая мысль, чтобы это не выглядело, что мы игно
рируем позицию прокуратуры, мы наоборот вот ну как бы сядем и в рабочем 
процессе это все выработаем. Поэтому, коллеги, ну вот эта как раз дискуссия об 
этой поправке.

Поэтому я ставлю на голосование...
Пожалуйста, Ольга Анатольевна.

БОРИСОВА О.А. -  старший помощник прокурора Иркутской области по взаи
модействию с законодательными (представительными) и исполнительными ор
ганами Иркутской области, органами местного самоуправления Иркутской обла
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сти
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:30:53. Речь 1 мин 7 сек

Можно я отвечу тоже?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, пожалуйста.

БОРИСОВА О.А.
... свою позицию... Действительно, я уже посмотрела ваш ответ. Соглас

ны обсуждать. В чем-то я даже могу уже согласиться. И по установлению срока - 
не более двух сроков подряд - это тоже после обсуждения. Но в данном случае 
поправки двадцатой мы обращаем внимание на что? Что она, эта норма, она 
ущербна, потому что она не содержит механизма и создает основания для прояв
лений коррупционных факторов, коррупциогенных факторов. Мы обращаем 
внимание, что эту норму необходимо доработать, даже с учетом того, что она не 
влечет автоматического изменения правоотношений. Мы говорим о том, что как 
раз нет механизма. Будет постановление... А на каком основании, какое поста
новление будет? Коллегия Контрольно-счетной палаты формируется Контроль
но-счетной палатой, постановление Законодательного Собрания и не требуется. 
Это внутренний орган. В соответствии с федеральным законом он состоит... 
коллегия состоит из аудиторов. То есть это вопросы, видите... Нужно здесь чет
ко отработать весь механизм, чтобы здесь не было никаких вопросов. Мы поэто
му просим не торопиться.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:31:59. Речь 1 мин 1 сек

Вот этот весь порядок, о котором вы говорите, будет урегулирован поста
новлением. Вот. Постановление даст старт процессу. А дальше мы будем жить 
по нашему ЗО-оз и по федеральному 6-ФЗ. Потому что там есть четкий срок, как 
что формируется. Здесь в этом смысле мы сейчас лишь говорим о том, что вот 
смуту вокруг Контрольно-счетной палаты нужно либо прекратить путем того, 
что такое досрочное прекращение невозможно, либо быстро и оперативно сфор
мировать Контрольно-счетную палату в новом составе и уже на 6-летний срок. 
Вот о чем речь, вот для чего нужна эта норма в законе. Для того чтобы аудиторы 
не были парализованы заботой о своей семье, а работали на благо Законодатель
ного Собрания Иркутской области.

Поэтому, коллеги, ну я ставлю на голосование данную поправку. Еолосу- 
ем. А, извините. Ольга Анатольевна, вы еще что-то? Еолосуем за поправку.

Басов Михаил Васильевич, что?

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:33:01. Речь 0 мин 11 сек

Я просто хочу еще раз напомнить, что поправка ставится в форме одоб
рения, если поддерживаете авторов, авторов поправки, голосуем «за».

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:33:11. Речь 0 мин 3 сек
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Хорошо. Голосуем за предложенную поправку.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/21)

Принять поправку 
Время: 11:33:14
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  7. Воздержались -  3. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/22)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:33:14. Речь 0 мин 22 сек

Поправка принята. Теперь ставлю на голосование таблицу отклонен
ных... А, нет, извиняюсь. Принять проект закона за основу с учетом таблицы 
одобренных поправок.

Принять проект закона за основу с учетом таблицы одобренных поправок 
Время: 11:33:36
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/23)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:33:36. Речь 0 мин 15 сек

Принять таблицу отклоненных поправок. Голосуем.

Принять таблицу отклоненных поправок 
Время: 11:33:51
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  4. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/24)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:33:52. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркутской 
области для обнародования. Голосуем.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 11:34:07
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:34:07. Речь 0 мин 22 сек 

Решение принято.
Уважаемые коллеги, вопрос... Перерыв, да? Объявляется перерыв на 15

минут.

Часть 2 заседания. Дата: 20.10.2021 Время: 11:53:29- 13:04:11 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 41
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.
3. Андреев А.А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.

7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.
9. Вепрев А.А.

10. Габов Р.Ф.

11. Гаськов А.Ю.

12. Дикусарова Н.И.

13. Егорова Л.И.
14. Качин А.С.
15. Кондрашов В.И.
16. Красношта- 

нов А.Н.
17. Крывовязый И.В.
18. Кудрявцева Г.Ф.
19. Курбайлов М.М.
20. Лобков А.В.

21. Некипелов Д.Б.
22. Носенко О.Н.
23. Обухов А.В.
24. Перетолчин В.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной
политике и связям с общественными объединениями
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, эколо
гии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законода
тельного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Ир
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25. Петрук С.М.
26. Побойкин В.Л.

27. Попов О.Н.
28. Романов А.В.
29. Сагдеев Т.Р.

30. Сарсенбаев Е.С.
31. Синцова И.А.

32. Сумароков И.А.
33. Сумароков П.И.
34. Терентьев А.Н.
35. Труфанов Н.С.

36. Тютрин Д.Г.

37. Франтенко С.С.

38. Хайдуков В.В.

39. Шевченко С.П.

40. Шершнев Д.П.
41. Шпаков В.Ю.

кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике Зако
нодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономической по
литике
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 4
1. Левченко А.С.
2. Любенков Г.А.

3. Маслов А.С.
4. Чекотова Н.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 10
1. Басов М.В.

2. Борисова О.А.

3. Бояринова Н.В.
4. Буянов Р.В.

5. Гершун Н.Г.
6. Леныпина И.В.
7. Макаров А.С.

8. Масловская З.А.

9. Морохоева И.П. 
10. Трофимова С.М.

начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской 
области
старший помощник прокурора Иркутской области по взаимодействию с за
конодательными (представительными) и исполнительными органами Ир
кутской области, органами местного самоуправления Иркутской области 
министр финансов Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области
министр экономического развития и промышленности Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области 
первый заместитель министра социального развития, опеки и попечитель
ства Иркутской области
исполнительный директор некоммерческой организации «Ассоциация му
ниципальных образований Иркутской области» 
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
министр природных ресурсов и экологии Иркутской области
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7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-895 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗА
КОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О МЕЖБЮДЖЕТНЫХ ТРАНСФЕРТАХ И НОРМАТИВАХ 
ОТЧИСЛЕНИЙ ДОХОДОВ В МЕСТНЫЕ БЮДЖЕТЫ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:53:29. Речь 1 мин 5 сек

Продолжаем работу. Кворум имеется. Вопрос № 7: проект закона Иркут
ской области «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О межбюд
жетных трансфертах и нормативах отчислений доходов в местные бюджеты». 
Докладывает Бояринова Наталия Вениаминовна - министр финансов Иркутской 
области. Прошу вас на трибуну.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:54:34. Речь 0 мин 31 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, данным зако
нопроектом приводится в соответствие региональное законодательство в соот
ветствии с теми изменениями, которые были внесены летом текущего года в 
Бюджетный кодекс Российской Федерации. Также данным законопроектом 
устанавливается право наделять органы местного самоуправления государствен
ными полномочиями по выравниванию поселений, входящих в состав муници
пальных районов. Прошу депутатов поддержать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:55:05. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Пожалуйста, позицию 
профильного комитета.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:55:12. Речь 0 мин 46 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, мы рассмотрели 
указанный проект закона. Он комплексный, часть его касается некоторых изме
нений в федеральное законодательство, по которому будет формироваться про
ект закона 22 года о бюджете. И плюс в нем предусмотрена возможность наша с 
вами наделять органы местного самоуправления районов полномочиями по рас
чету и предоставлению средств на выравнивание бюджетной обеспеченности. К 
Закону будут 4 поправки. Мы их отработали в рабочем порядке, готовы прини
мать сегодня указанный проект закона в первом и после работы над поправками 
в окончательном чтении. Просим дать нам такую возможность во время переры
ва и просим поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:55:57. Речь 0 мин 11 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить работу
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над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во втором чтении на данном заседании.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
Время: 11:56:08
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  1. Воздержались -  2. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:56:08. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Продолжение рассмотрения данного вопроса после 
большого перерыва.

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-896 «О НАДЕЛЕНИИ ОРГАНОВ МЕСТ
НОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ МУНИЦИПАЛЬНЫХ РАЙОНОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 
ГОСУДАРСТВЕННЫМИ ПОЛНОМОЧИЯМИ ПО РАСЧЕТУ И ПРЕДОСТАВЛЕНИЮ ДО
ТАЦИЙ НА ВЫРАВНИВАНИЕ БЮДЖЕТНОЙ ОБЕСПЕЧЕННОСТИ ПОСЕЛЕНИЙ, ВХО
ДЯЩИХ В СОСТАВ МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, БЮДЖЕ
ТАМ ПОСЕЛЕНИЙ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:56:27. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос № 8: проект закона Иркутской области «О наделении органов 
местного самоуправления муниципальных районов Иркутской области государ
ственными полномочиями по расчету и предоставлению дотаций на выравнива
ние бюджетной обеспеченности поселений, входящих в состав муниципального 
района Иркутской области, бюджетам поселений». Пожалуйста, Наталия Вениа
миновна, вам слово.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:56:44. Речь 2 мин 58 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, на территории 
Иркутской области образовано 454 муниципальных образования, в том числе 
412 поселений, входящих в состав 32 муниципальных районов. Наши муници
пальные поселения очень различны и по своей структуре, кто-то относится к по
селениям, на территории которых осуществляется производство сельскохозяй
ственной продукции. Это наши северные территории со своей спецификой. Это 
предприятия... Это территории, на которых осуществляют свою деятельность 
достаточно крупные предприятия и организации. Причем численный состав по
селений муниципальных районов также различен. Так, например, если в Тай
шетском районе в состав района входит 28 поселений, то в состав Мамско- 
Чуйского района всего 3.

Данный законопроект направлен на совершенствование межбюджетного 
регулирования на поселенческом уровне. Напомню, уважаемые депутаты, что в 
настоящее время выравнивание 412 поселений до минимального критерия, уста

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.7/25)
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новленного Бюджетным кодексом, осуществляет министерство финансов Иркут
ской области по единой (обращаю внимание), единой методике. И мы с вами и 
на площадках Законодательного Собрания, и на площадке Ассоциации муници
пальных образований очень часто спорим, доказывая необходимость выровнять 
отдельно то или иное полномочие. К сожалению, федеральный законодатель 
применять индивидуальные, уникальные методики для каждого конкретного по
селения не предоставил. Но предоставил возможность передать это полномочие 
на уровень муниципальных районов, которые уже будут учитывать специфику 
своего района и входящих в его состав поселений при определении и доведении 
до поселений объема по выравниванию.

Данным законопроектом устанавливаются права, условия предоставле
ния, ответственность муниципальных образований за выравнивание поселений, 
входящих в их состав. Также обращаю внимание, что порядок определения вы
равнивания и его распределения мы предлагаем закрепить в Законе и утверждать 
местными думами муниципальных районов. Прошу депутатов поддержать дан
ный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:59:43. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы. Кузьма Романович, ваш вопрос.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 11:59:47. Речь 0 мин 42 сек

Наталия Вениаминовна, добрый день. Эта история у нас давнишняя, да, 
мы когда во втором созыве принимали закон о передаче полномочий районов, 
там тоже звучало, что районы лучше знают поселения, и так далее. В данном 
случае как будет это все происходить, методика будет единой для всех поселе
ний или это будут какие-то такие отдельные решения по каждому муниципаль
ному образованию, поселению, сколько финансовых ресурсов выделить на то 
или иное муниципальное образование? Это один вопрос.

И второй. Сможет ли данная методика как-то реагировать на те нестан
дартные ситуации, которые возникли в том числе по поселку Кутулик Аларского 
района? Спасибо.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:00:29. Речь 2 мин 59 сек

Спасибо большое, Кузьма Романович, за вопрос. Позвольте мне от мини
стерства финансов еще раз поздравить вас с днем рождения. Ну, мы будем к 
крепкому здоровью, конечно, желать достаточно финансовых ресурсов, которые 
бы позволяли реализовать все ваши успешные проекты, Кузьма Романович.

Что касается методики и поддержки. Обращаю внимание, уважаемые де
путаты, что одним из приложений к данному проекту закона предлагается к 
утверждению типовая методика, которая будет рекомендована муниципальным 
районам для принятия за основу. Но муниципальные районы, учитывая свою 
специфику, удаленность транспортную от районного центра, какие-то сугубо 
специфичные направления данного района, смогут, вводя свои критерии и усло
вия в порядок расчета, более четко, грамотно и правильно выравнивать свои по
селения. Мы в рамках обсуждения данного законопроекта и на площадке Ассо
циации муниципальных образований, и на площадке бюджетного комитета об
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суждали вопрос, не получится ли так, что поселения окажутся брошенными, в 
какой-то ситуации ими не захочет заниматься район, а у Минфина вроде как и 
правовых оснований не будет.

Напомню, уважаемые депутаты, что до 2017 года полностью все вырав
нивание 412 поселений осуществляло министерство финансов. Благодаря депу
татскому корпусу был принят закон, который установил с 1 января 2017 года, 
что областное Правительство выравнивает только до минимального критерия, 
обязательного к выравниванию, а все остальное производит муниципальный 
район, и мы под эти цели предоставляем в настоящее время субсидию на вырав
нивание для наших поселений.

Напомню, уважаемые депутаты, в проекте бюджета текущего года 276 
миллионов - это тот объем, которым Минфин Иркутской области выравнивает 
поселения. Наши же муниципальные районы, получая от нас субсидию, вырав
нивают их почти на 2,9 миллиарда рублей. Так вот этот небольшой объем в 276 
миллионов рублей мы предлагаем дополнительно включить к муниципальным 
районам, чтобы уже муниципальный район четко, грамотно, при необходимости 
при поддержке министерства финансов выравнивал поселения, входящие в его 
состав.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:03:28. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, еще вопросы. Вопросов больше нет. Пожалуйста, присажи
вайтесь. Позицию профильного комитета Дикусарова Наталья Игоревна - пред
седатель комитета по бюджету.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:03:39. Речь 0 мин 55 сек

Уважаемые коллеги, мы рассмотрели указанный проект закона. Кузьма 
Романович, абсолютно правильные вопросы, и, конечно, в этом законе в рамках 
поправок нам надо предусмотреть страховочные механизмы. То, о чем говорит 
Наталия Вениаминовна, нужно облечь в форму в том числе предложений, по
правок, они, возможно, какими-то там словами, отдельными оборотами там и так 
далее. Но это все возможно, мы это все, все эти вещи обсуждали с Ассоциацией 
муниципальных образований. У нас несколько рабочих встреч прошло, и план 
действий мы наметили. В связи с тем, что еще нужна дополнительная работа, мы 
сегодня, коллеги, предлагаем вам принять указанный проект закона в первом 
чтении, комитет такое же решение принял, и продолжить работу во втором, для 
того чтобы этот месяц до следующей сессии у нас была возможность отрегули
ровать вместе с Ассоциацией все подобные вопросы. Просим поддержать реше
ние комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:04:34. Речь 0 мин 9 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во втором чтении.
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ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
ЛИ: Время: 12:04:42
(п.8/26) Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  4. Воздержались -  1. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:04:42. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 12 ноября.

9. О ПЛОЩАДИ ЛЕСОПАРКОВОГО ЗЕЛЕНОГО ПОЯСА ВОКРУГ ГОРОДА ИРКУТСКА

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:05:02. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос № 9: О площади лесопаркового зеленого пояса вокруг города Ир
кутска. Докладывает Габов Роман Федорович - председатель комитета по зако
нодательству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве. Пожалуй
ста, Роман Федорович.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 12:05:17. Речь 0 мин 35 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги. 
Данный вопрос был рассмотрен на заседании комитета. В связи с тем, что у пра
вового управления Законодательного Собрания Иркутской области возникли за
мечания к поступившим документам, комитетом принято решение рекомендо
вать Законодательному Собранию Иркутской области отказать в изменении 
площади лесопаркового зеленого пояса вокруг города Иркутска, а также внести 
на рассмотрение Законодательного Собрания Иркутской области проект соот
ветствующего постановления. При устранении данных замечаний мы вернемся к 
этому вопросу в кратчайшие сроки. Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать 
решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:05:52. Речь 0 мин 20 сек

Пожалуйста, вопросы к Роману Федоровичу. Вопросов нет? Правовое 
управление даст комментарии? Пожалуйста, Михаил Васильевич.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:06:12. Речь 6 мин 0 сек

Уважаемые депутаты, я вкратце напомню, о чем идет речь. В целях реа
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лизации прав граждан на благоприятную окружающую природную среду феде
ральным природоохранным законодательством предусмотрено создание ле
сопарковых зеленых поясов, то есть зон с ограниченным режимом природополь
зования и осуществления иной хозяйственной деятельности. При этом в законо
дательстве четко разведены две хоть и последовательно идущие друг за другом, 
но тем не менее самостоятельные процедуры.

Первая процедура - это процедура создания лесопаркового пояса, опреде
ления его площади и, возможно, изменения площади пояса.

Вторая процедура - это процедура установления либо изменения границ 
лесопаркового пояса.

Данные процедуры, они между собой дифференцируются как по составу 
и правовому статусу участников, по срокам осуществления процедуры, стадиям 
осуществления, так и по критерию документарного выражения результата.

Решение о создании лесопаркового зеленого пояса и установлении его 
площади принимается представительным органом субъекта Российской Федера
ции. Решение об установлении границ лесопаркового зеленого пояса - это ис
ключительная компетенция уполномоченных органов, в Иркутской области это 
Правительство области в лице министерства природных ресурсов.

С точки зрения документарного оформления результатов вот озвученных 
мною процедур в первом случае это постановление Законодательного Собрания, 
где определяется числовая величина в гектарах площади лесопаркового пояса.

Что касается границ, то это фактическое наложение на карту местности, 
то есть с точки зрения именно координатной привязки тех земельных участков, 
которые будут входить в состав лесопаркового пояса в рамках сформированной 
площади.

В 2018 году Законодательным Собранием принято решение о создании 
лесопаркового зеленого пояса вокруг города Иркутска и определена его площадь 
в размере 190 тысяч гектаров.

Что касается вопроса об увеличении площади, здесь три основных ста
дии.

Первая - это обращение уполномоченного субъекта с ходатайством об 
увеличении площади в Общественную палату Иркутской области.

Проведение Общественной палатой Иркутской области общественных 
слушаний, где большинством голосов будет одобрено подобное увеличение.

И третье - направление в адрес Законодательного Собрания ходатайства, 
а также протокола общественных слушаний.

То есть законодательством предусмотрено тождество предмета ходатай
ства и тождество предмета общественных слушаний.

Из представленных в Собрание документов следует, что общественные 
слушания, протокол которых нам направлен, они проводились фактически в 2 
этапа. Первый этап - это май 21 года. Второй этап - август 21 года. И в том, и в 
другом случае ходатайством о проведении соответствующих общественных 
слушаний являлось ходатайство Правительства, заявленное в рамках изменения 
границ лесопаркового зеленого пояса. То есть фактически мы говорим о том, что 
предметом проведенных общественных слушаний являлись не вопросы площади 
лесопаркового зеленого пояса, а вопрос установления его границ, то есть кон
кретных, ну если можно так выразиться, координатных точек участков, которые 
будут входить в состав лесопаркового зеленого пояса.

Как мной было уже отмечено, это иная процедура в рамках реализации 
иного полномочия, и, по нашему мнению, представленные документы не могут в 
этом случае выступать основанием для принятия положительного решения, и в 
сложившейся ситуации мы полагаем, что Законодательному Собранию следует 
принять решение об отказе в создании лесопаркового зеленого пояса.

Отдельно следует отметить, что сам лесопарковый пояс как эффективный
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инструмент минимизации антропогенного влияния на окружающую природную 
среду, он... этот институт предполагает значительное... наложение значительных 
ограничений как в сфере природопользования, так и в осуществлении иной хо
зяйственной деятельности на территориях, входящих в этот пояс. Указанный вот 
особый регулятивный охранительный статус предполагает повышенные... по
вышенное внимание к соблюдению формальных юридических процедур форми
рования таких территорий, в том числе для достижения правового иммунитета 
принимаемых решений, в частности с точки зрения возможного в последующем 
обжалования в суде принятых Законодательным Собранием решений.

И последнее, что хочу отметить... Последнее, что хочу отметить, Роман 
Федорович уже сказал об этом вкратце в своем выступлении, принятие отрица
тельного решения Законодательным Собранием не является неустранимым пре
пятствием, для того чтобы в будущем при обращении с надлежащим образом 
сформированными документами Заксобрание приняло решение об изменении 
площади лесопаркового зеленого пояса.

И отдельно хочу отметить по процедуре голосования. Сейчас на голосо
вание ставится проект постановления об отказе в увеличении площади лесопар
кового зеленого пояса. В связи с этим, если депутат считает для себя возможным 
поддержать решение комитета, он голосует "За", то есть здесь не аналогия с за
конами, когда ставится в форме одобрения решения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:12. Речь 0 мин 9 сек

Еще раз повторите. (Пауза). Хорошо, давайте так, сначала выступления, 
потом еще раз вернемся к этому вопросу. Пожалуйста, Егорова Лариса Игорев
на.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:12:21. Речь 0 мин 44 сек

Не могу не сказать по данному вопросу. Вот в 18 году мы приняли первое 
решение, уже прошло 3 года. За эти 3 года много что изменилось, мы уже много 
потеряли леса вокруг города, и, конечно, этот законопроект принимать надо, он 
необходим, потому что сейчас на кону стоит и Плишкинский лес, и... ну и мно
гое другое.

Я просто хочу сейчас использовать момент и обратиться в Правительство, 
я вижу, что присутствует здесь министерство, чтобы мы как можно быстрее этот 
вопрос и дальше продолжали рассматривать, как можно быстрее привели все до
кументы в соответствие, и депутаты приняли это важное решение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:13:05. Речь 1 мин 10 сек

Коллеги, ну, действительно, тема сохранения городских лесов в городе 
Иркутске очень важна и актуальна. Городские леса занимают небольшую часть в 
объеме лесного фонда Иркутской области, но их экологическая значимость в ка
честве рекреационных территорий, обеспечивающих и отдых населения, и све
жий воздух, способствуют снижению загрязнения атмосферного воздуха, в дан
ном случае мы говорим о городе Иркутске, хотя это актуально и для всех горо
дов нашей области, вот эта роль, конечно, очень значима и существенна. И мы
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просим, конечно, подключиться, может быть, и депутатов Думы города Иркут
ска, включиться в процесс формирования соответствующего федеральному за
конодательству пакета документов по изменению площади в гектарах, то, о чем 
говорил Михаил Васильевич Басов, лесопаркового зеленого пояса вокруг города 
Иркутска, и для дальнейшего принятия Законодательным Собранием уже право
мерного, чистого, юридически выверенного решения.

Пожалуйста, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:14:14. Речь 0 мин 24 сек

Вот от Правительства кто-то может дать пояснение? Я просто не был на 
комитете. Ну как бы мы тут отклоняем законопроект, который они внесли. Есть 
(непонятно) у них?

ГАБОВ Р.Ф.
Да, министр природных ресурсов и экологии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста.

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и экологии Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:14:38. Речь 0 мин 37 сек

Добрый день, уважаемые депутаты. На ваш вопрос так отвечу, Александр 
Юрьевич, документы, которые поданы были Правительством области и нашим 
министерством, они соответствуют действующему федеральному законодатель
ству. Здесь необходимо уточнить о том, что тот протокол, ходатайство Обще
ственной палаты и список присутствующих формулировки различались. Со сто
роны Правительства области весь пакет был подготовлен в соответствии с зако
нодательством.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:16. Речь 0 мин 16 сек

То есть здесь вопрос не совсем к Правительству, это вопрос, скорее, к 
Общественной палате. Поэтому мы ждем нормального пакета документов.

Михаил Васильевич, еще раз поясните, что, как нам нужно... Если эта 
концепция ваша... Ну, если решение комитета поддерживается, как нужно сейчас 
за это проголосовать.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:15:32. Речь 0 мин 12 сек

На голосование ставится проект постановления, который звучит «об отка
зе в увеличении площади». Поэтому, если данное решение поддерживается, 
необходимо голосовать "За".

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:44. Речь 0 мин 6 сек

Ставлю на голосование проект постановления.

Принять постановление 
Время: 12:15:50
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  4. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:50. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.

10. ИНФОРМАЦИЯ «О РАССМОТРЕНИИ РЕЗУЛЬТАТОВ ПРОВЕДЕННОЙ ПРАВИТЕЛЬ
СТВОМ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОЦЕНКИ ЭФФЕКТИВНОСТИ ПРЕДОСТАВЛЯЕМЫХ В 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НАЛОГОВЫХ ЛЬГОТ В СООТВЕТСТВИИ С ЗАКОНОМ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 28 ИЮНЯ 2012 ГОДА № 62-03 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАЛОГЕ НА ИМУЩЕСТВО ОРГАНИЗАЦИЙ», ЗА
КОНОМ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 4 ИЮЛЯ 2012 ГОДА № 78-03 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОНИЖЕННЫХ НАЛОГОВЫХ СТАВ
КАХ НАЛОГА НА ПРИБЫЛЬ ОРГАНИЗАЦИЙ, ПОДЛЕЖАЩЕГО ЗАЧИСЛЕНИЮ В ОБ
ЛАСТНОЙ БЮДЖЕТ, ДЛЯ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ НАЛОГОПЛАТЕЛЬЩИКОВ», 
ЗАКОНОМ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 28 ИЮНЯ 2017 ГОДА № 51-03 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ», ЗАКОНОМ ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 12 АПРЕЛЯ 2019 ГОДА № 21-03 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ТРАНСПОРТНОМ НАЛОГЕ» ЗА 2020 ГОД»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:06. Речь 1 мин 6 сек

Вопрос № 10: информация «О рассмотрении результатов проведенной 
Правительством Иркутской области оценки эффективности предоставляемых в 
Иркутской области налоговых льгот в соответствии с Законом Иркутской обла
сти от 28 июня 2012 года № 62-03 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «О налоге на имущество организаций», Законом Иркутской области от 4 
июля 2012 года № 78-03 «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О 
пониженных налоговых ставках налога на прибыль организаций, подлежащего 
зачислению в областной бюджет, для отдельных категорий налогоплательщи
ков», Законом Иркутской области от 28 июня 2017 года № 51-03 «О внесении 
изменений в отдельные законы Иркутской области», Законом Иркутской области 
от 12 апреля 2019 года № 21-03 «О внесении изменений в Закон Иркутской об
ласти «О транспортном налоге» за 2020 год».

Пожалуйста, слово предоставляется Гершун Наталье Геннадьевне - мини
стру экономического развития Иркутской области. Информация принимается к 
сведению без голосования. Пожалуйста, Наталья Геннадьевна.

ГЕРШУН Н.Г. -  министр экономического развития и промышленности Иркут

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.9/27)
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ской области
ДОКЛАД: Время: 12:17:12. Речь 6 мин 46 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, добрый день, Александр Викторович. 
Представляю вашему вниманию результаты проведенной Правительством Ир
кутской области оценки эффективности действующих в регионе налоговых льгот 
за 2020 год.

Оценка налоговых льгот, она проводится с общим требованием, установ
ленным федеральным законодательством, а также разработанный на основании 
этого региональный порядок оценки налоговых льгот.

Оценка налоговых льгот включает в себя 2 направления. Первое - это 
оценка целесообразности льгот, и второе - результативности налоговых льгот. 
При достижении этих двух критериев оценка льготы признается эффективной. 
Критерий целесообразности считается достигнутым, если налоговый период... 
если налоговый расход соответствует целям социально-экономической политики 
либо льгота является востребованной, то есть за последние 3 года ею пользуют
ся.

Критерий результативности считается достигнутым в случае, если до
стигнуты значения по 3 из 5 установленных индикаторов (они есть на слайде) 
либо достигнута бюджетная эффективность, рассчитанная министерством фи
нансов Иркутской области по методике федерального центра.

По итогам 20 года общий объем налоговых льгот составил 8 миллиардов 
рублей, что на 21 % ниже уровня прошлого года. Из суммы 8 миллиардов 6,1 
миллиарда приходится на стимулирующие льготы по налогу на прибыль и по 
налогу на имущество. Иркутская область занимает седьмое место среди субъек
тов Российской Федерации по объему льгот.

По итогам 20 года объем льгот по налогу на прибыль составил 5,1 милли
арда рублей. Это 5-е место по величине среди субъектов Российской Федерации. 
Снижение относительно уровня 19 года составило 2 миллиарда, или 28 %. Это 
обусловлено снижением доходов налогоплательщиков, которые пользуются 
льготами, с изменением конъюнктуры цен на мировых рынках.

Все льготы по налогу на прибыль носят стимулирующий характер. Полу
чателями этих льгот являются участники спец-, инвестконтрактов, региональные 
инвестиционные проекты, резиденты территорий опережающего развития и ор
ганизации, работающие в приоритетных сферах экономики и видах деятельно
сти. Критерий целесообразности и результативности для данного вида льгот до
стигнут, и льгота признана эффективной.

По налогу на имущество организаций. На нее приходится 30 % всего объ
ема налоговых льгот региона, или 2,4 миллиарда, из которых практически 60 % 
носят стимулирующий характер, 40 % - технический и 0,6 % - социальный. По
лучателями социальных, ой, стимулирующих льгот являются организации, также 
осуществляющие приоритетные виды деятельности, резиденты территорий опе
режающего развития, а также организации, уплачивающие налог исходя из ка
дастровой стоимости. Критерии целесообразности и результативности здесь до
стигнуты, и льгота признана эффективной.

Объем льгот технического характера по налогу на имущество составил 
978,5 миллиона рублей. Льготой воспользовались органы государственной вла
сти, местного самоуправления, казенные, бюджетные, автономные учреждения, 
финансируемые из местных бюджетов, организации в отношении автомобиль
ных дорог общего пользования.

Объем льгот социального характера составил всего 15,6 миллиона рублей. 
Льготами воспользовались организации, осуществляющие деятельность в обла
сти спорта. Учитывая отсутствие прямого экономического эффекта, такие виды 
льгот, как технические и социальные, они оцениваются по критерию целесооб
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разности. Здесь оценка была проведена исключительно по критерию целесооб
разности, по этому критерию льгота признана эффективной.

Налоговые льготы, установленные по специальным налоговым режимам в 
виде упрощенной патентной системы налогообложения, по целевой направлен
ности также относятся к стимулирующим налоговым расходам. Объем льгот со
ставил 227 миллионов рублей. Несмотря на стимулирующий характер, для нас 
эта льгота и ее основная цель связана с обеспечением социальной стабильности 
на территории и занятости населения. В связи с проведением сплошного обсле
дования МСП и отменой Росстатом ряда статистических форм у нас сложилась 
ситуация о том, что отсутствуют сведения для оценки экономической эффектив
ности данной льготы. Данные появятся только в декабре, и только в декабре ли
бо в начале следующего года мы сможем оценить эффективность данных льгот.

Объем льгот по транспортному налогу по итогам 20 года, он составил 
271,7 миллиона рублей. Все льготы по транспортному налогу являются социаль
ными. Если посмотреть на те категории, которые пользуются налоговой льготой, 
то это, в основном, ветераны боевых действий, ветераны Великой Отечествен
ной войны, ветераны труда, инвалиды и многодетные родители, пенсионеры и 
так далее. Поэтому эта льгота носит социальный характер. Основной объем 
налоговых расходов, 65,8 % от общей суммы по транспортному налогу, пришел
ся на вновь введенную категорию льготополучателей. Это физические лица в 
отношении одного легкового автомобиля мощностью двигателя до 150 лошади
ных сил. Учитывая социальный характер льготы, оценку мы также проводили на 
целесообразность. Я напоминаю то, что льгота должна быть востребована, и то, 
что она должна соответствовать целям социально-экономического развития Ир
кутской области.

В 2020 году были введены в действие налоговые льготы для отраслей, по
страдавших в период распространения новой коронавирусной инфекции, по 
налогу на имущество, по транспортному налогу и упрощенной системе налого
обложения.

Общий объем льгот составил 26,7 миллиона рублей без учета суммы 
льгот, образовавшейся в результате снижения в полтора раза ставки налога на 
имущество по кадастровой стоимости для 941 получателя на специальных нало
говых режимах. Доклад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:23:59. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы к Наталье Геннадьевне. Пожалуйста, Евгений Сей- 
тович Сарсенбаев.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:24:02. Речь 2 мин 19 сек

Уважаемые коллеги, я повторю тот вопрос, который был, может быть, 
немножко сфокусирую внимание. У нас было принято решение, мы принимали 
закон о том, что... о транспортном... по льготе по транспортному налогу мы 
должны все-таки статьей 3 посмотреть эффективность. Более того, вот есть по
рядок обобщения результатов оценки эффективности, и правильно Наталья Ген
надьевна сказала, что льготы разделяются технические, социальные и стимули
рующие. Раз они в этом положении есть, значит, мы все-таки должны замерять 
эффективность их налогов.

То есть вот, действительно, 3 года подряд мы получаем... оценка эффек
тивности налоговых льгот по транспортному налогу не проводится. Для чего то
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гда в принципе в Законе существует эта оценка? Для чего? То есть это какая-то 
фикция. То есть, если мы не хотим здесь получать какую-то оценку и замер, ну 
так надо тогда вам выходить с инициативой о том, чтобы данный Закон поме
нять, и по данной категории социальных льгот по транспортному налогу тогда 
чтобы вы не отчитывались. Ну, видимо, так нужно делать. А зачем вы нам по
стоянно отписываете о том, что мы не проводим, мы не проводим, мы не прово
дим? Зачем эту работу вообще в принципе тогда делать? Тем более, Закон гово
рит о том, что вы должны проводить. И есть примеры других субъектов, они у 
меня здесь есть, если вам будет интересно, я потом вам дам, они и замеряют как 
раз-таки вот по этим критериям: и по результативности, и по целесообразности.

Так скажите тогда: Закон есть. Вы его собираетесь исполнять или нет? 
Вот я хочу понимания, почему не дана оценка? Если в рамках Закона вы должны 
совершенно точно были разобраться с этими 2 показателями и дать нам ее сего
дня, предоставить Законодательному Собранию. Тем более мы в 19 году прини
мали как раз-таки Закон, внося поправку 3 статьей о том, что вы должны, мини
стерство экономического развития, давать нам такую. Спасибо.

ГЕРШУН Н.Г. -  министр экономического развития и промышленности Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 12:26:21. Речь 1 мин 21 сек

Можно слайд 2-й еще раз вернуть? Спасибо. Смотрите, все зависит от то
го, какая категория пользуется данной льготой. Я постаралась ответить в ходе 
доклада на ваш вопрос и скорректировать его с точки зрения того, о том, что вы 
спрашивали. Я зачитала те категории, которые пользуются льготой по налогу на 
транспорт. Они реально направлены на поддержку социально как бы не очень 
защищенных слоев населения. Это ветераны боевых действий, ветераны Вели
кой Отечественной войны, ветераны труда, пенсионеры, многодетные родители 
и так далее. Здесь оценка проводится по критерию целесообразности. Если вы 
посмотрите на нашу методологию, мы здесь смотрим, востребована льгота либо 
не востребована. Второе: соответствует она целям государственных программ и 
целям социально-экономической политики или нет.

Мы по транспортному налогу можем провести только на вот эту часть - 
на оценку целесообразности. Если вы посмотрите на оценку результативности, 
то ни об объемах производства, ни об объемах инвестиций и так далее здесь, ко
нечно, речь идти не может в рамках транспортного налога, и эти показатели для 
этих категорий отсутствуют.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:27:42. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Наталья Ееннадьевна, присаживайтесь, пожалуйста.

ГЕРШУН Н.Г.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Выступление депутата Сарсенбаева Евгения Сейтовича, пожалуйста.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:27:47. Речь 1 мин 24 сек

Коллеги, хочу обратить внимание, что Наталья Г еннадьевна сейчас в от
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вет не озвучила. На самом деле 04.10 подписанное Председателем Правитель
ства Зайцевым направлен был отчет, и где совершенно точно написано не то, что 
как сейчас было сказано. Я уже озвучил, вы меня неправильно слышали, и вот я 
там говорил, цитирую: учитывая социальный характер предоставляемых льгот, 
выражающихся в поддержке социально незащищенных слоев населения, оценка 
эффективности налоговых льгот по транспортному налогу не проводится. То 
есть Правительство в лице Минэкономразвития не проводило никакую оценку, 
работу никакую не сделало. А тут говорят: ну, мы же вам там зачитали, слайд 
открыли и показали. Все, спасибо, больше вопросов не задавайте.

Я призываю к тому, чтобы у нас уважаемый Председатель Правительства 
взял на контроль работу министерства, и когда они направляют в Законодатель
ное Собрание отчеты, чтобы у них хотя бы совпадала позиция. А то с трибуны 
мы слышим: мы провели оценку по целесообразности, по результативности не 
стали. Это на их взгляд, что это в порядке вещей. Я думаю, чтобы они как-то со
гласовывали позицию перед сессией Законодательного Собрания, где мы разби
раем данные отчеты. Но я думаю, что по данному вопросу они в рамках Закона 
свою работу не исполнили.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:29:11. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо, Евгений Сейтович. Уважаемые коллеги, информация принима
ется к сведению без голосования. Поэтому считаем, что этот пункт повестки дня 
отработан.

И. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-859 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:29:26. Речь 0 мин 12 сек

Переходим к вопросу №11: проект закона Иркутской области "О внесе
нии изменений в отдельные законы Иркутской области", 2-е чтение. Докладыва
ет Перетолчин Виталий Владимирович - председатель комитета по законода
тельству о государственном строительстве области и местном самоуправлении. 
Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:29:38. Речь 0 мин 15 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета рассмотрен. 
Сформирована таблица одобренных поправок. Решение комитета: рекомендо
вать принять указанный проект закона во втором (окончательном) чтении с уче
том таблицы одобренных поправок. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:29:53. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Голосуем: принять
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таблицу одобренных поправок.

.ГОЛОСОВА- Принять таблицу одобренных поправок 
ЛИ: Время: 12:30:02
(п.11/28) Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:30:02. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро

дования. Голосуем.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
ЛИ: Время: 12:30:20
(п.11/29) Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:30:20. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

12. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-880 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАГРАДАХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И ПОЧЕТНЫХ 
ЗВАНИЯХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:30:37. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос № 12: проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
Закон Иркутской области «О наградах Иркутской области и почетных званиях 
Иркутской области» (законодательная инициатива депутатов Законодательного 
Собрания Гаськова, Лобкова, Шершнева), 2-е чтение. Пожалуйста, Виталий 
Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:30:52. Речь 0 мин 23 сек

Уважаемые коллеги, проект закона также рассмотрен на заседании коми-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 12/30)

тета. Сформирована таблица одобренных поправок. Решение комитета: реко
мендовать принять указанный проект закона во втором чтении с учетом таблицы 
одобренных поправок и продолжить работу над ним в третьем чтении, потому 
что у нас имеются также поправки, которые необходимо обсудить. Прошу под
держать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:31:15. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы к Виталию Владимировичу. Вопросов нет. Голосу
ем: принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:31:24
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 12/31)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:31:24. Речь 0 мин 26 сек 

Решение принято.
Принять проект закона во втором чтении и продолжить работу над ним с 

учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения в третьем 
чтении.

Принять проект закона во втором чтении и продолжить работу над ним 
Время: 12:31:50
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:31:50. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.
Предельный срок предоставления поправок - 10 ноября.

13. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-876 «ОБ УПРАЗДНЕНИИ ПОСЕЛКА 
ОСИНОВКА СЛЮДЯНСКОГО РАЙОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ПРИЛОЖЕНИЕ 5 К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СТАТУСЕ И 
ГРАНИЦАХ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ СЛЮДЯНСКОГО РАЙОНА ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
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ласти

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 3/32)

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:32:07. Речь 0 мин 22 сек

Вопрос № 13: проект закона Иркутской области «Об упразднении поселка 
Осиновка Слюдянского района Иркутской области и о внесении изменения в 
приложение 5 к Закону Иркутской области «О статусе и границах муниципаль
ных образований Слюдянского района Иркутской области». Докладывает Буянов 
Роман Викторович - полномочный представитель Губернатора Иркутской обла
сти в Законодательном Собрании Иркутской области.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:32:29. Речь 0 мин 39 сек

Уважаемые депутаты, смысл законопроекта изложен в его наименовании. 
В поселке Осиновка отсутствуют жилая застройка, иное недвижимое имущество 
физических и юридических лиц, а также сельскохозяйственные, промышленные 
и иные предприятия и организации. Лица, проживающие на территории данного 
поселка, отсутствуют более 10 лет. В связи с этим пройдена процедура для под
готовки и внесения в Законодательное Собрание соответствующего законопро
екта об упразднении данного населенного пункта. Просим поддержать данную 
инициативу. Доклад закончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:08. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Голосуем: принять... 
Пожалуйста, позицию профильного комитета. Виталий Владимирович, позицию 
профильного комитета, вопрос № 13.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:33:20. Речь 0 мин 20 сек

Проект закона на заседании комитета рассмотрен, все необходимые за
ключения у нас имеются, комитет рекомендует принять указанный проект зако
на в первом (окончательном) чтении после проведения лингвистической экспер
тизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:40. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Виталий Владимирович. Голосуем: принять проект закона в 
первом чтении и рассмотреть его в окончательном чтении на данном заседании 
после проведения лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 12:33:49
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  1. Воздержались -  3. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:49. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена.
Голосуем: принять Закон и направить Губернатору Иркутской области 

для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
ЛИ: Время: 12:34:12
(п. 13/33) Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  1. Воздержались -  2. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:34:12. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято.

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-908 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
ПУНКТ 2 СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПРИЗНАНИИ УТРАТИВ
ШИМИ СИЛУ ПУНКТОВ 2 И 3 ЧАСТИ 1 СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 
«О НАЛОГЕ НА ИМУЩЕСТВО ОРГАНИЗАЦИЙ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:34:26. Речь 0 мин 27 сек

Вопрос № 14: проект закона Иркутской области 1. «О внесении из
менения в пункт 2 статьи 2 Закона Иркутской области «О признании утратив
шими силу пунктов 2 и 3 части 1 статьи 2 Закона Иркутской области «О налоге 
на имущество организаций» (законодательная инициатива Совета муниципаль
ных образований Иркутской области). Докладывает Масловская Зоя Андреевна - 
исполнительный директор некоммерческой организации «Ассоциация муници
пальных образований Иркутской области». Пожалуйста, Зоя Андреевна, на три
буну.

МАСЛОВСКАЯ З.А. -  исполнительный директор некоммерческой организации 
«Ассоциация муниципальных образований Иркутской об-ласти»

ДОКЛАД: Время: 12:34:53. Речь 1 мин 14 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, уважаемые депутаты. Вашему внима
нию представлен проект закона Совета муниципальных образований Иркутской 
области. Начиная с 1 января 2022 года для казенных учреждений, финансируе
мых из местного бюджета, и бюджетных и автономных учреждений, созданных
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муниципальными образованиями Иркутской области, будет изменена льгота на 
уплату налога на имущество организаций. Данные изменения приведут к увели
чению расходов и еще большей несбалансированности местных бюджетов. 
Сумма дополнительных расходов местных бюджетов начиная с 1 января 2022 
года составит 962 с лишним миллиона рублей. Это по данным мониторинга Ас
социации муниципальных образований.

В этой связи предлагается изменение в пункт 2 статьи 2 Закона, преду
сматривающее отсрочку отмены налоговой льготы по налогу на имущество ор
ганизаций для казенных учреждений, финансируемых из местного бюджета, и 
бюджетных и автономных учреждений, созданных муниципальными образова
ниями Иркутской области, до января 2023 года.

Уважаемые коллеги, хочу обратить внимание, что это учреждения... в ос
новном, это учреждения социального направления: детские сады и школы. Про
сим депутатов наш проект закона поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:36:08. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы к Зое Андреевне. Вопросов... Пожалуйста, вопрос - 
Еаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:36:12. Речь 0 мин 36 сек

Коллеги, у меня передо мной заключение Губернатора, где они предлага
ют ставку 0,1 %. Это мы не учитываем, да? Просто вводим льготу, правильно? Я 
правильно вас понял?

МАСЛОВСКАЯ З.А.
Нет, мы продлеваем льготу... Наше предложение вообще про... Как ска- 

зать-то? Продлить освобождение...

ГАСЬКОВ А.Ю.
Понимаю.

МАСЛОВСКАЯ З.А.
Да. Да.

ГАСЬКОВ А.Ю.
100% .

МАСЛОВСКАЯ З.А.
Да, 100%.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Губернатор предлагает 0,1 %.

МАСЛОВСКАЯ З.А. -  исполнительный директор некоммерческой организации 
«Ассоциация муниципальных образований Иркутской об-ласти»

ОТВЕТ: Время: 12:36:48. Речь 0 мин 34 сек

Ну, по нашим данным, и я могу сослаться на слова председателя Ассоци
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ации, был разговор между председателем Ассоциации Вадимом Александрови
чем Семеновым и Губернатором Игорем Ивановичем Кобзевым о том, что дан
ная инициатива поддерживается. Но вместе с тем, если вы обратите внимание (у 
вас постановление, наверное, будет к нашему решению), о том, что необходимо 
провести очень серьезную инвентаризацию муниципального имущества в тече
ние 2022 года, с тем чтобы посмотреть, какие объекты могут быть обложены 
налогом уже в последующие годы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:22. Речь 0 мин 10 сек

Вопросов больше нет. Пожалуйста, присаживайтесь, Зоя Андреевна. Вы
ступление Буянова Романа Викторовича. Пожалуйста, Роман Викторович.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:37:32. Речь 0 мин 40 сек

Уважаемые депутаты, я действительно хочу подтвердить то, что сказала 
руководитель Ассоциации, секретарь Ассоциации. Дело в том, что действитель
но в результате разговора с Вадимом Александровичем Семеновым, состоявше
гося с Губернатором, было принято решение о предоставлении еще на год дан
ной отсрочки по уплате налога с тем, чтобы Ассоциация за этот год вместе сов
местно с Правительством Иркутской области провела наконец-то вот эту инвен
таризацию имущества. И через год уже прийти к решению вопроса, что же мы 
делаем с данным налогом в отношении муниципальных учреждений. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:12. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:38:16. Речь 1 мин 38 сек

Уважаемые коллеги, я возвращаюсь вот к этому Закону «О налоге на 
имущество...». Я уже говорил, в первом чтении мы с вами приняли, что налог на 
имущество, который отменили для медицинских учреждений, и сегодня за счет 
средств ОМС в областной бюджет поступает примерно 350 миллионов, то есть 
вот... Там так же было, когда отменили налог на льготу, было (непонятно)..., 
что нужно провести инвентаризацию. Потом про это забыли, а льготу отменили, 
и сегодня мы снова, еще раз повторяю, я говорил, что мы из сегодняшних 
средств ОМС с учреждений изымаем (непонятно), изымаем более 350 миллио
нов средств в областной бюджет. И я вот к коллегам обращаюсь, почему, если 
Губернатор нам предложил такой процент - 0,1 %, почему мы не можем также 
ввести для лечебных учреждений хотя бы такой процент, хотя инвентаризацию 
произвели, еще раз повторяю.

Что касается муниципальных и казенных учреждений. Я скажу вам свое 
мнение, что пока мы не введем налог, никто ничего считать не будет. Располз
лись по всем зданиям, то есть за все нужно платить, коллеги. Поэтому я бы, ко
нечно... Поддержу, потому что была договоренность еще на год, но нужно вер
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нуться. Потому что 2,4 миллиарда, которые докладывал министр экономическо
го развития, - это никакая не стимулирующая льгота. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:39:55. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Позицию профильного комитета - Дикуса- 
рова Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:40:01. Речь 2 мин 26 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, перед тем, как 
этот проект закона был внесен в Законодательное Собрание, мы встречались с 
Ассоциацией, с Минфином, обсуждали вопрос о том, какова дальнейшая судьба 
вот этой льготы, которая предусмотрена была на 1 год, и мы ее продлеваем уже 
несколько лет для имущества, которое находится в ведении органов местного 
самоуправления. Еще тогда на совещании проговаривали о том, что необходимо 
создать рабочую группу, необходимо прорабатывать этот вопрос и принять со
ответствующие решения, для того чтобы понять, какое имущество станет иму
ществом, на которое будет введена налоговая ставка и какая налоговая ставка, ну 
и что делать с остальным имуществом. Вот на сегодняшний момент нет единой 
картины и нет понимания о том, какое имущество вот конкретно по видам, по 
типам и так далее есть у муниципальных образований, и какое из них подлежит 
какой ставке по налогообложению. Но однозначно, что, как правило, мы этот с 
вами Закон называем законом о налогах на школы, садики там и так далее, пото
му что, по сути, большая часть - это как раз вот именно эти объекты. Мы дей
ствительно услышали и увидели позицию Губернатора Иркутской области и 
Правительства о том, что необходимо посмотреть, о каком имуществе идет речь, 
необходимо понять, есть ли необходимость в дополнительной инвентаризации 
такого имущества. Но приняли консолидированное решение, что на следующий 
год льгота будет продлена безусловно, безоговорочно, налог будет составлять 0 
рублей. Ну и за этот год... И мы вам в проекте постановления предлагаем сле
дующую формулировку: рекомендовать Правительству Иркутской области сов
местно с органами местного самоуправления, с депутатским корпусом провести 
анализ всех объектов, которые могут составлять налогооблагаемую базу, при
нять окончательное решение и сформулировать подходы к дальнейшему налого
обложению или льготированию данных объектов.

Решение комитета следующее: рекомендовать принять указанный проект 
закона в первом (окончательном) чтении после проведения лингвистической 
экспертизы без продолжения над ним работы в виде поправок. Ну и плюс вот 
этот пункт, который мы рекомендуем сегодня принять и рассмотреть. Просим 
поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:42:27. Речь 0 мин 12 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы.
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Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 12:42:39
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:42:39. Речь 0 мин 15 сек 

Лингвистическая экспертиза проведена.
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро

дования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 12:42:54
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:42:54. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято.
Мы идем немножко с опережением графика, но вот вопросы, которые 

дальше идут по повестке, они требуют проведения заседаний комитетов соответ
ствующих, поэтому переходим к вопросу № 17.

17. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-904 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАДЕЛЕНИИ ОРГАНОВ МЕСТНОГО САМО
УПРАВЛЕНИЯ ОТДЕЛЬНЫМИ ОБЛАСТНЫМИ ГОСУДАРСТВЕННЫМИ ПОЛНОМО
ЧИЯМИ ПО ПРЕДОСТАВЛЕНИЮ МЕРСОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ МНОГОДЕТНЫМ 
И МАЛОИМУЩИМ СЕМЬЯМ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:43:14. Речь 0 мин 26 сек

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в Закон Иркут
ской области «О наделении органов местного самоуправления отдельными об
ластными государственными полномочиями по предоставлению мер социальной 
поддержки многодетным и малоимущим семьям», 2-е чтение. Докладывает Син
цова Ирина Александровна - председатель комитета по социально-культурному 
законодательству. Пожалуйста, Ирина Александровна, на трибуну.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.14/34)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 14/35)
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 7/36)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 7/37)

ВЫСТУПИЛИ:

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:43:41. Речь 0 мин 57 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, приглашенные, 
во втором чтении поступили поправки. Они одобрены депутатами комитета и 
составляют таблицу одобренных поправок. В результате мы имеем совершен
ствование законодательства в части наделения органов местного самоуправле
ния отдельными областными государственными полномочиями по реализации 
полномочий в части организации питания обучающихся наших общеобразова
тельных организаций, сюда относятся в том числе и частные наши школы. Более 
того, также поправками уточнено название 12 муниципальных образований, они 
приведены в соответствие с их уставами. Поэтому решение комитета: одобрить 
таблицу одобренных поправок и с учетом таблицы одобренных поправок при
нять во втором (окончательном) чтении. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:44:38. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы к Ирине Александровне. Вопросов нет. Принять 
таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:44:50
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:44:50. Речь 0 мин 52 сек 

Лингвистическая экспертиза проведена.
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования. 

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро

дования. Г олосуем.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 12:45:42
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:45:42. Речь 0 мин 17 сек

Пожалуйста, присаживайтесь, Ирина Александровна, потому что там доклад
чик Парфенов Максим Александрович. Но мы тогда вернемся к вопросу № 15.

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-917 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЮДЖЕТНОМ ПРОЦЕССЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:46:00. Речь 0 мин 25 сек

Вопрос № 15: проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
Закон Иркутской области «О бюджетном процессе Иркутской области». Докла
дывает Бояринова Наталия Вениаминовна - министр финансов Иркутской обла
сти. Пожалуйста.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:46:24. Речь 0 мин 11 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, данный зако
нопроект носит технический характер и приводит региональное законодатель
ство в соответствие с изменениями, внесенными в текущем году в федеральное 
бюджетное законодательство. Прошу депутатов поддержать данный законопро
ект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:46:35. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Прекрасный доклад. Тогда вопросов 
нет. Присаживайтесь, пожалуйста. Позицию профильного комитета - Дикусарова 
Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:46:45. Речь 0 мин 43 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, рассмотрели 
указанный проект закона. У нас в заключении Контрольно-счетной палаты, кро
ме самого заключения на этот проект закона, было обращено внимание еще на 
ряд моментов, которые надо дополнительно обсудить в связи с внесенными из
менениями в федеральное законодательство. Решением комитета мы направили 
это заключение и предложили коллегам из Правительства обсудить подробно, ну 
и принять какое-то решение дальнейшее.

Что касается самой сути указанного проекта закона, комитет принял ре
шение: рекомендовать сессии принять указанный проект в первом чтении и по
сле лингвистики в окончательном. Просим поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:47:28. Речь 0 мин 9 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 5/38)

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 12:47:38 
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:47:38. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена.
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро

дования.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 15/39)

Принять Закон и направить Г убернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 12:47:55
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:47:55. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято.

21. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-851 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ПРИЛОЖЕНИЕ 1 К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ ВЕДЕНИЯ ОРГА
НАМИ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ УЧЕТА ГРАЖДАН В КАЧЕСТВЕ НУЖДАЮЩИХСЯ В ЖИЛЫХ 
ПОМЕЩЕНИЯХ, ПРЕДОСТАВЛЯЕМЫХ ПО ДОГОВОРАМ СОЦИАЛЬНОГО НАЙМА, И 
ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ОПРЕДЕЛЕНИЯ ОБЩЕЙ ПЛОЩАДИ ЖИЛОГО ПОМЕЩЕ
НИЯ, ПРЕДОСТАВЛЯЕМОГО ГРАЖДАНИНУ ПО ДОГОВОРУ СОЦИАЛЬНОГО НАЙ
МА» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:14. Речь 0 мин 44 сек

Вопрос № 21.
Так, а у нас следующий-то вопрос был 16-й... Мы не можем, да, их? А? 

21-й можно, да?
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/40)

ВЫСТУПИЛИ:

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в приложение 
1 к Закону Иркутской области «О порядке ведения органами местного само
управления муниципальных образований Иркутской области учета граждан в 
качестве нуждающихся в жилых помещениях, предоставляемых по договорам 
социального найма, и отдельных вопросах определения общей площади жилого 
помещения, предоставляемого гражданину по договору социального найма» (за
конодательная инициатива депутатов Законодательного Собрания Синцовой, 
Алдарова, Гаськова, Любенкова). Пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:48:58. Речь 2 мин 4 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, это мы заверша
ем работу над темой, которой было посвящено достаточно долгое время, о взаи
модействии с муниципальными образованиями, с органами МВД, с иными орга
нами, которые непосредственно задействованы в решении вопросов предостав
ления справок о составе семьи, которые на сегодняшний день, в принципе, отме
нены. Как же на сегодня решается эта проблема? В рамках второго чтения по
ступили поправки. Согласно этим поправкам заявитель-гражданин, который 
претендует на предоставление, в качестве учета гражданина, нуждающегося в 
жилых помещениях, предоставляемых по договорам социального найма, указы
вает проживающих с ним совместно граждан. То есть мы исключили обязатель
ное условие, что должна быть единственная прописка этих граждан. На сегодня 
соответствующие органы регистрирующие, ведущие учет граждан по месту 
проживания, они выдают либо информацию о том, что в паспорте гражданина 
есть отметка о регистрации по данному месту жительства (для детей в возрасте 
до 14 лет выдается свидетельство о регистрации по месту жительства), ну, а если 
есть иные ситуации, то тогда используется судебная практика. Я хочу сказать 
также, что поправками исключена обязанность по предоставлению согласия 
гражданина на обработку персональных данных. Это в соответствии с федераль
ным законодательством.

Все поправки были рассмотрены, обсуждены, сформирована таблица 
одобренных поправок. Решение комитета: одобрить таблицу одобренных попра
вок и с учетом ее принять во втором чтении, в окончательном, данный законо
проект. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:51:02. Речь 0 мин 13 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Присаживайтесь, Ирина Алексан
дровна, пожалуйста, на место. Принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:51:14
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
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ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:51:15. Речь 0 мин 14 сек

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 12:51:28
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:51:28. Речь 0 мин 25 сек

Решение принято.
Так, у нас есть?...

24. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-899 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В СВЯЗИ С СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕМ 
ПОЛОЖЕНИЙ ОБ ИНДЕКСАЦИИ СОЦИАЛЬНЫХ ВЫПЛАТ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:51:54. Речь 0 мин 21 сек

Ну, так, вопрос 24: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в отдельные законы Иркутской области в связи с совершенствованием по
ложений об индексации социальных выплат» (законодательная инициатива де
путатов Законодательного Собрания Алдарова, Гаськова, Синцовой, Лобкова). 
Пожалуйста, докладывает Гаськов Александр Юрьевич - председатель комитета 
по здравоохранению и социальной защите. Пожалуйста, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:52:14. Речь 3 мин 52 сек

Спасибо, Александр Викторович. Уважаемые коллеги, Александр Викто
рович уже озвучил депутатов, которые внесли этот законопроект. Мы проанали
зировали законы, которые включают различные выплаты, социальные выплаты, 
установленные в твердой денежной сумме. Таких законов на территории Иркут
ской области действует 27 законов. (Непонятно) ... проекта закона обусловлено 
тем, что в связи с Конституцией Российской Федерации гарантируется обяза
тельная индексация социальных пособий и иных социальных выплат. Аналогич
ная гарантия закреплена в Уставе Иркутской области. В целях реализации гаран
тий, установленных Конституцией Российской Федерации, в Уставе Иркутской 
области, из соблюдения принципа социальной справедливости проектом закона 
предлагается установить индексацию размера социальных выплат, в отношении 
которых такая мера не установлена. Так, предлагается установить, что преду
смотренные законом области социальные выплаты ежегодно индексируются в

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/41)

ВЫСТУПИЛИ:
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.24/42)

соответствии с законом области об областном бюджете на очередной финансо
вый год и плановый период, исходя из прогнозного уровня инфляции в Россий
ской Федерации.

Я хочу сказать, из этих 27 законов 16 законов у нас индексируются на се
годняшний день, 4 закона индексируются, но не все меры соцподдержки индек
сируются, потому что в каждом законе есть меры соцподдержки, и 4 закона... И 
7 законов, содержащие меры соцподдержки, они не индексируются. Их очень 
много законов. Это все законы, коллеги, которые, вот я озвучил, они установле
ны на территории Иркутской области в твердой денежной сумме. Поэтому коми
тет, значит, депутаты провели большую работу, чтобы мы с вами, когда форми
руется бюджет на очередной финансовый год, у нас ряд есть законов и социаль
ных мероприятий, которые (непонятно) не индексируются: забываем, где-то 
Минфин не индексирует. Поэтому с этим законопроектом мы должны, ну, забыть 
эту данную проблему индексации и рассматривать только процент индексации.

На сегодняшний день мы пока идем на прогнозируемый уровень инфля
ции, хотя, если вы знаете, что Президент выступил с инициативой, чтоб мате
ринский капитал индексировать исходя из фактического уровня инфляции. То 
есть на сегодняшний день, на 21 год, допустим, то, что прогноз был 4,2 %, по 
факту сегодня инфляция 7 %. Но как это делать будем... Мы посмотрим за ме
ханизм, как будет сделан, применен на уровне Правительства по индексации, 
значит, по факту инфляции, поэтому придется на следующий бюджетный год, 
допустим задним числом, добавлять нашим получателям пособия эту разницу. 
Может быть и другой вариант, что прогнозируемая инфляция будет выше, а факт 
будет ниже, то есть вот здесь вот есть нюанс. Но мы, повторяюсь, мы посмот
рим, как вырулит из этой ситуации Правительство Российской Федерации, и мы 
вернемся к этому вопросу.

Комитет предлагает, значит... В процессе рассмотрения у нас поступило 
предложение, вернее, не предложение, а заключение Губернатора Иркутской об
ласти, где концепция поддерживается, но, учитывая увеличение расходов бюд
жета на 51 миллион рублей, Губернатор предлагает вступление Закона в силу с 1 
января 23 года. Поэтому комитет предлагает принять проект закона в первом 
чтении и продолжить работу над ним во втором чтении. Мнение комитета, что 
мы не можем уходить на 23 год, потому что это будет нарушаться Конституция 
Российской Федерации. Ну, во втором чтении мы посмотрим, и с Романом Вик
торовичем мы отработали это в первом чтении, возможно, этой поправки не бу
дет. Поэтому предлагаем пока в первом чтении и уйти во второе чтение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:56:07. Речь 0 мин 18 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Присаживайтесь, по
жалуйста. Присаживайтесь, Александр Юрьевич. Так. Принять проект закона в 
первом чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и замечаний 
в виде поправок для рассмотрения во втором чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
Время: 12:56:25
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:56:25. Речь 0 мин 32 сек

Решение принято.
Предельный срок предоставления поправок - к 8 ноября.

25. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-888 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
СТАТЬИ 5 И 20 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОЖАРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ В 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:56:57. Речь 0 мин 21 сек

Вопрос № 25. Но у нас докладчик по 25-му вопросу уже определен... Да? 
Все, договорились. Все, значит, спасибо, что поправили.

Вопрос № 25: проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
статьи 5 и 20 Закона Иркутской области «О пожарной безопасности в Иркутской 
области» (второе чтение). Докладывает Труфанов Николай Степанович - предсе
датель комитета по собственности и экономической политике.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:57:18. Речь 1 мин 6 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, благодарю за работу слаженную, кото
рую вы провели, поддержали наш комитет в первой половине дня. Сам я опоздал 
по причине самолета, который задержали, посадили в Братске, поэтому извиня
юсь, но вас благодарю за работу, которую вы проделали сейчас до обеда. Спаси
бо огромное.

Вопрос № 25. Коллеги, вашему вниманию предлагается проект закона 
ПЗ-888 «О внесении изменений в статьи 5 и 20 Закона Иркутской области «О 
пожарной безопасности в Иркутской области», второе чтение. Первое чтение 
данного проекта закона состоялось на 46-й сессии Законодательного Собрания. 
В рамках второго чтения к проекту поступили поправки, направленные на при
ведение закона в соответствие с федеральным законодательством. Поправки рас
смотрены, сформирована таблица одобренных поправок. В соответствии с реше
нием комитета рекомендуем принять данный проект закона во втором (оконча
тельном) чтении и направить Еубернатору Иркутской области для обнародова
ния. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:58:24. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Голосуем: принять таблицу одобрен
ных поправок. Присаживайтесь, пожалуйста, Николай Степанович. Нет, следу
ющий будет 22-й. Присаживайтесь, пожалуйста.

ТРУФАНОВ Н.С.
Я проголосовать хочу.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. 
Пожалуйста, пожалуйста.

ТРУ ФАНОВ Н.С. 
Ага, все.

ГОЛОСОВА- Принять таблицу одобренных поправок 
ЛИ: Время: 12:58:28
(п.25/43) Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:58:28. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро

дования. Г олосуем.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
ЛИ: Время: 12:58:43
(п.25/44) Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:58:44. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

22. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-820 «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ МЕРЕ СО
ЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ГРАЖДАН, КОТОРЫЕ ОТНОСИ
ЛИСЬ К КАТЕГОРИИ ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РО
ДИТЕЛЕЙ, ЛИЦ ИЗ ЧИСЛА ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ 
РОДИТЕЛЕЙ, И ДОСТИГЛИ ВОЗРАСТА 23 ЛЕТ, В ВИДЕ СОЦИАЛЬНОЙ ВЫПЛАТЫ НА 
ПРИОБРЕТЕНИЕ ЖИЛОГО ПОМЕЩЕНИЯ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:58:59. Речь 0 мин 34 сек

Вопрос № 22. Возвращаемся к вопросу № 22. Проект закона Иркутской 
области... Докладчик в зале? Да.

Проект закона Иркутской области «О дополнительной мере социальной 
поддержки в Иркутской области граждан, которые относились к категории де- 
тей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-
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сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, и достигли возраста 23 го
да, в виде социальной выплаты на приобретение жилого помещения». Доклады
вает Макаров Алексей Сергеевич - исполняющий обязанности министра соци
ального развития, опеки и попечительства Иркутской области. Пожалуйста, 
Алексей Сергеевич.

МАКАРОВ А.С. -  первый заместитель министра социального развития, опеки и 
попечительства Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:59:33. Речь 1 мин 20 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, проектом закона 
вводится дополнительная мера поддержки для лиц, которые относились к кате
гории детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из числа 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, и достигли возраста 
23 лет. Мера поддержки предоставляется в виде выплаты на приобретение жи
лых помещений. Предоставление выплаты позволит данной категории граждан, 
которые имеют семью, постоянный трудовой... осуществляют постоянную тру
довую деятельность, оформить сразу в собственность именно то жилое помеще
ние, которое соответствует их пожеланиям по месту расположения, площади и 
планировке. Нужно отметить, что при этом для приобретения жилого помеще
ния возможно использование не только средств данной социальной выплаты, но 
также собственных средств либо заемных средств. Социальная выплата будет 
перечисляться непосредственно на счет продавца жилого помещения после за
ключения договора купли-продажи. Результатами реализации меры социальной 
поддержки станут: повышение социальной защищенности данной категории 
граждан, их более эффективная социализация, улучшение качества жизни. В 
настоящее время аналогичные правоотношения регулирует указ Губернатора 
Иркутской области. После принятия закона указ утратит свою силу. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:00:53. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, вопросы к Алексею Сергеевичу. Пожалуйста, Евгений Сей- 
тович Сарсенбаев.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:00:56. Речь 0 мин 58 сек

Да, я здесь. Алексей Сергеевич, есть случаи, когда ко мне обратилась од
на жительница нашей Иркутской области. У нее имеется на правах собственно
сти жилая площадь 10,6 квадратных метров, то есть я обращение писал на мин- 
соц и получил ответ о том, что принимая во внимание, что Ушакова А.С. являет
ся собственником жилого помещения, основания для предоставления ей соци
альной выплаты, к сожалению, отсутствуют. Вот данным проектом закона 820 
эту несправедливость вы как-то уберете или нет? Потому что у нее есть на руках 
справка о том, что данная жилплощадь не пригодна для проживания. Что-то 
здесь будет? Урегулирован вопрос...? Потому что на основании, я так полагаю, 
этого законопроекта у вас будет потом правовой акт, и уберет ли он какие-то не
равенства?

МАКАРОВ А.С. -  первый заместитель министра социального развития, опеки и 
попечительства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:01:54. Речь 0 мин 18 сек
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Спасибо за вопрос. Я думаю, что такие случаи нужно индивидуально 
очень рассматривать. Но действующим законодательством, если человек уже 
обеспечен жилой площадью, он не имеет права оставаться в списке. Соответ
ственно, в рамках законодательства он не сможет получить эту жилую площадь. 
Давайте индивидуально посмотрим, потому что здесь возможны и судебные ре
шения в том числе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:02:13. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, вопрос депутата Лобкова Артема Валентиновича.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 13:02:15. Речь 0 мин 26 сек

Уточняющий вопрос. Условия предоставления данной выплаты по сово
купности, да, и вместе указаны работа и наличие детей в семье. То есть бездет
ные дети-сироты не смогут воспользоваться данным правом, да?

МАКАРОВ А.С. -  первый заместитель министра социального развития, опеки и 
попечительства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:02:41. Речь 0 мин 6 сек

Совершенно верно, в указе также эти нормы были предусмотрены, но, я 
думаю, что в рамках второго чтения мы можем посмотреть.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:02:47. Речь 0 мин 4 сек

Вопросов больше нет. Присаживайтесь, пожалуйста.

МАКАРОВ А.С.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Позицию профильного комитета - Синцова Ирина Александрова. Пожа

луйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 13:02:52. Речь 0 мин 46 сек

Мы внимательно посмотрели как сам проект закона внесенный, так и за
ключения, которые поступили в адрес. Более того, посмотрели правопримени
тельную практику. И депутаты комитета пришли к выводу, что в первом чтении 
мы одобряем, при этом полагаем, что те нормы, которые заложены в указе, они 
должны быть транслированы в том числе и в законе. И расширение дополни
тельных параметров и критериев отбора, ну, в данном случае, по мнению очень 
многих участников, является, в общем-то, не очень конструктивным.

Поэтому решение комитета: принять данный законопроект в первом чте
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нии и продолжить работу над ним во втором. Будем готовы рассмотреть поправ
ки. Спасибо. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:03:38. Речь 0 мин 13 сек

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с 
учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором 
чтении. Прошу проголосовать.

ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
ЛИ: Время: 13:03:52
(п.22/45) Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:03:52. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 10 ноября. 
Уважаемые коллеги, перерыв до 14:00.

Часть 3 заседания. Дата: 20.10.2021 Время: 14:02:34 -  16:13:15

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 40
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.
3. Андреев А.А.
4. Бакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.

7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.
9. Вепрев А.А.

10. Габов Р.Ф.

11. Гаськов А.Ю.

12. Дикусарова Н.И.

13. Егорова Л.И.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной
политике и связям с общественными объединениями
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, эколо
гии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законода
тельного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области
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14. Качин А.С.
15. Красношта- 

нов А.Н.
16. Кудрявцева Г.Ф.
17. Курбайлов М.М.
18. Левченко А.С.
19. Лобков А.В.

20. Некипелов Д.Б.
21. Носенко О.Н.
22. Обухов А.В.
23. Перетолчин В.В.

24. Петрук С.М.
25. Побойкин В.Л.

26. Попов О.Н.
27. Романов А.В.
28. Сагдеев Т.Р.

29. Сарсенбаев Е.С.
30. Синцова И.А.

31. Сумароков И.А.
32. Сумароков П.И.
33. Терентьев А.Н.
34. Труфанов Н.С.

35. Тютрин Д.Г.

36. Франтенко С.С.

37. Хайдуков В.В.

38. Шевченко С.П.

39. Шершнев Д.П.
40. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике Зако
нодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономической по
литике
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 5
1. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Крывовязый И.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Любенков Г.А. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финан

сово-экономическому и налоговому законодательству
4. Маслов А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Чекотова Н.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 12
1. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской

области
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2. Борисова О.А.

3. Буянов Р.В.

4. Лебедев А. А.
5. Ленынина И.В.
6. Масловская З.А.

7. Мищенко А.Н.
8. Никитин А.Н.
9. Свистелин К.В.

10. Солопов А.А.
11. Трофимова С.М.
12. Цыкунов С.Н.

старший помощник прокурора Иркутской области по взаимодействию с за
конодательными (представительными) и исполнительными органами Ир
кутской области, органами местного самоуправления Иркутской области 
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области 
генеральный директор АО «Иркутскоблгаз»
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области 
исполнительный директор некоммерческой организации «Ассоциация му
ниципальных образований Иркутской области» 
управляющий партнер ООО «РТ-НЭО Иркутск» 
министр жилищной политики и энергетики Иркутской области 
мэр муниципального образования Киренский район 
заместитель руководителя службы по тарифам Иркутской области 
министр природных ресурсов и экологии Иркутской области 
заместитель генерального Директора АО «Иркутскоблгаз»

16. ДЕПУТАТСКИЙ ЧАС «ОТДЕЛЬНЫЕ ПРОБЛЕМНЫЕ АСПЕКТЫ ЖИЛИЩНО- 
КОММУНАЛЬНОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:02:35. Речь 1 мин 39 сек

Уважаемые коллеги, прошу присаживаться. Кворум имеется, продолжаем 
заседание 47-й сессии Законодательного Собрания.

Вопрос № 16: Депутатский час «Отдельные проблемные аспекты жилищ
но-коммунального обслуживания в Иркутской области».

Первый докладчик - министр жилищной политики и энергетики Иркут
ской области Никитин Анатолий Николаевич. Пожалуйста, Анатолий Николае
вич, на трибуну.

НИКИТИН А.Н. -  министр жилищной политики и энергетики Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 14:04:13. Речь 18 мин 47 сек

Уважаемые депутаты Законодательного Собрания Иркутской области, 
Александр Викторович, спасибо за предоставленную возможность выступить в 
вашей аудитории с сообщением об отдельных проблемах, проблемных аспектах 
жилищно-коммунального обслуживания в Иркутской области и по возможности 
ответить на ваши вопросы, которые поступили в наш адрес. Понимаю, что тема 
ЖКХ очень объемна, поэтому предлагаю короткую информационную справку 
довести до вас по отрасли. Ну, и так сказать, от общего к частному: о текущем 
состоянии дел проблемных, проблемах сегодняшнего дня и вызовах, которые мы 
с вами будем решать в ближайшей перспективе, которые связаны с глобальным 
энергетическим переходом и достижением углеродной нейтральности.

В зале присутствуют наши сотрудники и представители министерств и 
ведомств, так или иначе связанные с этой проблематикой, они также готовы бу
дут дать ответы.

Для справки. 5 мая этого года министерство реорганизовано в министер
ство жилищной политики и энергетики Иркутской области. Функционал по 
транспорту и связи передан в соответствующие министерства транспорта и циф- 
ровизации.

Свою деятельность министерство осуществляет в рамках реализации ме
роприятий государственной программы Иркутской области "Развитие жилищно-
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коммунального хозяйства и повышение энергоэффективности Иркутской обла
сти" на 2019 - 2024 годы.

Целью государственной программы является повышение качества предо
ставляемых жилищно-коммунальных услуг и повышение энергетической эффек
тивности в жилищной сфере, в сфере коммунального хозяйства и энергетики, 
реализации государственной политики в сфере газоснабжения.

Для достижения целей государственной программой предусмотрено ре
шение восьми задач. Это обеспечение реализации государственной политики в 
сфере жилищно-коммунального хозяйства и энергетики Иркутской области, 
обеспечение проведения сбалансированной и стабильной политики в области 
государственного регулирования цен и тарифов, повышение надежности функ
ционирования системы коммунальной инфраструктуры Иркутской области, со
кращение потребления топливно-энергетических ресурсов в теплоэнергетиче
ском комплексе области, повышение уровня газификации и использование при
родного газа на территории Иркутской области, в том числе в качестве моторно
го топлива, обеспечение населения питьевой водой, соответствующей установ
ленным требованиям безопасности и безвредности, повышение эффективности 
использования энергетических ресурсов на территории области, обеспечение ор
ганизации своевременного проведения капитального ремонта общего имущества 
многоквартирных домов, повышение качества питьевой воды для населения Ир
кутской области.

Основные результаты реализации государственной программы в 2020 го
ду. Так, объем финансирования государственной программы в прошлом году со
ставил 10 млрд 34 млн рублей. В том числе из средств областного бюджета - 7 
млрд 204 млн рублей, за счет средств федерального бюджета - 2 млрд 240 млн 
рублей, за счет местных бюджетов - 200 млн рублей и иные источники - 369 млн 
рублей.

Исполнение по государственной программе в 20 году составляет 9 млрд 
515 млн рублей, что составляет 94,8 %. В том числе за счет средств областного 
бюджета - 6 млрд 757 млн рублей, 93 %, 93,8 %, за счет средств федерального 
бюджета - 2 млрд 230 млн рублей, 99,6 %, за счет местных бюджетов - 149 млн 
рублей, или 74 %, за счет иных источников - 363 млн рублей. Как я уже сказал, 
мы реализуем 8 подпрограмм, которые я перечислил, для решения тех вопросов, 
которые стоят перед министерством.

Хочу коротко доложить о подготовке объектов жилищно-коммунального 
хозяйства социальной сферы муниципальных образований Иркутской области к 
отопительному периоду 21-22 годов, по контролю за прохождением отопитель
ного периода в муниципальных образованиях Иркутской области на 15 октября.

Отопительный период на территории Иркутской области начат с 1 сен
тября 21 года, в работе на сегодняшний день 987 котельных. В сентябре 21 года 
выведены из эксплуатации 3 котельные. Это в городе Тулуне электромодульные 
котельные ОАО «ИЭСК» переоборудованы в тепловой пункт. Шелеховский рай
он: выведены из эксплуатации на консервацию угольные котельные ОГБУЗ 
"Шелеховская районная больница" в Большом Луге. Здание амбулатории пере
ведено на электрообогрев. Бодайбинский район: выведена из эксплуатации цен
тральная котельная поселка Маракан.

Финансирование. На подготовку к отопительному зимнему периоду за
планировано финансирование мероприятий на общую сумму 5 млрд 160 млн 
рублей, в том числе на топливо 2 млн 573... 2 млрд 573 млн рублей. Из област
ного бюджета - 1 млрд 281 млн, в том числе на топливо - 198 млн, из местных 
бюджетов - 360 млн, в том числе на топливо - 56 млн. Средства предприятий - 3 
млрд 518 млн рублей, в том числе на топливо - 2 млрд 15 млн рублей.

На сегодняшний день по всем источникам профинансировано 3 млрд 471 
млн рублей, в том числе на топливо 1 млрд 439 млн, или 67 % от плана. Так, из
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областного бюджета направлено на эти цели 691 млн рублей, в том числе на 
топливо - 198 млн. Из местных бюджетов, из средств предприятий направлено 2 
млрд 779 млн рублей.

К слову сказать, мы с вами сегодня обсуждаем проблему, вернее, пере
распределение дополнительных доходов на 21 год. Значит, мы в прошлом году 
зашли с кредиторкой по выпадающим доходам порядка 500 млн рублей. Эту 
сумму мы на сегодняшний день с вами и восстанавливаем. Это основная, так 
сказать, сумма - 500 млн рублей, в целом там будет сумма 638. Всего потреб
ность - миллиард 400, из них 300 - это авансирование топлива на следующий год 
и остаток, с которым мы, возможно, уйдем также в кредиторку, но если будут 
еще доп. ходы, закроем в этом году порядка 400 млн рублей.

Запас топлива на сегодняшний день. Всего потребность в топливе на ото
пительный период составляет 1 млн 51 тыс. тонн угля и 51 тыс. тонн жидкого 
топлива. Нормативный запас, который создан, - 213 тыс. тонн угля и 11,7 тыс. 
тонн жидкого топлива. По состоянию на сегодняшний день фактический запас 
угля составляет 283 тыс. тонн, или 133 от нормативного, жидкого топлива - 14 
тыс. тонн, или 125 % от нормативного.

Подготовленных объектов коммунальной инфраструктуры в Иркутской 
области к этому отопительному периоду: жилищный фонд - 42 млн 200 тыс. кв. 
м - 100 %, котельные - целевой показатель также 100 %, 990 единиц, тепловые 
сети - целевой показатель 100 %, 3725 км, водопроводные сети - 5481 км: пока 
мы еще догоняем ситуацию, - минус 0,1 % от нормативного, канализационные 
сети - 100 %, 3525 км, электрические сети - 46 тыс. 88 км на 100 % готовы.

При подготовке к зиме в рамках капитального ремонта выполнено по жи
лищному фонду по капитальному ремонту: отремонтировано 517 тыс. метров 
квадратных жилья, показатель стопроцентный. Котельные - показатель также 
100 %, 44 единицы, тепловые сети - 55 км, плюс 8 %, удалось достичь показате
ля. Водопроводные сети - 54 км, плюс 12 %. Канализационные сети: целевой по
казатель - минус 2, электрические сети - 433 км - 100 %.

Проведена реконструкция, капитальный ремонт 44 теплоисточников, 
осуществлена замена 150 км сетей тепло-, водоснабжения, водоотведения при 
плановом показателе 133 км.

Муниципальные образования с целевыми показателями подготовки к 
прохождению осенне-зимнего периода, которые показывают ниже 100 %, - это 
Куйтунский район, Усть-Удинский район, Нижнеудинский район. По канализа
ционным сетям - город Иркутск, Нижнеудинский район.

Хотел бы обратить внимание на из года в год складывающую задолжен
ность за топливно-энергетические ресурсы. По состоянию на сегодня задолжен
ность организаций коммунального комплекса составляет 1 млрд 671 млн рублей, 
в том числе за уголь - 198 млн, жидкое топливо - 184 млн, щепа ли дрова - 7 млн, 
за тепловую энергию - 189 млн, за электроэнергию - 1 млрд 91 млн.

Складывающаяся тяжелая ситуация с задолженностью характерна для го
родов Братск, Усть-Илимский район, город Черемхово, Киренский район, Слю- 
дянский район.

Надо сказать, что из года в год, в принципе, у нас есть положительная ди
намика по технологическим нарушениям. Так, снижение составляет где-то при
мерно на сегодняшний день 24 %. Однако могу сказать, что мы столкнулись с 
нестандартной ситуацией. В прошлом году это была ситуация с аномально низ
кими температурами, когда нагрузки на электрические сети возросли, и у нас 
были веерные отключения, особенно в Иркутском районе, и мы решали эту про
блему.

На сегодняшний день по данным сетевых организаций мы видим практи
чески лавинообразный рост потребления электричества на бытовые нужды на 
159 %. И уже в августе месяце мы констатируем о том, что нагрузки на электри
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ческие сети составляют такой же объем, как был в прошлом году в декабре ме
сяце. Да, были отремонтированы центры питания. Но, к сожалению, вот эта про
блема... И Игорь Иванович Кобзев - Губернатор Иркутской области обратил на 
это внимание, почему забили во все колокола, обратились и к Владимиру Вла
димировичу Путину с тем, чтобы обратили на эту ситуацию внимание. Нас ин
тересует в данной ситуации только надежность электрических сетей.

Вы знаете, что в бытовом секторе растет увеличение так называемого 
майнинга. Поэтому все остальные вопросы, которые задаются на эту тему, они 
не совсем корректны, о том, что возможно повышение тарифов для населения. 
Меры на сегодняшний день разрабатываются, предложения восприняты и в 
Минэнерго России, и на уровне Правительства Российской Федерации, оконча
тельного решения нет. Есть некоторые возможности в существующем техниче
ском регламенте вплоть до отказа увеличения поставки электроэнергии, которая 
используется не для бытовых нужд. Но нам надо понять, и я как бы и обращаюсь 
к вам. Это тема непростая, поэтому совместно ждали бы и от вас тоже каких-то 
предложений. Еще раз говорю, нас интересует на сегодняшний день надежность 
электроснабжения, которая сегодня находится под угрозой. Некоторые центры 
питания у нас перегружены на 300 %. То есть понимаете, о чем мы говорим.

Мы работаем в тесном сотрудничестве с органами Ростехнадзора, кото
рые на сегодняшний день приступили к проверкам готовности муниципальных 
образований. Всего будет проведено 135 таких проверок. В прошлом году у нас 
процент готовности был 76.

В принципе, еще хотел бы добавить, что этот год нам принес некие инно
вации в сфере инфраструктурных решений. Мы все знаем, что износ сетей у нас 
достаточно большой, поэтому федеральный центр предложил использовать не
сколько, скажем так, новаций, по которым мы с вами... Я считаю, что на сего
дняшний день наши заявки удовлетворены, и мы будем двигаться вперед. Вооб
ще, реализуется политика у нас заключения концессионных соглашений, где 
третьей стороной выступает Иркутская область. Всего на сегодняшний день за
ключено порядка 300 таких соглашений. К сожалению, есть уже моменты, когда 
они расторгаются из-за неготовности одной из сторон.

Во исполнение задач, поставленных Указом Президента Российской Фе
дерации № 474 "О национальных целях развития Российской Федерации на пе
риод до 2030 года", а также в рамках Стратегии «Агрессивное развитие инфра
структуры» Правительством Российской Федерации разработано инфраструк
турное меню - инструменты, которые направлены на государственную поддерж
ку, финансирование инфраструктурных проектов. В настоящее время Прави
тельством Российской Федерации ведется работа по утверждению правил предо
ставления государственной корпорацией - Фондом содействия реформированию 
жилищно-коммунального хозяйства (далее - Фонд ЖКХ) финансирования на ре
ализацию проектов строительства, реконструкции и модернизации объектов ин
фраструктуры за счет средств, полученных из Фонда национального благососто
яния. Фонд ЖКХ начал формировать перечень проектов строительства, рекон
струкции и модернизации объектов тепло-, водоснабжения и водоотведения, ре
ализация которых возможна путем привлечения заемного финансирования с ис
пользованием средств ФНБ. Условия финансирования предусматривают срок 
займа до 25 лет, ставка 3,5 % годовых. Погашение основного долга ежегодно 
начиная с 5-го года. Доля средств ФНБ в каждом проекте модернизации порядка 
80 %. Это один из новых механизмов, к которому мы сейчас подошли.

Что касается инфраструктурных проектов. На сегодняшний день по ли
нии нашего министерства одобрено несколько инфраструктурных объектов - это 
тепловой луч водоотведения по улице Баррикад, который позволит нам в даль
нейшем ввести 2,5 млн кв. м жилья. Также такая же проблема порядка 450 млн - 
это в Ангарске, и строительство теплового луча от ТЭЦ-10 до котельной в Ново-
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Ленино. Вы знаете, это старый такой достаточно проект, но это позволит заколь
цевать систему теплоснабжения города Иркутска и высвободить достаточно се
рьезные мощности, для того чтобы вести новое строительство.

Всего 8,5 млрд - это подтвержденные комиссией, возглавляемой Хуснул
линым, тех денег, которые придут в Иркутскую область. Понимаем, что такие 
объемы давно не поступали целевым образом в Иркутскую область, поэтому 
здесь тоже достаточно серьезная проблема - это и быстрое проектирование, и 
быстрое строительство.

В целом я доклад свой заканчиваю, готов ответить на вопросы. Может... 
Предлагаю в рамках ответов на вопросы, которые нам поступили, более чуть- 
чуть расширенную информацию. Давайте, ну, на ваше рассмотрение. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:23:00. Речь 0 мин 47 сек

Коллеги, давайте поступим так, тем более что по ряду вопросов это пере
секающиеся смежные вопросы по органам власти, мы сначала дадим возмож
ность выступить всем докладчикам, потом с места коллеги ответят на все вопро
сы, даже, если нужно будет, и дуплетом в том числе. Поэтому, Анатолий Нико
лаевич, спасибо за ваше выступление, присаживайтесь, пожалуйста. Для содо
клада слово предоставляется Трофимовой Светлане Михайловне - министру 
природных ресурсов и экологии Иркутской области. Пожалуйста, Светлана Ми
хайловна, на трибуну. А потом мы зададим вопросы уже.

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и экологии Иркутской обла
сти

СОДОКЛАД: Время: 14:23:47. Речь 11 мин 0 сек

Добрый день еще раз, Александр Викторович, уважаемые депутаты Зако
нодательного Собрания. Включите, пожалуйста, презентацию. Вначале хотела 
бы рассказать о той работе, которую мы проводили по корректировке террито
риальной схемы в области обращения с отходами. Это наш основной документ, 
по которому мы работаем, работают муниципалитеты и наши региональные опе
раторы. В этом году мы провели ее актуализацию, обновили с учетом данных 
муниципалитетов потребность в контейнерах, мы обновили информацию по ко
личеству в области несанкционированных свалок, по перспективным объектам в 
области инфраструктуры. Этот документ у нас на выходе, ну и, соответственно, 
по нему в ближайшие годы будем работать.

В части полномочий министерства (следующий слайд, пожалуйста), мы 
уже неоднократно на многих комитетах, на совещаниях и с этой трибуны мы вы
ступали и говорили о том, что наше министерство занимается предоставлением 
субсидий на приобретение контейнеров и строительство контейнерных площа
док. На слайде как раз показана та наша работа за последние три года, которую 
мы провели. С учетом корректировки территориальной схемы наша потребность, 
потребность муниципалитетов вернее, в контейнерных площадках составляет 
более 28 тыс. На сегодняшний день данная цифра составляет 22 тыс. контейнер
ных площадок. Ежегодно выделяется субсидия. За последние три года ее объем 
составил более 500 млн рублей, и на перспективный период 22 - 24 год мы 
предусматриваем в проекте закона о бюджете более 350 млн рублей на как раз 
доведение муниципалитетам приобретения контейнеров, бункеров и строитель
ство контейнерных площадок.

Какой здесь проблемный вопрос? На сегодняшний день многие муници
палитеты обращаются с вопросом о предоставлении средств на строительство
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площадок накопления до 11 месяцев. Это, конечно, был бы реальный выход для 
тех муниципалитетов, тех населенных пунктов, где отсутствуют объекты разме
щения ТКО. Но, к сожалению, на федеральном уровне не предусмотрены требо
вания, критерии к строительству этих площадок, поэтому мы... мы разработали 
проект постановления, но, к сожалению, получили на него отрицательные за
ключения. Мы надеемся, что в ближайшее время все-таки на федеральном 
уровне такой перечень будет утвержден. Сейчас только есть требования для 
промплощадок, где нужна ливневая канализация, нужны ЛОСы и т.д. И мы по
нимаем, что данная площадка будет стоить от 2 и более млн рублей в зависимо
сти от того, какие ее габариты выберет орган местного самоуправления.

Следующий слайд, пожалуйста.
В этом году Иркутская область вошла в 46 субъектов Российской Феде

рации, которым предоставлена субсидия на приобретение контейнеров для раз
дельного сбора. Мы много говорим, много обращений о том, когда же мы будем 
вводить раздельный сбор, когда у нас появятся контейнеры. В прошлом году мы 
такую субсидию не получили. В этом году получили более 17 млн рублей. Сей
час отрабатываем с муниципалитетами на предоставление субсидий, и средства 
должны будут доведены до 5 ноября. Заявки нам подали 10 муниципалитетов, 
вот здесь они все представлены. Вообще потребность области в контейнерах для 
раздельного сбора отходов составляет более 58 тыс. Эта субсидия ежегодная. В 
этом году Минприроды России предусмотрело 1 млрд рублей, на следующий год 
уже заложены средства 2 млрд рублей. Соответственно, мы в следующем году, 
подав заявку, можем получить большее количество федеральных средств.

Следующий слайд.
Ликвидация несанкционированных свалок. Мы предоставляем также суб

сидию на ликвидацию несанкционированных свалок. У нас, к сожалению, не 
было полной картины и ясности, а сколько их у нас, а сколько у нас на Байкаль
ской природной территории, сколько в центральной экологической зоне. И в 
рамках как раз корректировки территориальной схемы была проведена инвента
ризация. Мы не стали брать такие свалки, где, допустим, 1 куб. м, 3, 5, 10, мы 
для себя определили критерий, что в территориальную схему мы включим свал
ки с объемом от 300 куб. м и, соответственно, выше. Так вот, здесь как раз тоже 
представлены те средства, которые были направлены, представлены те площади, 
количество несанкционированных свалок, которое мы совместно с муниципали
тетом и региональным оператором ликвидировали, ну и наши планы на 22 - 24 
годы, мы ставим для себя задачу совместно с муниципалитетами ликвидировать 
128 несанкционированных свалок.

Проблема: когда мы выделяем субсидию органу местного самоуправле
ния, подали заявку, то возникают такие моменты, что, к сожалению, в муници
палитете отсутствует официальные лицензированные объекты размещения отхо
дов, и приходится транспортировать отходы на территорию другого муниципа
литета, возрастают затраты, к нам начинают обращаться: извините, вот не хвати
ло средств, и т.д. И таким образом, мероприятие остается до конца не реализова
но. Была проблема у нас в том, что органы местного самоуправления, возможно, 
не имея специалистов, не имея в своем штате маркшейдеров, не могли правиль
но определить объемы накопленных отходов на данном несанкционированном 
месте. Соответственно, когда выходил подрядчик на ликвидацию свалки, вместо 
100 заявленных куб. м было там 500 - 600, и свалка по итогу убиралась не вся, а 
частично, и муниципалитету приходилось повторно обращаться в следующий 
год. Мы эту проблему стали с региональным оператором решать еще в прошлом 
году, мы знаем, какие муниципалитеты подают заявку, и региональный оператор 
(или это зона «Север», или это зона «Юг») предоставляет своих маркшейдеров 
органу местного самоуправления на безвозмездной основе, и, соответственно, у 
нас уже более корректные есть данные, и мы можем вот так с органами местного
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самоуправления нормально планировать и перечень тех свалок, которые нужно 
ликвидировать, ну и, соответственно, объемы финансирования.

Следующий слайд.
Это создание инфраструктуры в области обращения с твердыми комму

нальными отходами. Я неоднократно говорила о том, что в 20 году в феврале все 
субъекты Российской Федерации были поставлены в такие условия, что то по
становление Правительства Российской Федерации, которое предусматривало 
субъектам субсидию на создание объектов инфраструктуры, к сожалению, было 
отменено. Мы не получаем федеральной помощи на строительство наших объек
тов. Мы строим только за счет областного и муниципального бюджета. Соответ
ственно, та потребность в 47 объектах, которая у нас имеется, мы ее не можем в 
одночасье удовлетворить, и приходится планировать, выбирать приоритеты. Вот 
с учетом корректировки территориальной схемы, с учетом предложений муни
ципалитетов, предложений регионального оператора нам необходимо создать 47 
объектов до 2027 года. Перечень представлен, какие это должны быть объекты, и 
также представлена информация на слайде по существующим.

Кроме того, 1 6 - 1 9  год Правительство совместно с муниципалитетами 
осуществляло строительство трех полигонов, это Казачинско-Ленский, Черем- 
ховский район и Нижнеудинск. В настоящее время осуществляем строительство 
полигона в Слюдянском районе, ввод в эксплуатацию планируется до 1 августа 
22 года. И в этом году начали проектирование полигона, разрабатываем сов
местно с городом Саянск проектную документацию. Это то, что касается объек
тов размещения.

Какие проблемы у нас возникают (можно следующий слайд?)? Это отсут
ствие необремененных земельных участков. Самый важный, самый главный во
прос. Или же данные участки не соответствуют критериям, на которых можно 
строить полигоны. Как правило, это земли лесного фонда, и перевод данных 
участков, данных земель из земель лесного фонда в земли других категорий за
нимает от двух и более лет. Мы уже два года не можем перевести земельный 
участок в Усть-Куте, чтобы ИНК разработала проектную документацию как со
циальное партнерство, ну и, соответственно, за счет областного бюджета по
строить. Вот такая длительная процедура перевода данных земель.

Следующий вопрос... ой, все, я кратко.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:34:48. Речь 0 мин 41 сек

Спасибо, Светлана Михайловна, присаживайтесь, пожалуйста (конечно, 
мы же обсудили, конечно, вопросы будем сейчас формулировать, вопросы есть у 
многих депутатов). Пожалуйста, слово для содоклада предоставляется Свисте- 
лину Кириллу Викторовичу - мэру муниципального образования Киренский 
район. Пожалуйста, Кирилл Викторович.

СВИСТЕЛИН К.В. -  мэр муниципального образования Киренский район 
ДОКЛАД: Время: 14:35:29. Речь 10 мин 15 сек

Добрый день, Александр Викторович, добрый день, уважаемые депутаты, 
коллеги. На сегодняшний день проблемы жилищно-коммунального хозяйства - 
это один, наверное, из важных вопросов в жизнедеятельности муниципальных 
образований, поэтому мы на секции ЖКХ Ассоциации муниципальных образо
ваний за этот период получили много обращений от муниципальных образова
ний первого уровня, в том числе и второго уровня, которые хотелось бы озву
чить.
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Первое. Это проблема, которая возникает с ТКО, это, соответственно, си
туация складывается то, что у нас имеется плотная застройка в населенных 
пунктах, и соответственно, многие сегодня площадки приходилось ставить с 
нарушениями санитарных норм и т.д. Плотная застройка такая существует сего
дня в Хомутовском, Уриковском и Новоилимском муниципальных образовани
ях, и поэтому главы поселений предлагали, и во многом это, конечно, вопросы 
пакетного сбора. Пакетный сбор сегодня... в принципе эта тема существует, она 
сегодня есть в постановлении Правительства Российской Федерации № 1156, где 
сказано, что пакеты и другие емкости предоставлены региональным оператором. 
И мы предлагаем то же самое - к этой теме вернуться, посмотреть ее и, соответ
ственно, применить к нормативной базе региональной. Я далее скажу наши 
предложения, в том числе по данному вопросу.

Второе. Министерством природных ресурсов и экологии Иркутской обла
сти предусмотрена субсидия органам местного самоуправления на приобретение 
контейнеров и площадок, о чем сейчас Светлана Михайловна говорила. Сегодня 
фактически эти площадки, за их сохранность региональные операторы не несут. 
После окончания срока эксплуатации или гарантийного срока фактически ряд 
этих контейнеров приходит в негодность. И поэтому то же самое предлагают по
селения эту тему рассмотреть и вплоть до закрепления ответственности регио
нальных операторов, тех, которые работают с этими контейнерами. Т.е. то же 
самое мы такое предложение дадим, далее посмотрим его.

О перспективах развития сотовой и интернет-связи на территории Иркут
ской области. Сегодня, конечно, считаем, что большая проблема, в том числе на 
северных территориях Иркутской области, и фактически, наверное, все помним, 
у нас разные министерства занимались сегодня сотовой связью - министерство 
экономики, министерство ЖКХ, и сегодня новое министерство, которое ведет 
тему. Ну и главная тема, что в принципе эта проблема особо не двигается. Пы
таются заставить муниципальные образования делать и проектно-сметную доку
ментацию, запросы на сотовых операторов. Сотовые операторы сегодня вообще 
с населением, которое до 500 тыс., фактически им неинтересно с ними работать, 
поэтому то же самое предлагаем эту тему еще раз внимательно посмотреть. Хотя 
сами муниципальные образования адресно, точечно, конечно, эту тему ведут. 
Ну, например, я скажу про Киренский район, мы вот в прошлом году дали сото
вую связь в поселок Небель и нашего, и поселок Небель Казачинско-Ленского 
района и в каждый дом провели сотовую связь, взяли от дороги железной и это 
все сделали бесплатно. В том числе в этом году мы Алымовское поселение 
включили от Алексеевки, поставили вышку за свой счет и то же самое дали се
годня сотовую связь нескольким населенным пунктам. Но это точечно, понимае
те? Здесь нет сегодня такого четкого комплексного подхода.

Кроме этой темы мы также предлагаем рассмотреть сегодня наших, по- 
русски говоря, больших компаний, это Транснефть, это сегодня Сила Сибири 
идет, у них сегодня в тех населенных пунктах, где они проходят, у них есть со
товая связь. Самое главное, что завтра они уйдут, лишь бы эта связь осталась. 
Т.е. сегодня этот переговорный процесс должен пройти, такие крупные компа
нии, как «Ленгазспецстрой», «Трубопроводстрой», «Краснодаргазстрой», кото
рые работают сегодня в Казачинско-Ленском, Киренском, Жигаловском районе, 
чтобы после себя оставили сотовую связь. Тоже эта работа, я считаю, должна 
продолжаться в рамках в том числе социального партнерства, которое... я ду
маю, что министерство новое этим делом должно, по крайней мере, с нашей по
мощью заняться, мы готовы эту тему им помогать.

Далее. Проблемы сноса и расселения ветхого и аварийного жилья. У му
ниципальных образований есть проблемы в связи с тем, что на снос и утилиза
цию строительного мусора фактически денег нигде не предусмотрено. И многие 
муниципальные образования обращаются в плане того, что давайте сделаем суб
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сидию, для того чтобы... к примеру, социальное деревянное здание еще могут 
бесплатно разобрать на дрова там, на другие темы, а фактически потом после 
них еще третья часть остается, которая... наши населенные пункты не очень 
красиво выглядят, когда эти территории завалены мусором. Поэтому вот это 
предлагаем, эту тему рассмотреть и рассмотреть в виде, наверное, субсидии, 
конкретно кто получает сегодня субсидию на..., т.е. занимается аварийным, вет
хим жильем, сносом, она должна быть точечная.

Далее. Хочу сказать, предоставляя субсидию на приобретение и доставку 
ГСМ, я скажу в двух словах, это северный завоз, это 111-е постановление, оно 
сегодня под каким-то непонятным вопросом. Фактически отбора сегодня, отбора 
официального не было, и мы считаем, что данная тема, которая касается трех 
территорий, самых таких дальних северных (это Катангский район, Киренский и 
Мамско-Чуйский), она должна продолжаться, и она должна остаться целевой те
мой именно только для тех сегодня котельных, которые сегодня бестарифные и 
которые отапливают конкретно эти учреждения.

далее, ну и соответственно на территории сегодня у нас, говорю, что про
ходят Сила Сибири, это северные территории Иркутской области, да. Это Жига- 
ловский, Казачинско-Ленский и Киренский районы. И, конечно, сегодня про
блема газификации, она стоит. Ее необходимо рассматривать разными вариан
тами. Но одна из таких тем сегодня встает, где сегодня нет света, нет электриче
ской энергии, и, соответственно, ее доставить туда невозможно. Вот скажем, на 
территории вот Киренского района, это сегодня Коршуновское поселение, зна
чит, это поселок Визирный, где фактически сегодня транспортной доступности 
нет. Хотя развивается экономика. И экономика развивается очень сильно, там 
большие компании сегодня - и Витим-Лес, и сегодня, значит, и (неразборчиво) 
там сегодня Витим-Агро. И эти компании, имеются в виду сельхозкомпании, ко
торые там ... занимают уже третий год первое место в Иркутской области в сво
ей группе, и так далее. Но у них нет электрической энергии, поэтому мы счита
ем, что сегодня точки отбора газа нужно смотреть в этой теме, тем более Сила 
Сибири фактически там проходит. Там проходит, и мы уже примерно посчитали, 
что для отбора на севере Киренского района нам надо всего в принципе 6 с по
ловиной миллиона кубов. И тогда люди, жители, будут иметь и бизнес будет се
годня иметь альтернативную тему, значит. И не надо будет туда тащить электри
ческую энергию. Исходя из всей информации, я прошу вас, я более подробно 
сейчас скажу.

Первое, в соответствии с Федеральным законом 89-м "Об отходах произ
водства и потребления" внести изменение в постановление Правительства Ир
кутской области № 708-пп и установить дополнительные существующие (нераз
борчиво) ТКО на территории Иркутской области пакетный сбор твердых комму
нальных отходов.

Второе. Внести изменения в постановление Правительства Иркутской об
ласти № 780 в части передачи полномочий за сохранность мусорных контейне
ров региональному оператору Иркутской области по увозу ТКО.

Третье. В целях устранения цифрового неравенства обеспечения услуга
ми связи необходимо решить вопрос о мерах государственной поддержки опера
тору связи для строительства базовых станций, а также в рамках социально- 
экономического партнерства проработать вопрос обеспечения услугами сотовой 
связи населенных пунктов через вышку, установленную вдоль трубопровода для 
Роснефти и Газпрома.

Четвертое. Правительству Иркутской области решить вопрос о предо
ставлении субсидий муниципальным образованиям Иркутской области на де
монтаж и утилизацию расселенного ветхого и аварийного жилья.

Пятое. На приобретение и доставку топлива и горюче-смазочных матери
алов для обеспечения деятельности муниципальных учреждений в органы мест
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ного самоуправления в 22-м году министерству жилищной политики провести 
дополнительный отбор муниципальных образований в соответствии с постанов
лением Правительства № 111 данную субсидию считать целевой.

И шестое. Рассмотреть возможность о включении газификации населен
ных пунктов с децентрализованным электроснабжением от дизельных станций в 
региональную программу развития газоснабжения и газификации Иркутской об
ласти. Ну и, соответственно, согласовав при этом точки отбора прохождения 
Силы Сибири на территории Жигаловского, Казачинско-Ленского и Киренского 
районов. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:45:43. Речь 0 мин 25 сек

Спасибо, Кирилл Викторович. Присаживайтесь, пожалуйста. Слово 
предоставляется Солопову Алексею Александровичу - заместителю руководите
ля службы по тарифам Иркутской области. Пожалуйста, Алексей Александро
вич, на трибуну.

СОЛОПОВ А.А. -  заместитель руководителя службы по тарифам Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 14:46:08. Речь 4 мин 15 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, 
уважаемые приглашенные. Кратко расскажу о том, чем занималась и занимается 
служба по тарифам. В соответствии с Жилищным кодексом Российской Федера
ции плата за коммунальные услуги включает в себя плату за холодную воду, го
рячую воду, электрическую энергию, тепловую энергию, газ, газ бытовой в бал
лонах, твердое топливо при наличии печного отопления, плату за отведение 
сточных вод и обращение с твердыми коммунальными отходами. Тарифы на 
вышеуказанные виды коммунальных услуг устанавливаются службой по тари
фам Иркутской области, а также органами местного самоуправления. В соответ
ствии с Законами Иркутской области № 114-03 и 131-03 органы местного само
управления наделены отдельными областными государственными полномочия
ми в сфере водоснабжения и водоотведения, а также в области обращения с 
твердыми коммунальными отходами. Хочу обратить ваше внимание, что осно
вания и порядок установления либо пересмотра тарифов в сфере коммунальных 
услуг определены исключительно федеральным законодательством. Тарифы на 
коммунальные услуги устанавливаются исходя из экономически обоснованных 
расходов, затрат, связанных с производством и реализации этих услуг. То есть, я 
к тому это все говорю, что служба по тарифам - именно орган специальной ком
петенции и действует строго в заданных рамках. Руководствуется федеральным 
именно законодательством. В настоящее время идет активная фаза тарифного 
регулирования. Тарифы на все коммунальные услуги на 22-й год, за исключени
ем тарифов на электрическую энергию, будут установлены в срок до 20 декабря 
текущего года. А тарифные решения в сфере электроэнергетики будут приняты в 
соответствии с законодательством до 31 декабря текущего года. Также хотелось 
бы довести до вашего сведения, что в соответствии со статьей 157.1 Жилищного 
кодекса Российской Федерации с 2014 года введено ограничение повышения 
размера вносимой гражданами платы за коммунальные услуги. Предельные ин
дексы по муниципальным образованиям устанавливаются в соответствии с осно
вами формирования индексов изменения размера платы граждан за коммуналь
ные услуги. Регламентирует эту деятельность постановление Правительства 
Российской Федерации № 400. Предельные максимальные индексы изменения
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размера вносимой платы граждан за коммунальные услуги в муниципальных об
разованиях Иркутской области на 21-й год установлены указом Губернатора Ир
кутской области от 14 декабря 2020 года № 349-уг в размере 0 процентов на пер
вое полугодие 21-го года и в размере 5,2 процента на второе полугодие 21-го го
да. 5,2 - это максимально возможный рост из всех коммунальных услуг, это рост 
тарифов на электроэнергию, это вот действующий индекс. В соответствии с про
гнозом социально-экономического развития Российской Федерации на 22-й год 
индекс изменения размера платы за коммунальные услуги планируется на 
уровне 4 процентов с 1 июля 22-го года. Предложение, направленное именно об 
этом размере, направлено Губернатором Иркутской области. В проекте, который 
поступил в службу по тарифам, учтен индекс в размере 3,7 процента. Ну и хоте
лось бы добавить, что в целях соблюдения предельных индексов для населения 
Иркутской области, для большей ее части по сути, установлены льготные тари
фы. При этом уровень данных тарифов ниже экономически обоснованных тари
фов, то есть не обеспечивают возмещение ресурсникам экономически обосно
ванных затрат на возмещение своей деятельности. Таким образом, в части объе
мов услуг для населения с учетом установления льготных тарифов. Существует 
такое понятие, как межтарифная разница, в 21-м году она составила 4 млрд 888 
млн рублей. Доклад закончен. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:50:23. Речь 0 мин 43 сек

Алексей Александрович, спасибо. Не обещаю, что сегодня вы получите 
подарок в виде отсутствия вопросов депутатского корпуса, но позвольте от име
ни депутатов поздравить вас с днем рождения, пожелать вам здоровья, счастья, 
успехов и благополучия.

СОЛОПОВ А.А.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Слово предоставляется Лебедеву Антону Александровичу - генеральному 

директору АО «Иркутскоблгаз».

ЛЕБЕДЕВ А.А. -  генеральный директор АО «Иркутскоблгаз»
СОДОКЛАД: Время: 14:51:06. Речь 11 мин 35 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, 
приглашенные. Пожалуйста, презентацию. Значит, в 20-м и 21-м годах Прави
тельством Иркутской области был присвоен статус газораспределительных ор
ганизаций, а по сжиженному углеводородному газу - двум компаниям - акцио
нерному обществу «Иркутскоблгаз» и обществу с ограниченной ответственно
стью «Газомаркет». Значит, «Иркутскоблгаз». Слайд № 2, пожалуйста. На дан
ном слайде вы видите нашу деятельность, да. То есть города, которые мы об
служиваем по сетевому газу, и объем реализации газа в баллонах. Это цифры на 
20-й год. Динамика потребления сжиженного углеводородного газа в баллонах 
носит отрицательный характер. Реализация баллонов «Иркутскоблгазом» с 2014 
года по 2020 снизилась почти в 2 раза. Это мы увидим на следующем слайде. 
Как вы видите, была реализация 1868 тонн - это примерно 89 тысяч баллонов. И 
в 2020 году мы получили объем реализации 46 тысяч баллонов. Данный процесс 
происходит в связи с ростом конкуренции на рынке баллонов, происходит отток 
потребителей к другим участникам рынка. На сегодняшний день, слайд № 4,
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оценочно доля «Иркутскоблгаза» в баллонном рынке не превышает 8 процентов.
Как уже нам всем известно, в 2019 году на основании постановления 

Правительства Российской Федерации № 1442 прекращено государственное ре
гулирование оптовых цен на сжиженный углеводородный газ. А также были 
утверждены новые методические указания по регулированию розничных цен на 
сжиженный газ. Слайд № 5. Мы видим, что после принятия такого решения про
исходит значительное ухудшение финансового результата деятельности компа
нии «Иркутскоблгаз». В 19-м году, когда еще действовали старые нормы и был 
так называемый балансовый газ, то есть в каждой официальной газораспредели
тельной компании фиксировался определенный объем сжиженного углеводо
родного газа, который продавался по жесткой цене, определенной Правитель
ством, продавался нефтеперерабатывающими компаниями. В 19-м году, когда 
эта норма действовала, мы сохранили рентабельность в районе 2 миллионов за 
год. В 20-м году последствия данного решения начали проявляться, мы получи
ли порядка 7 миллионов убытка. Значит, по итогам первого полугодия 21-го года 
в целом Общество получило 19 миллионов убытка. Ну вот слайды 6-й, 7-й и 8-й 
нам показывают более подробную картину. Непосредственно от реализации 
сжиженного углеводородного газа мы получили убыток по итогам первого полу
годия текущего года 35 миллионов рублей. 23 миллиона - это сетевой газголь
дерный газ и 12 миллионов - баллонный. В связи с тем, что была осуществлена 
отмена госрегулирования оптовых цен, биржевые цены на газ, то есть это теперь 
основной источник приобретения газа, - это биржа. С июня 20-го года по май 21- 
го года цены выросли более чем в 2 раза. В настоящее время мы можем говорить 
уже о росте четырехкратном, который мы наблюдали в августе. При этом в ме
тодических указаниях Федеральной антимонопольной службы розничная цена 
формируется на основании минимальных биржевых индексов за прошедший год 
и никак не учитывает текущие изменения котировок. При цене сжиженного газа 
в 21 тысячу рублей в одном килограмме газа в тарифе, то есть входящая цена у 
нас была зафиксирована именно на таком уровне, фактически Общество приоб
ретает, приобретало в этом году газ по цене 56-60 рублей за килограмм, и в тече
ние всего текущего года мы из собственных источников финансировали разницу 
данных на закупку СУГа. Учитывая отрицательный финансовый результат, от
сутствие собственных и привлеченных оборотных средств, банковские органи
зации категорически отказывают нам в кредитовании. Данные расходы обеспе
чивались Обществом за счет увеличения кредиторской задолженности, ну в том 
числе, например, перед Ангарской нефтехимической компанией, которая обес
печивает нас сухим газом для населения города Ангарска. В августе текущего 
года биржевая цена на СУГ поднялась до 72 тысяч рублей за 1 тонну. Товарищи, 
при учтенной в тарифе 21. В такой ситуации Общество в целях защиты стацио
нарных абонентов, тех, кто пользуется газом из газгольдеров и сухим газом, с 17 
мая ограничило реализацию СУГ в баллонах, оставив всего 2 пункта реализации 
- это заправка в Иркутске на Рабочего Штаба и в Ангарске. И 9 августа, когда 
случился обвальный рост котировок, полностью реализация СУГа в баллонах 
была остановлена. Остановлена она, обращаю ваше внимание, была не из-за то
го, что мы теряли какую-то часть неких сверхприбылей, остановлено это все бы
ло исключительно ради того, чтобы сохранить, вернее, продлить обеспечение 
газом той части населения, которая не может прийти к нашим конкурентам и ку
пить у них газ, потому что мы монополисты что на газгольдерах, что на сетевом 
газе в Ангарске. Сохраняя газоснабжение этих абонентов, мы вынуждены были 
прекратить реализацию баллонов. В связи с существующими условиями рыноч
ными мы можем говорить о том, что особой положительной динамики закупоч
ных цен на сегодня нет, ожидаемые убытки по итогам 21-го года могут достиг
нуть 90 миллионов рублей, в отсутствие источников покрытия убытков данная 
ситуация может вызвать банкротство предприятия и полную остановку подачи
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газа. Ну, как бы, наши расчетные суммы на следующем слайде можно увидеть. 
Так вот, кстати, это очень хороший слайд. Динамика изменения биржевых цен, 
обратите внимание. Синяя кривая - это минимальные биржевые цены. Вот эти 
цены очень трудно, скажем так, реализуемы, да, понятно, что если есть цена ми
нимальная, то есть цена средняя, есть цена максимальная и, к сожалению, не все 
покупатели берут по минимальной цене. А вот эта красная прямая линия - это та 
стоимость газа, которая была учтена в тарифе, причем учтена она была на закон
ных основаниях. Далее. Была проведена очень большая работа Правительством 
Иркутской области. Был проведен целый ряд совещаний, встреч, Правительство 
добилось выделения, например, у Иркутской нефтяной компании 140 тонн газа 
для нужд населения Иркутской области по цене 42 тысячи рублей - эта цена зна
чительно ниже рынка, к сожалению, она была выше нашей тарифной, но тем не 
менее это позволило нам уменьшить наши потери. Дальше, мы обратились в 
службу по тарифам, это тоже было согласованное решение. Был пересмотрен 
тариф на сжиженный углеводородный газ из газгольдеров. В итоге с 1 октября 
текущего года, ну скажем, назовем ее так - входная цена газа была увеличена в 
расчете с 21 до 31 тысячи рублей за тонну. Опять же, фактическая цена приобре
тения не учитывается по методике, утвержденной Федеральной антимонополь
ной службой, но частично был учтен вот этот вот обвальный рост, и мы получи
ли эффект, ожидаемый эффект увеличения выручки в районе 3 миллионов руб
лей до конца года. Также министерство жилищной политики сегодня в ускорен
ном темпе финансирует разницу в тарифах, ранее утвержденных, «Иркутскобл- 
газу», то есть эти суммы оплачиваются авансом, так были выплачены 9 миллио
нов 600 тысяч рублей, которые как раз ушли на закупку газа у Иркутской нефтя
ной, для того чтобы обеспечить газоснабжение абонентов. И сегодня мы можем 
говорить о том, что и октябрь, и ноябрь мы, скорее всего, можем с уверенностью 
говорить, что мы обеспечим газоснабжение населения из газгольдеров. Феде
ральная налоговая служба отчасти пошла нам навстречу с просьбой перенести 
сроки уплаты налогов, по ходатайству Правительства была получена отсрочка на 
2 месяца по оплате двух требований на 13 с половиной миллионов рублей. В 
предоставлении годовой рассрочки нам было отказано. Совет директоров и 
управляющая компания получили от нас и от Правительства обращение с прось
бой о выделении внутрикорпоративного займа, положительного решения по 
этому вопросу нет. Как я уже говорил, кредитные средства мы привлечь не мо
жем и на сегодня мы проводим работу по возможной передаче в аренду объек
тов, призванных обеспечивать население баллонным газом, то есть это газовые 
участки, несколько газовых заправок. Есть претендент на эту аренду, ну, если 
мы сумеем его убедить в том, что этот бизнес ему привлекателен, то эти объекты 
уйдут в аренду, и, возможно, он восстановит продажу баллонов населению.

Значит, что касается наших предложений, с которыми мы обращались и к 
Правительству, и обращаемся к вам, значит, мы просим решить несколько во
просов: решить вопрос о пересмотре методики формирования цен на газ феде
ральной антимонопольной службой, совместно с Правительством Иркутской об
ласти решить вопрос выделения газа на региональных заводах-производителях 
фиксированного объема газа по фиксированной цене в соответствии с тарифным 
решением, во взаимодействии с Правительством области найти решение по ме
ханизму возмещения убытков общества от закупки газа по ценам выше тариф
ных и для сохранения социальной защищенности отдельных категорий граждан - 
получателей льгот - рассмотреть возможность привлечения к этому процессу, 
скажем так, частных участников рынка. У меня все. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:02:41. Речь 0 мин 22 сек
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Спасибо, Антон Александрович, присаживайтесь, пожалуйста. Следую
щий выступающий - Мищенко Артем Николаевич - управляющий партнер ООО 
«РТ-НЭО Иркутск». Пожалуйста, Артем Николаевич, на трибуну.

МИЩЕНКО А.Н. -  управляющий партнер ООО «РТ-НЭО Иркутск» 
СОДОКЛАД: Время: 15:03:03. Речь 14 мин 50 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, спасибо за 
приглашение. Тема коммунальных отходов, я думаю, важна для всех. Рассказы
вать о компании, как выстроен процесс, я думаю, что не буду, пропущу этот раз
дел. Соответственно, все являются потребителями нашей услуги, ну я думаю, не 
первый раз уже встречаемся. Все знают проблематику.

Давайте перейдем к следующему слайду. Сразу перейду к проблемам, 
чтоб сэкономить ваше время. Основные цели реформы, в том числе нашей рабо
ты, - полностью обеспечить всех услугой и перейти к экономике замкнутого 
цикла, где как можно больше отходов перерабатывается, возвращается в хозяй
ственный оборот. Соответственно, в своей работе мы сталкиваемся со следую
щими проблемами. Я перейду к проблемам, которые у нас есть, которые мешают 
данному процессу.

Первая проблема - это отсутствие земельных участков и их приоритетно
го получения для создания инфраструктуры по обращению с отходами. Вторая 
проблема - автоматические пункты весогабаритного контроля, которые были со
зданы на территории Иркутской области. Отсутствие содержания и средств для 
содержания мест накопления органов местного самоуправления, потребность в 
полной модернизации, реконструкции всех объектов размещения отходов на 
территории Иркутской области, недостаточность инфраструктуры сбора твердых 
коммунальных отходов, отсутствие схемы обращения со строительными отхо
дами и отходами, не относящимися к коммунальным, отсутствие сведений для 
корректного начисления: персональные данные, информация о прописанных и 
проживающих.

Можно к следующему слайду. Каждую проблему мы разберем в отдель
ности.

Приоритетное получение земельных участков. Для того чтобы создать 
инфраструктуру переработки, в первую очередь нужны земельные участки, на 
которых эта инфраструктура будет создана. В настоящий момент сначала ре
формы мы получили фактически в аренду один земельный участок - это в Слю- 
дянском районе, где создана перегрузочная станция, которая обеспечивает юг 
Байкала, - перегрузка отходов. То есть сейчас отходы из города Байкальска, 
Слюдянки и Слюдянского района перегружаются, и соответственно, - длинное 
плечо, вывозятся либо на Иркутск, либо на Ангарск, соответственно, через эту 
перегрузку, которая позволяет организовать логистику. Это единственный объ
ект, под который был выделен земельный участок.

Еще один объект нами был создан. На настоящий момент мы его аренду
ем у частных лиц. Ну это временный объект - перегрузка в городе Иркутске. Со
ответственно, для строительства заводов, перерабатывающих мощностей, ре- 
сайклинг-центров, которые мы планируем, необходима передача нам земельных 
участков. Также стоит остро вопрос по созданию новых объектов размещения 
отходов, в том числе и перенос мы планируем ангарского полигона, который 
сейчас находится в ангарском районе. В настоящий момент он расположен... но 
его расположение не соответствует логике агломерации, поскольку агломерация 
идет навстречу, города идут навстречу друг другу, развитие, соответственно, ес
ли у нас в итоге посередине будет объект размещения отходов, это ограничит 
развитие городов. Поэтому основная... Одна из основных, одна из задач, кото
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рые перед нами стоят, - убрать объект размещения отходов как можно дальше от 
города Ангарска, соответственно... Но убрать таким образом, чтобы это не 
сильно отразилось на тарифе регионального оператора. Опять же под это нужен 
земельный участок, который должен ну как-то нам передаваться.

Последний опыт по земельным участкам, с которым мы сталкивались, - 
это когда в городе Ангарске был на аукцион выставлен земельный участок для 
расширения полигона. В итоге там цена на торгах достаточно сильно была под
нята Ангарской нефтекомпанией, которой тоже необходим объект размещения 
отходов. Если каждый участок будет выделяться по такой схеме, это просто при
ведет к заоблачному росту тарифа для населения. Соответственно, мы этого до
пустить не можем, поэтому просим вас внести изменения в субъектовое законо
дательство, чтобы региональные операторы могли получать земельные участки 
без торгов для развития именно коммунальной инфраструктуры для строитель
ства объектов, которые внесены в территориальную схему и которые заранее со
гласованы.

Следующий слайд, пожалуйста. Автоматические пункты весогабаритного 
контроля - это проблема, которая совсем недавно возникла. Было установлено 
три пункта весового контроля: Иркутск - Оса - Усть-Орда, Иркутск - Большое 
Голоустное, Иркутск - поселок Усть-Ордынский. Соответственно, проблема за
ключается в том, что в настоящий момент ни один сертифицированный мусоро
воз не может, загруженный, проехать эти пункты весового контроля. Мало того, 
70 % мусоровозов, даже пустые, показывают превышение на этих пунктах ве
согабаритного контроля.

Фактически в настоящий момент обслуживать населенные пункты в этих 
направлениях мы не можем, потому что техника не проходит весогабаритный 
контроль. Тут возникает вопрос: либо мы приостанавливаем услугу в этом 
направлении, либо мы, как сейчас, платим заоблачные штрафы около 50 млн в 
месяц, которые в итоге мы не можем заложить в тариф, они ложатся на убыток. 
Соответственно, здесь что-то нужно оперативно решать. Соответственно, вари
анта два, которые есть, и мы можем предложить. Первый - это вариант внесения 
изменения в постановление Правительства Иркутской области от 10 августа 
2010 года «Об определении размера вреда, причиняемого тяжеловесными транс
портными средствами...». То есть там можно обнулить ставку для мусоровозов, 
в таком случае у нас не будет... с нас взиматься штрафные санкции, мы можем 
спокойно оказывать услугу.

И второй вариант - это перед каждым пунктом весогабаритного контроля 
создание мусороперегрузочных станций, которые будут работать по следующей 
схеме, что мы будем свозить туда отходы со всего этого направления, прессовать 
их, грузить в фуры и фурами уже дальше вывозить. Фактически это суть процес
са не меняет. Мы также будем ездить по этим дорогам. Это просто позволит нам 
объехать эти... миновать эти посты, соответственно, весогабаритного контроля. 
То есть на самом деле для нас приоритетный, конечно, вариант № 1, но вариант 
№ 2 тоже возможен. Но опять же это ляжет на тариф, потому что дополнитель
ное содержание, дополнительное обслуживание, дополнительный инвестиции в 
эти объекты, при этом какой-то практической пользы от них, кроме того, что мы 
объезжаем пункты весогабаритного контроля, нет.

Следующий, пожалуйста, слайд. Отсутствие содержания, средств на со
держание и мест накопления органов местного самоуправления. То есть если по
смотреть в нашу зону, где мы обслуживаем, у нас точность оказания услуги - 
около 99 %. Фактически срывов нет. Но на контейнерных площадках мы всегда 
наблюдаем мусор. Соответственно, за счет чего он в основном скапливается? То, 
что ответственность регионального оператора начинается с момента погрузки 
мусора в мусоровоз. Мы подбираем только те отходы, которые провалились при 
погрузке. Соответственно, все остальное убирает собственник площадки. Понят
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но, что в большинстве органов местного самоуправления денег просто на уборку 
площадок нет. То есть раньше убирали управляющие компании. Сейчас они из 
тарифа это исключили, передали городам или там муниципалитетам, да, они, со
ответственно, проводят, должны содержать эти площадки. В бюджете денег не 
заложено, соответственно, никто этого не осуществляет. В итоге это привело к 
тому, что мы свою услугу оказываем, и вынуждены раз в неделю приезжать туда 
дополнительно большегрузной машиной и проводить уборку этих территорий. 
Но в любом случае этого недостаточно для того, чтобы была чистота, наши го
рода и населенные пункты выглядели чисто, ежедневно или хотя бы раз в два 
дня проводить уборку этих территорий.

Для этого, конечно, целесообразно предусмотреть субсидирование муни
ципальных образований в части расходов на содержание контейнерных площа
док. Это первый вариант. Второй вариант, который существует, то, что бизнес 
зачастую использует общие контейнерные площадки, и если, допустим, населе
ние - ну понятно, что это население как бы получает муниципальную услугу по 
вывозу коммунальных отходов, то юридические лица могут, в принципе, каким- 
то образом участвовать в затратах на содержание контейнерных площадок. Здесь 
тоже имеет смысл рассмотреть какой-то субъектовый нормативный акт для того, 
чтобы привлечь бизнес для содержания этих площадок.

К следующему слайду. Потребность в модернизации и реконструкции 
всех объектов размещения отходов. В настоящий момент в нашей зоне фактиче
ски эти объекты уже устарели, не соответствуют новым санитарным правилам, 
поэтому все объекты необходимо модернизировать либо строить новые. Ну во- 
первых, для этого нету денежного покрытия ни в тарифе, ни в бюджете. Первый 
момент. Второй момент, как я уже в первой проблеме говорил, да, отсутствуют 
земельные участки. Здесь вот процесс надо форсировать, потому что в том же 
городе Иркутске, например, жизнь полигона ограничена, буквально два года ему 
функционировать, если мы не найдем альтернативу, то мы придем к достаточно 
критической ситуации в области обращения с отходами.

Следующий слайд, пожалуйста. Недостаточность инфраструктуры сбора 
ТКО. Если, допустим, с твердыми коммунальными отходами ситуация более или 
менее терпимая, места накопления есть, то инфраструктура по крупногабарит
ным отходам в принципе в регионе создана где-то на 3 - 5 %. Поэтому нам необ
ходимо создавать новую инфраструктуру по обращению с отходами. Неодно
кратно мы сталкиваемся с требованием ввести пакетный сбор так называемый. 
Здесь даже к примеру приводились такие муниципальные образования, как Ури- 
ковское муниципальное образование и Хомутовское. Я могу сказать, что там 
действует как раз пакетный сбор. Он уже действует год, и эффекта от него ника
кого нету. Также мы посмотрели опыт других регионов, и там тоже нет эффекта. 
И единственное, что сейчас на самом деле... Мероприятия, которые в этих му
ниципальных образованиях приводят к позитивному результату, - это то, что мы 
сейчас внедряем индивидуальные мусорные контейнеры. То есть каждый житель 
может установить себе либо 0,75 куба либо 250 литров контейнер. Как в Европе 
принято, выкатывать его в определенный день, мусоровоз подъезжает, его соби
рает. Это тема реально работает. Единственное, что позволяет снизить нагрузку 
на общие контейнерные площадки, дать доступность каждому потребителю к 
услуге. Соответственно, мы планируем в ближайшее время распространить эту 
практику на всю нашу зону, опытные муниципалитеты отработали достаточно 
позитивно, несмотря на то что это ведет к увеличению затрат наших, мы, соот
ветственно, понимаем, что люди должны получать качественную хорошую услу
гу и должны быть довольны тем, что мы оказываем.

Кроме того, мы добились того, что наконец-то подобный сбор отходов 
сейчас вносится в новое постановление Правительства 1156 и, скорее всего, в 
середине следующего года или в следующем году это будет принято, это уже
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будет абсолютно такой законный нормальный метод сбора отходов. В настоя
щий момент это наша инициатива, по которой мы работаем, она в санитарных 
правилах в законодательстве отсутствует, это мы расширяем, делаем более рас
ширенную услугу.

Но тем не менее создание... Тем не менее индивидуальные места накоп
ления отходов никоим образом не снимают обязательства с муниципалитетов по 
созданию мест накопления отходов, потому что крупногабаритные отходы в 
контейнер 0,75 куба не разместишь. Соответственно, в любом случае будут до
ма, где нету подъезда мусоровозов, соответственно, общие контейнерные пло
щадки в любом случае нужны, нужно создавать. Соответственно, инфраструкту
ра в любом случае должна быть.

Поэтому мы предлагаем... Здесь субсидия предусмотрена у субъекта, это 
очень хорошо. Соответственно, предлагаем не останавливаться на этом и регу
лярно субсидировать создание инфраструктуры.

Давайте следующий слайд. Одна из самых острых проблем - отсутствие 
схемы обращения со строительным мусором и отходами, не относящимися к 
твердым коммунальным отходам. То есть если мы посмотрим сейчас, там при
мерно 70 % завалов на площадках накопления, это мусор, не относящийся к 
твердым коммунальным отходам, и то, что не должен вывозить региональный 
оператор. Фактически мы собственников площадок заставляем каждый раз уби
рать эти отходы по каким-то отдельным договорам. Но вот эта область обраще
ния с отходами абсолютно не регулируемая, здесь нужно принимать норматив
ные акты, которые урегулируют этот пробел и, соответственно, позволят эффек
тивно очищать города в том числе от строительных отходов и отходов, не отно
сящихся к твердым коммунальным отходам. К примеру, мы очень часто видим 
строительный мусор на площадках, шины и прочие отходы, которые в принципе 
к таковым не относятся и в принципе подлежат совершенно другому обраще
нию: они не должны ехать на полигон - должны ехать на переработку.

Также у нас есть проект по созданию ресайклинг-центров, в том числе в 
крупных городах. Но опять же он тормозится из-за того, что отсутствуют зе
мельные участки для создания этой инфраструктуры. Вот. Все вопросы между 
собой связаны.

Следующий слайд. Отсутствие сведений для корректного начисления. То 
на самом деле, с чем мы столкнулись, и основные жалобы, которые у нас идут от 
населения, связаны с тем, что каких-то единых источников, откуда можно полу
чить достоверные данные как о собственниках объектов с их персональными 
данными, так и о количестве прописанных или проживающих, нету.

Фактически мы вынуждены использовать те данные, которые предостав
ляют либо органы местного самоуправления, либо управляющие компании. За
частую эти реестры ведутся с ошибками, что вызывает у людей раздражение. 
Соответственно, когда, допустим, нам подают сведения, что живет 5 человек, 
прописан 1 человек, соответственно, мы каждый раз должны выяснять эту ин
формацию, и это не позволяет нам идти в судебный процесс и к принудительно
му взысканию. В настоящий момент мы активно не взыскиваем со своих потре
бителей, стараемся максимально урегулировать все спорные моменты, только 
когда уже провели переговоры и понимаем, что урегулирование невозможно, 
идем в суд.

В принципе, все вопросы проблемные, которые сейчас наиболее остро 
стоят и которые мешают реформе. Спасибо большое.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:17:53. Речь 0 мин 31 сек
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Спасибо, Артем Николаевич, присаживайтесь, пожалуйста. А как мы по
ступим? Мы сначала будем задавать вопросы, а потом позицию профильного 
комитета? Или мы уже услышим, что вложено в решение, а потом зададим во
просы? Как? Вопросов много. Я...

Ну... Не я же буду читать, Евгений Сейтович. Возьмите вопросы, прочи
тайте... Тут же сейчас речь о том, что мы сначала выслушаем и Николая Степа
новича или сначала позадаем вопросы. Николай Степанович, руководите. В дан
ном случае это вопрос вашего комитета. Как? Окей. Значит...

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:18:24. Речь 0 мин 3 сек

Решение комитета...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:18:28. Речь 0 мин 4 сек

Все. Не возражаете? Сначала задаем вопросы. Пожалуйста, коллеги. 
Шпаков Виктор Юрьевич, пожалуйста, ваш первый вопрос.

ШПАКОВ В.Ю. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:18:31. Речь 0 мин 37 сек

Уважаемые коллеги, у меня вопрос к Анатолию Николаевичу. Вопрос по 
отгрузке твердого топлива, в данном случае угля. Решены ли все финансовые 
вопросы сегодня между муниципалитетами и поставщиками этого угля? Вот 
чтобы не было вопросов по отгрузке. Я к чему говорю. Что по доставке железно
дорожным транспортом три района сегодня от проблем от этих не ушли: это 
Усть-Илимский, Нижнеилимский и Чунский отчасти, которые задают вопросы. 
У меня все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Анатолий Николаевич.

НИКИТИН А.Н. -  министр жилищной политики и энергетики Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 15:19:08. Речь 2 мин 25 сек

Спасибо за вопрос. На самом деле есть у нас проблемные территории, где 
на сегодняшний день в силу разных причин есть проблемы с доставкой угля и 
вообще с топливом, и с финансированием и так далее. Мы сегодня готовы, зна
чит, к топливным субсидиям. Понимаете, да, что муниципалитеты-ресурсники 
не сильно хотят ее получать, потому что это сказывается на тарифе и его сниже
нии на следующий год. Вот. Мы сегодня работаем в плотном режиме, ежене
дельно мы собираемся на штабе, и у нас там присутствует наша же представи
тель железной дороги, которая работает и по вагонам, и по информации, где у 
нас простаивают, так сказать, составы, не разгружаются, то есть под полным 
контролем находится. Значит, по северному завозу я сказал уже, что практически 
мы его завершили, но там остаются зимники и так далее. Догрузка.

Вот состояние муниципальных предприятий, оказывающих услуги, оно 
вызывает на самом деле опасения. Не буду называть все эти... , вернее, те терри
тории, как бы они понятны, где-то принято решение буквально вот сейчас судом
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о расторжении концессионных соглашений и возврате арендуемого оборудова
ния в муниципалитеты. Естественно, там сейчас мы будем разбираться, как все- 
таки было до этого, с тем, что есть ли там топливо и так далее. То есть проблем
ные вопросы есть, но под постоянным контролем, они возникают и в течение 
прохождения осенне-зимнего периода. В прошлом году для нас было удивлени
ем, что у нас, здесь скажу, Усть-Орда оказалась без угля, когда пришлось с колес 
практически принимать решение. Байкальск у нас снабжается углем из аварий
но-технического запаса. Конкурсные процедуры проводятся. На сегодняшний 
день запасы у него более тысячи... тысяча тонн. Закончится процедура у нас, 10 
-15 дней на поставку на полный объем по Байкальску. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:21:33. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Пожалуйста, Обухов Анатолий Васильевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:21:35. Речь 0 мин 35 сек

Сколько разрешено задать вопросов и скольким лицам, один, два?
У меня вопрос к Анатолию Николаевичу. У нас получается, что уже вто

рую неделю на слуху тема по майнингу. Она немного волнует население: что по
сле этого будет, какие будут репрессии, кому как. У меня сложилось впечатле
ние, может, я ошибаюсь, что вы предлагаете руками депутатов решить проблемы 
энергетиков.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:22:10. Речь 0 мин 11 сек

Ну, короткий вопрос. Надеюсь, будет короткий ответ. Пожалуйста.

НИКИТИН А.Н. -  министр жилищной политики и энергетики Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:22:21. Речь 0 мин 49 сек

Постараюсь очень коротко. Я попытался в докладе немного заострить эту 
тему. На самом деле проблемы энергетиков не связаны с этой ситуацией, потому 
что сегодня рост, который не мог учитываться инвестиционными программами, 
которые мы с ними согласовываем и Минэнерго подписывает, это просто неор
динарная ситуация. Никто не собирается... Нас волнует население, не майнеры, 
чтобы они остались с этой услугой в морозы в нормальном состоянии. Поэтому 
мы собирались с надзорными органами, регулирующими органами, сейчас ре
шения нет. Предложения есть, но они все связаны с решением на федеральном 
уровне. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:23:10. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Егорова Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут-
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ской области

У меня вопрос к Анатолию Николаевичу. Анатолий Николаевич, я вот не 
услышала сроков. Вы сказали про тепловой луч по улице Баррикад. Вот 20 лет о 
нем говорят, 20 лет все предместье ждет этот тепловой луч. И вот я не слышала, 
вы там сроки какие-то говорили, или он так только в каких-то планах? Просто 
там улицу Баррикад только вот асфальтировали, вот только по безопасным каче
ственным дорогам, по программе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Микрофон включите, пожалуйста.

НИКИТИН А.Н. -  министр жилищной политики и энергетики Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:23:51. Речь 0 мин 59 сек

Спасибо. На самом деле такая проблема просматривается в связи с тем, 
что инфраструктурные кредиты и положения о них вышли только, ну, скажем 
так, вот несколько месяцев назад, никто не мог предугадать, что нам удастся по
лучить такие средства для реализации этого проекта, о котором вы говорите. И, 
конечно, сейчас проблема в том, каким образом мы будем туда заходить, нару
шая уже сделанное полотно там и благоустройство. Ну, восстановление будет. 
Если не сделаем этого, город не сможет развиваться, это связано и с другими там 
территориями, в том числе ИВАТУ и так далее, то есть это серьезная...

ИЗ ЗАЛА
Когда? (Не слышно).

НИКИТИН А.Н.
22, 23, 24 год. У нас очень сжатые будут тут сроки.

ИЗ ЗАЛА
(Не слышно).

НИКИТИН А.Н.
Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Денис Павлович Шершнев.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:24:50. Речь 1 мин 22 сек

Спасибо. Добрый день, коллеги. Вопрос одновременно будет и к Анато
лию Николаевичу, и к Алексею Александровичу, служба по тарифам. Вот из ва
ших докладов из обоих услышал о росте тарифа для населения, о росте тарифа 
для юридических лиц. Как-то это с реальностью не очень вяжется. Ну, мы это 
уже обсуждали не на одном совещании. Наш родной ОБУП "Облкоммунэнерго", 
у него в этом году снизился на 30 % тариф. Мы рассказываем про то, что будем... 
Собираем больше с населения, про майнеров рассказываем, а мы не обеспечива
ем даже реально экономически обоснованных затрат нашего предприятия. И по
сле этого мы рассказываем, что у него плохое качество электроснабжения, не 
хватает там, майнеры у нас какие-то виноваты, закрались. Давайте уже отно-

ВОПРОС: Время: 15:23:11. Речь 0 мин 40 сек
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ситься правдиво к ситуации и все-таки пересматривать тарифные решения. Ну и 
так, для удивления, Анатолий Николаевич, из вашего доклада услышал, что в 
этом году у нас нагрузка на 159 % выросла, то есть в 2,5 раза. Ну, я скажу вам 
как... Что такое, наверное, невозможно, да не наверное, точно невозможно на тех 
же сетях в два с половиной раза. Спасибо большое.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, коллеги, каждый по своей части.

НИКИТИН А.Н. -  министр жилищной политики и энергетики Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 15:26:12. Речь 1 мин 21 сек

По своей части в отношении доклада этих цифр. Мы проанализировали те 
данные, которые нам сетевые операторы предоставили. И я вам говорю о том, 
что вот эта сумма, вернее, это та цифра, которая нас и беспокоит на сегодняшний 
день. Я говорил, что возрастает по центрам питания на 200 - 300 % загрузка. По
этому и обращаем и ваше в том числе внимание на эту проблему и просим, если 
есть предложения на эту тему, что можно будет сделать в ЧС-ных ситуациях, 
когда у нас температура отрицательная будет, и мы не сможем обеспечить 
надежность. Поэтому как раз вот в этом и проблема, почему обострили, а не 
просто так, что мы придумали проблему майнеров, нагрузка так возросла. Ко
нечно, мы столько жилья не ввели с вами, чтобы так нагрузка возросла, поэтому 
делаются выводы. «Иркутскэнергосбыт», он знает все эти практически точки, но 
не хватает умных приборов, которые могут отключать вот в пиковые нагрузки. 
Мы говорим и об этом, вот. По тарифам... Ну комментарий тогда коллеге моему. 
Пожалуйста.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да, конечно.

СОЛОПОВ А.А. -  заместитель руководителя службы по тарифам Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 15:27:33. Речь 0 мин 49 сек

Цифры говорят об обратном. На 21 год необходимая валовая выручка 
"Облкоммунэнерго" - 3 миллиарда 796,5 миллионов рублей, то есть это состав
ляет 15,9 от всей НВВ территориальных сетевых организаций региона. Так, и 
рост относительно 20 года составил 8,6 %, плюс 308,6 миллионов рублей. Об
щий НВВ всех территориальных сетевых организаций на этот год, 21-й, составил 
24 миллиарда 434,8 миллионов рублей, то есть 24 миллиарда, и выросла соответ
ственно на 4,9. То есть комментариев больше нет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:28:23. Речь 0 мин 16 сек

Ну, наверное, объективно считать на километр сетей... Ну как это? Про
сто цифры. Это как «прибор 30, прибор 30»... А че 30? А че прибор?

Пожалуйста, Денис Павлович, прокомментируйте не с места, а...

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:28:38. Речь 1 мин 9 сек
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На совещании не далее как 2 недели назад это все обсуждали, и совер
шенно другие цифры звучали. Вот Ольга Николаевна была, Валерий Валерьевич 
был. На 30 %, то есть если тариф на передачу киловатт "Облкоммунэнерго" в 20 
году был рубль 37, то сейчас на сегодняшний момент он составляет 0,98. Это не
смотря на то что существует судебное решение по возврату службы по тарифам 
в пользу "Облкоммунэнерго" суммы в размере 3,5 миллиарда рублей из-за не
правильно начисленных тарифов на протяжении с 2015 года.

А второе. Я Анатолию Николаевичу хотел сказать. Ну если у нас в 2,5 ра
за нагрузка полезного отпуска увеличилась за этот год, но никаких инвестиций 
же ни энергосбытовая компания, ни сетевая компания для этого не понесли, 
только потребление населения. То есть получается, при тех же самых затратах у 
энергосбыта сейчас в 2,5 раза выросла выручка при той же самой себестоимости. 
Так они там, наверное, должны будут улыбаться, уже скупать острова в Тихом 
океане. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Сарсенбаев Евгений Сейтович, ваш вопрос.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:29:47. Речь 1 мин 49 сек

Спасибо, Александр Викторович. У меня вопрос, Анатолий Николаевич, 
к вам. Из шести на двух только остановлюсь. Один, наверное, простой - это 
освобождение жителей домов серии 1-335 от уплаты за капремонт.

И второй, на который, уже второй раз я слушаю вас, так ответа и не 
слышно. Что все-таки передать жителям? Сегодня даже услышал, что ситуация 
усугубляется, баллоны хотят отменить, помимо того что для них газ очень доро
гой. Скажите, все-таки дорожная карта какая-то для жителей, которые прожива
ют у нас в Ангарске, а таких более 12100 квартир у нас в Ангарске, которые вот 
на газобаллонном оборудовании, расскажите, почему не обращаетесь все-таки в 
тарифную комиссию по увеличению тарифа? Там письменно... Может быть, 
нужно создать какую-то комиссию с вовлечением как раз депутатов от террито
рий, дабы вопрос как-то решался. Что намерены сделать? Что нам людям-то ска
зать? Баллоны отменяют, газ дорогой, возить ничего не будем. Помимо того что 
они сейчас за дорого сами самостоятельно ездят на те указанные газозаправоч
ные станции и за дорого заправляются, так я сейчас услышал о том, что и вооб
ще в скором времени баллоны эти запретят, ликвидируют. Что делать-то будем? 
Жителям что делать? Электрические нагрузки наверняка в данных домах не 
предусмотрены, чтобы им переходить на электрические плиты, то есть там 
большие вложения, скорее всего, понадобятся. Данный вопрос как-то прораба
тывался вами или нет? Особенно вот по газу. Вот ответьте, пожалуйста, на два 
вопроса.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:31:36. Речь 0 мин 40 сек

Можно чуть дополнить вопрос? Вот смотрите, Анатолий Николаевич. 
Справка, которая была вот по теме обеспечения газом, там неважно так или сяк, 
значит, там эта тема касалась 200 или 300 тысяч жителей, я сейчас точно не пом
ню, можно спросить у специалистов на эту тему. Может быть, устав заниматься, 
бороться с перебойными поставками, люди перешли на электроэнергию? Ну, то 
есть факторный анализ: точно ли виноваты майнеры? Может быть, как раз пере
бои с поставкой газа? Есть ли территориальный разрез? Это опять же гипотезы.

9 8



Просто, чтобы вы подробно открыли, ну, раскрыли нам эту тему, ладно? Спаси
бо.

НИКИТИН А.Н. -  министр жилищной политики и энергетики Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 15:32:16. Речь 3 мин 25 сек

Спасибо за вопросы. Наверное, с последнего тезиса. Да, мы просчитывали 
на сегодняшний день о стабилизации вообще снабжения населения услугами для 
приготовления пищи и так далее. Вот сегодня 250 000 у нас газифицированных 
потребителей, из них льготников чуть больше 9000, и там примерно 50 на 50 ре
гиональные и федеральные. Для того чтобы, скажем так, принять решение при 
осуществлении работ по капитальному ремонту, да, в рамках Фонда и перевести 
на электричество, потребуется 2,5 миллиарда рублей. Мы понимаем, что такие 
средства мы вряд ли сможем целенаправленно заложить в нашем областном 
бюджете.

Что касается вообще газа. Он на рынке есть. Понятно, что стоимость его 
достаточно большая. Сегодня мы, вернее, минсоцразвития наше направило 
письмо в вышестоящую инстанцию, для того чтобы нам разрешили, и я об этом 
уже говорил, компенсировать вот эти затраты для льготных категорий граждан, 
исходя не из установленной цены (про которую мы тоже сегодня говорили, да, 
субсидирование от какой цены мы считаем), а от той сложившейся рыночной 
цены. Это пока единственная, скажем так, возможность каким-то образом по
влиять на это именно для категории льготников.

По, значит, по 335-й серии. Об освобождении от уплаты взносов на капи
тальный ремонт. В целом обязанность выплачивать ежемесячные взносы на ка
питальный ремонт, мы понимаем, что это закреплено законодательством в части 
1 статьи 169 Жилищного кодекса Российской Федерации. Если дом не признан в 
установленном порядке аварийным и подлежащим сносу или реконструкции, он 
включен в региональную программу, и у собственников помещения в указанном 
доме есть обязанность уплачивать ежемесячные взносы на капитальный ремонт. 
Многоквартирные дома этой серии включены в региональную программу на об
щих основаниях. Протоколом совещания по решению вопросов, проблемных во
просов серии 335 было дано поручение Фонду капитального ремонта в ходе реа
лизации краткосрочных планов обеспечивать представление собственникам по
мещений в многоквартирных домах серии 1-335 предложений по выполнению 
вида работ, так называемое техническое обследование общего имущества в мно
гоквартирном доме. С 19 года по домам этой серии в адрес собственников в 
первую очередь направляются предложения на техническое обследование обще
го имущества.

Проблема такая: муниципалитет может признать этот дом аварийным и 
вывести, тогда не нужно будет платить взносы. Но мы знаем, если начать их вы
водить, нам предоставить взамен - ничего пока нет. Поэтому они остаются в 
обычном фонде. В принципе, у меня все. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:35:42. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Николай Степанович Труфанов.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:35:42. Речь 0 мин 39 сек
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Анатолий Николаевич, вопрос по Мамско-Чуйскому району. Там завезли 
дизель-генератор новый. Вопрос: есть ли у них у администрации поселения диз
топливо и смогут ли они обеспечить число отключений не более 72 часов в год? 
Так как у нас... Буквально год назад мы с вами вместе разбирали, там за 174 часа 
вышли показатели. И вот это сейчас принято решение. Оно обеспечит гаранти
рованную поставку электроэнергии, когда будут отключаться сети в Мамско- 
Чуйском районе? И если это будет...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, пожалуйста.

НИКИТИН А.Н. -  министр жилищной политики и энергетики Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 15:36:21. Речь 2 мин 1 сек

Спасибо за вопрос. На самом деле вместе мы с вами были там, когда при
нималось решение о закупке достаточно серьезного оборудования - полутораме- 
гаваттного дизель-генератора, который должен был чуть-чуть прийти пораньше, 
да, но в условиях опять пандемии и так далее... Мы завезли его... Буквально там 
10 дней назад он у нас прибыл. Слава Богу, мы успели до завершения навигации, 
потому что по размерам... Он весит порядка 20 тонн.

Совместно с "Облкоммунэнерго", с районными властями, муниципаль
ным образованием подобрана площадка, сейчас ведется монтаж его, и возникает 
вопрос о том, что для проведения пусконаладочных работ необходимо полторы 
тонны дизельного топлива. Это к вопросу о том, что субсидирование как раз в 
этих северных районах по поставке топлива, да, для обеспечения резервных ис
точников и других целей, субсидия эта отменена, и мы согласовали это с Минфи
ном. Она отменена, но предоставлена другая мера. Это межбюджетные... меж
бюджетные... (Как назвать?)... Межбюджетное как бы предусмотрено финанси
рование для осуществления этих целей. Почему мы отменили? Потому что мы 
получили от прокуратуры и так далее... Они вышли и проверили использование 
этого топлива. К сожалению, оно использовалось не только для резервных ис
точников питания, но использовалось в хозяйственной деятельности админи
страции. Возили детей на автобусах в школы, там еще что-то и так далее. Поэто
му было принято решение от нее отказаться и заменить ее другим видом субси
дирования. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:38:22. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Пожалуйста, Тютрин Дмитрий Ееннадьевич.

ТЮТРИН Д.Е. -  заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 15:38:23. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемые коллеги, вопрос к регоператору, представителю. Артем Нико
лаевич, Шелеховский район, село Баклаши, остановлен пакетный сбор. Пожа
луйста, ответьте, жители интересуются: причины его, когда восстановится, либо 
альтернатива? Спасибо.

МИЩЕНКО А.Н. -  управляющий партнер ООО «РТ-НЭО Иркутск»
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ОТВЕТ: Время: 15:38:39. Речь 1 мин 0 сек

Ну, смотрите, в продолжение темы, по проблемам, которые мы обсужда
ли, что в Баклашах действовал пакетный сбор. Машина ездила по графику, соби
рала эти пакеты, соответственно, мы остановили по той причине, что просто 
услуга не востребована была. И если там, в день один человек выйдет, то это 
счастье. Вот, соответственно поэтому, мы стали переводить населенный пункт 
на индивидуальные контейнеры. Соответственно, сейчас все желающие, когда 
все установим, будут выставлять по графику. Мы будем вывозить, я думаю, про
блем особых не будет. Сейчас потихоньку внедряют сбор с индивидуальных 
контейнеров, мы снимаем напряженность, и в принципе люди довольны, кто пе
реходит. Количество жалоб с таких муниципальных образований в разы снижа
ется, когда мы запускаем. Поэтому мы от пакета на сбор откажемся. Там будут 
индивидуальные контейнеры. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Шевченко Светлана Петровна.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:39:39. Речь 0 мин 31 сек

Вопрос к Светлане Михайловне. Светлана Михайловна, на прошлом де
путатском часе, вы отвечали на вопрос, что, значит, размещением площадок 
контейнерных занимается, то есть это лежит по федеральному закону на муни
ципалитетах. Скажите, пожалуйста, изменения есть в этом плане какие-то или 
все-таки это остается на муниципалитетах, вот этот вопрос. И второй вопрос. 
Когда, то есть, в какие сроки в Нижнеудинске введется полигон?

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и экологии Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 15:40:11. Речь 1 мин 28 сек

Спасибо, Светлана Петровна, за вопрос. Что касается, изменения феде
рального законодательства, оно не произошло, как в 131-м полномочия МСУ 
идут по созданию площадок, так они и остались и в 89-м соответственно. Что 
касается по вводу в эксплуатацию полигона в Нижнеудинске, вопрос проблем
ный. У нас таких полигонов три. Еде до ввода в эксплуатацию закончилась госу
дарственная экологическая экспертиза, и «Росприроднадзор» России не включа
ет данные полигоны в реестр объектов размещения отходов (ЕРОРО), да. Ну и, 
соответственно, потом мы не можем легализовать этот полигон, получить лицен
зию и, соответственно, тариф. За подписью Еубернатора в адрес руководителя 
«Росприроднадзора» направлено письмо. Мы считаем, что они необоснованно 
требуют наличия действующего положительного заключения государственной 
экологической экспертизы. Есть соответствующая судебная практика разъясне
ния Минприроды России. Ну, и Председатель Правительства вылетает в Москву, 
и Константин Борисович на этой неделе будет встречаться с руководителем «Ро
сприроднадзора». У нас этот вопрос на контроле.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо. Пожалуйста, Носенко Ольга Николаевна.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут-
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У меня вопрос к Анатолию Николаевичу и один вопрос к Светлане Ми
хайловне. У нас есть стратегия развития энергетического комплекса. Предусмат
ривала ли она повышение роста энергопотребления? Мы знаем, что ежегодно 
миллион квадратных метров жилья мы строим. 50 % - это частные домовладе
ния, 50 % - строят строительные компании. И знаем, наверное, цифру, сколько 
потребляет население, сколько квартиры, сколько домовладения, сколько малый, 
средний бизнес, сколько промышленные предприятия. Ну и наверное, это тоже 
та тема, которая уже две недели звучит. Это тема увеличения энергопотребления 
населения при помощи, так сказать, майнеров. Наверное, все эти расчеты есть. И 
я вас призываю обратиться к надзорным органам, да, чтобы они провели соот
ветствующую работу. На самом ли деле, это вина всему вот, тех незаконных 
майнеров, которые, и майнеров, и машин, которые расположены в квартирах. 
Ну, так она звучала, эта тема. На промышленных площадках, мы понимаем, что 
предприниматели платят ту цену, которая предусмотрена тарифами, как пред
приниматели. Второй вопрос. На федеральном уровне звучит тема повышения 
взноса на капитальный ремонт. Мы тоже прекрасно понимаем, что увеличение 
стоимости строительных материалов и, наверное, невозможность выполнять ка
чественный капитальный ремонт теми взносами, которые сегодня мы собираем. 
И, ну у нас ситуация другая, что на 1 января всегда большие остатки остаются с 
этих взносов. Мы не можем их пустить на те дома, которые требуют капиталь
ный ремонт. Вот, палка о двух концах, как будете выходить из этой ситуации. И 
еще один вопрос, Светлана Михайловна, к вам. Вы сказали, что выделяются 
средства на установку контейнеров для раздельного сбора мусора. Есть ли у нас 
такая техника, чтобы потом это не получилось, что с этих контейнеров в один 
мусоровоз, без сортировки и опять в одно место сваливаем, и получается, что 
деньги потрачены будут зря. Вот пока, я не знаю, не ответила, не услышала от
вета на этот вопрос у регионального оператора, есть ли такое оборудование и 
куда будет свозиться этот мусор. Я понимаю, что эти контейнеры будут ставить
ся на берегах Байкала, ну те районы, где, ну, необходимо сегодня нашим эколо
гическим законодательством. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:44:32. Речь 0 мин 5 сек

Ольга Николаевна, у вас только один вопрос и два выступления было. 
Очередь из выступающих на экране, поэтому прошу соблюдать регламент. По
этому, пожалуйста, Светлана Михайловна. Один вопрос прозвучал, ответьте.

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и экологии Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 15:44:37. Речь 0 мин 32 сек

Спасибо, Ольга Николаевна. Прежде чем подавать заявку в Федерацию, 
мы проговаривали данный вопрос и с муниципалитетами, и с региональными 
операторами, которые будут как раз осуществлять вывоз из этих контейнеров. 
Нами было получено подтверждение, что соответствующие ресурсы имеются.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо. Еаськов Александр Юрьевич. Пожалуйста. Ваш вопрос.

ской области
ВОПРОС: Время: 15:41:39. Речь 2 мин 53 сек
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ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:45:09. Речь 0 мин 53 сек

Спасибо, Александр Викторович. Анатолию Николаевичу вопрос. Он се
годня, как минер, видимо, решил пройтись по минному полю, с майнинга начал. 
Оправдываясь за человека, который озвучил эту тему. Анатолий Николаевич, к 
вам вопросы. Так сказать, это не вопрос, так, прелюдия. Анатолий Николаевич, 
сколько на территории гарантирующих поставщиков по электрической энергии? 
Это первый вопрос. Второй вопрос. Обязанности гарантирующего поставщика. 
Второй вопрос. Третий. Три вопроса. Какая инвестпрограмма у «Иркутскэнерго» 
в действующем тарифе на 2021 год?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Давайте попросим помочь. Может, Алексей Александрович поможет. Ре

шайте, Анатолий Николаевич, пожалуйста. Микрофон включите министру.

НИКИТИН А.Н. -  министр жилищной политики и энергетики Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 15:46:03. Речь 3 мин 6 сек

У нас сегодня три гарантирующих поставщика. «Витимэнерго», «Русь- 
энергосбыт» и «Иркутскэнергосбыт». Значит, что касается там, второй вопрос, 
вторая часть вопроса. Можно еще ее повторить?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Микрофон Александру Юрьевичу.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Анатолий Николаевич. Да, у нас три гарантирующих поставщика. В 2009 

году было больше, но потом «Иркутскэнерго» стало основным гарантирующим 
поставщиком, это просто как комментарий. А второй вопрос, это обязанность 
гарантирующего поставщика по электроснабжению на его территории. Ну, кол
леги, мы с вами заключаем договор, как физики, как предприниматели, да, опла
чиваем по действующему тарифу электроэнергию. Вопрос. Какая моя проблема, 
да, мне поставщик обязан обеспечить качественную услугу. Вот и все.

НИКИТИН А.Н.
Понятная ситуация. Ну, вы знаете, что льготный тариф до 15 кВт на одно 

домовладение. Мы сейчас фиксируем ситуацию, когда у нас открыто на одно 
лицо по пять, шесть лицевых счетов, да, по 15 кВт, а то и больше. Ну, то есть 
этой ситуацией пользуются. Все что дальше, конечно сегодняшнее законода
тельство не позволяет. Антимонополыцики тут сразу к нам придут и скажут, что 
вы отказываете, не исполняете и т.д. Можно по заявке, на самом деле, получить 
и больше. Вопрос в том, техническая составляющая, да, а выдержат ли те сети? 
Поэтому вообще-то предусмотрено, при обращении по увеличению мощности, 
есть еще обращение в «Ростехнадзор», который рассматривает техническую 
возможность предоставления большего объема и отказ в этом деле. Такой прак
тики почти нет. Но, я думаю, что, вот если мы продолжим и не выясним до кон
ца, как говорили, о том, от майнинга ли пошло все это дело, то придется зани
маться и такими вещами. То есть, мы их рассматриваем, законодательно это раз
решено. Когда на домовладение приходят, вот ему дали 15 кВт, он говорит, а 
дайте мне еще 700. Мы понимаем, что это используется не для бытовых совер
шенно целей. Механизма законодательного отказать нет. Есть только, так ска
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зать, по техническим условиям, все. Поэтому проблема. Она существует. Мы не 
обвиняем в том, что майнинг. Еще раз, я, когда говорил, меня интересует надеж
ность этих сетей, чтоб не было пожаров, чтобы в честной ситуации в аномаль
ные холода, обычные граждане, которые не занимаются таким видом фермер
ства, да, не пострадали. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:49:08. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Пожалуйста, Хайдуков Валерий Валерьевич.

ХАЙДУКОВ В.В. -  заместитель председателя комитета по собственности и эко
номической политике

ВОПРОС: Время: 15:49:09. Речь 0 мин 30 сек

У меня вопрос еще к Анатолию Николаевичу. Продолжение вопроса Ни
колая Степановича по Мамско-Чуйскому району. Анатолий Николаевич, скажи
те, пожалуйста, будут ли выделены средства для приобретения топлива, для ди
зель-генератора в Мамско-Чуйском районе? Не только для производства пуско
наладочных работ, но и для обеспечения без аварийного электроснабжения. У 
муниципалитета собственных денежных средств просто нет.

НИКИТИН А.Н. -  министр жилищной политики и энергетики Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 15:49:40. Речь 0 мин 58 сек

Спасибо за вопрос. На самом деле, вот когда мы разговаривали о той суб
сидии, попросили предоставить информацию на сегодняшний день по Мамско- 
Чуйскому району. Они предоставили информацию, что у них по нормативу се
годня топливо есть. Дальше мы понимаем, что эту дизель-электростанцию, про
фессионально, должна обслуживать профессиональная энергетическая компа
ния. Так ведь, да? Поэтому, я думаю, что тут, ну подробности, как бы, не буду 
говорить. Но, там у нас один поставщик электроэнергии, который находится, это 
«Облкоммунэнерго». Если это все будет передано в аренду им, и он будет осу
ществлять оператором, будет оператором эксплуатации этой станции, это, уже 
его забота по топливу, это будет потом компенсировано. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:50:37. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, слово Александру Юрьевичу, потому что, похоже, что был 
упущен один ответ на вопрос Александра Юрьевича, он его повторит.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:50:45. Речь 0 мин 39 сек

Анатолий Николаевич, был вопрос про инвестпрограмму гарантирующих 
поставщиков на территории Иркутской области. И я воспользуюсь, что мне дали 
второй раз сказать. Вот, если, это первый вопрос, должен пояснить. Второй во
прос. Губернатор озвучил, и в прессе вошли вот те территории, которые, ну, в 
зимний период будут в зоне риска. Как-то мы сегодня приготовились вот к этой,
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продолжению этой проблемы или мы только рассуждаем о майнинге. Это второй 
вопрос у меня. Да, два вопроса.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста.

НИКИТИН А.Н. -  министр жилищной политики и энергетики Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 15:51:24. Речь 2 мин 11 сек

Вот, на сегодняшний день, что касается Правительства, то есть, мини
стерства. У нас существует аварийно-технический запас. У нас есть резервные 
дизель-генераторы, резервные источники, которые как бы существуют при 
наступлении таких вещей. Естественно, они будут задействованы. Вот. Что каса
ется электросетевых компаний и гарантирующих поставщиков. Один раз в пять 
лет утверждается инвестиционная программа этих электросетевых компаний, 
участие в которых, конечно, Правительство Иркутской области принимает ак
тивным образом. Они согласовывают, и мы, анализируя ситуацию складываю
щуюся, значит, договариваемся с ними о тех или иных мероприятиях в пользу 
надежности и развития Иркутской области. К сожалению, вот в последнее время 
мы осуществляем на территории, в том числе Иркутской области, большие инве
стиционные проекты федеральные. У нас возникают сейчас проблемы с тем, что 
часть сетевых компаний будет привлечена к реализации этих проектов. Суммы 
за счет собственных инвестиций они должны будут вложить значительные, и не
которые наши программы на сегодняшний день из инвестпрограмм этих сетевых 
компаний выпадают. На эту тему ведется работа с Минэнерго, с «РЖД». Думаю, 
не буду говорить, какие объекты, но из тех структур, с которыми мы ведем рабо
ту, вы понимаете, да. О том, чтобы нам, не нам, а сетевым компаниям предоста
вили федеральное финансирование либо финансирование проектное внутреннее. 
И чтобы мы, скажем так, не уходили из инвестпрограмм те объекты, которые 
необходимы Иркутской области. Сложный вопрос. Реализуем опять же большие 
программы. Но вот они имеют и такую сложную составляющую.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:53:35. Речь 0 мин 51 сек

Александр Юрьевич, выключите, пожалуйста, микрофон. Ну, если ответа 
нет, его уже и не будет. Коллеги. Включите, пожалуйста, слайд из презентации 
Светланы Михайловны. Слайд № 5. Я хочу задать короткий вопрос. № 5. Свет
лана Михайловна, короткий вопрос. Вот, мы видим, что по состоянию на сегодня 
38 %, мы видим список, что нужно сделать до 2027 года. Выполнив этот список, 
вот внизу будет 100 %? Хотелось бы понять, а вот на сколько мы приблизимся. 
38 % изменится на какую цифру? Я про инфраструктуру по обращению с твер
дыми коммунальными отходами.

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и экологии Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 15:54:26. Речь 0 мин 15 сек

Это процентов 90 будет. Потому что, мы не берем в расчет труднодо
ступные территории.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
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Все, спасибо. Ответ принят.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 15:54:44. Речь 0 мин 42 сек

Тогда следующий вопрос. Скажите, пожалуйста, сейчас в Законодатель
ном Собрании находится стратегия, проект стратегии развития Иркутской обла
сти. Вот. И Игорь Иванович сегодня просил убедительно депутатов принять его 
как можно скорее. Вот, я хотел бы услышать от вас, что вот этот перечень пол
ностью синхронизирован со стратегией. Мы понимаем, что потом, основываясь 
на стратегии, будут рождены какие-то программы, и региональные в том числе, 
региональные государственные программы. Или в стратегии этого момента нет? 
И мы просто, ну вот, принимаем просто стратегию для стратегии, а дальше бу
дем жить, как получится. Мы же хотим принять стратегию, которую депутаты 
следующих созывов будут смотреть исполнение исполнительной властью стра
тегии, утвержденной депутатами. Вот, ответьте, пожалуйста, на этот вопрос.

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и экологии Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 15:55:26. Речь 0 мин 23 сек

Такой детализации в стратегии не предусматривается. Детализация у нас 
идет в региональной, нашей государственной программе. Там основные направ
ления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:55:49. Речь 1 мин 24 сек

Ну, основные направления углубить, уширить, мы знаем. Как раз страте
гия из них и состоит. За все хорошее и против всего плохого. Мы то, как раз, го
ворим о том, что программы будут касаться уже выделения денег, но направле
ние развития этих программ. Вот, мы бы конечно, хотели увидеть стратегию, 
стратегию по соответствующему разделу. Ведь это нужно синхронизировать с 
муниципалитетами. Там же речь идет о выделении земельных участков. Они то
же должны понимать, что эта стратегия, утвержденная депутатами Законода
тельного Собрания. Ну, то есть, иначе, а как быть по-другому. И вот в продол
жение этого же вопроса. Скажите, пожалуйста, а есть отдельно проекты офиса в 
министерстве, в которые бы вошли сотрудники вашего министерства, сотрудни
ки там минжкх, ну все, кто нужен в этой связи. Даже сотрудники минлеса, кото
рые будут помогать методологически муниципалитетам переводить земельные 
участки из лесного фонда, для того чтобы у нас там, ну, мы были, чтобы опера
тор мог выполнить строительство там, создание инфраструктуры. Вот, есть ли 
такой проектный офис? Потому что, как рулим, так и едем. Конечно, они ничего 
не будут делать, конечно, сложности с выделением, с переводом земельных 
участков. Мы уже разбирались с этой проблемой на примере дорог. Ну просто 
муниципалитеты, брошенные один на один с «Рослесхозом», и что-то там каж
дый, в своем, ну, как-то заполняет документы. Ну, как ему кажется. А тут не 
надо казаться, тут нужно возглавить эту работу. И должен быть проектный офис 
в том числе. Вот, скажите, пожалуйста.

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:54:41. Речь 0 мин 3 сек
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ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и экологии Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 15:57:14. Речь 0 мин 2 сек

Отдельного проектного офиса по отходам нет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:57:16. Речь 0 мин 15 сек

Жалко, поэтому мы и топнем в отходах. Ну, хорошо, это отдельная тема, 
тогда будем дальше давать свои рекомендации Правительству.

Пожалуйста, коллеги, все вопросы заданы.
Слово для выступления предоставляется Тютрину Дмитрию Геннадьеви

чу. Дмитрий Геннадьевич...

ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:57:31. Речь 1 мин 43 сек

Спасибо, Александр Викторович. Уважаемые коллеги, хотел бы вернуть
ся к резонансной теме, которая стала, без сомнения, центральной в нашем Депу
татском часе, это тема майнинга, и цене на электроэнергию. Совершенно оче
видно, что ситуация с добычей криптовалюты и появлением как крупных дата- 
центров, так и использования энергозатратных электрических приборов частны
ми лицами - это данность, это факт, что в свою очередь повлекло увеличение по
требления электроэнергии, о чем сегодня неоднократно говорилось.

И, уважаемые коллеги, к сожалению, мы как государство пытаемся среа
гировать ограничительными мерами, в то время как создатели криптовалют по
лучают огромную прибыль от их деятельности.

Анатолий Николаевич остановился на этом вопросе, спасибо, но я хочу, 
чтоб дискуссия эта продолжилась именно в том ключе, как нам, у кого один из 
самых низких тарифов на электроэнергию, это использовать. Естественно, это 
придание социального статуса такой деятельности. Естественно, это обсуждение 
других организационно-технических моментов, в том числе и цены. Полагаю, 
что процесс этот будет непростым, объемным. Но, уважаемые коллеги, цель его 
очевидна - защитить наши сети от перегрузки, а то бишь граждан, дать возмож
ность тем гражданам платить налоги, зарабатывать. Ведь майнеры, уважаемые 
коллеги, это тоже часть населения, это данность, это факт, как я ранее сказал.

Анатолий Николаевич, предлагаю вам в рабочем порядке обсудить пло
щадку и формат для этого. Ну и как результат этого процесса через какое-то 
время хотелось бы видеть создание новой собственной криптовалюты в Иркут
ской области и, как следствие, развитие нашей экономики.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:59:14. Речь 0 мин 6 сек

Ну, это... Пожалуйста... Спасибо.
Слово для выступления предоставляется Красноштанову Алексею Нико

лаевичу, пожалуйста.

КРАСНОШТАНОВ А.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла-
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Уважаемые коллеги, хотел бы обратить... Самое для меня главное то, что 
я извлек, работая с территориями 5 лет как депутат Государственной Думы.

Нукутский район. Самая главная проблема, когда приезжаешь на терри
торию, - это вода. Нет питьевой воды. Боханский район, Аларский район, город 
Ангарск, да и город Иркутск. Никто не занимается водоснабжением, а питьевая 
вода - это главное сегодня и здоровье наших людей.

Уважаемые депутаты, я вам скажу, что администрация этим заниматься 
не будет, потому что опыт работы с администрациями мне показал одно. Ну, до
пускаю, у министра, у замминистра, у любого человека когда спрашиваешь: 
«Почему в Федеральном Собрании самые большие остатки по невыполненным 
государственным программам - это очистные сооружения и вода?». Вот скажу, 
коллеги, самое главное - это все большие остатки по этим программам. Я спра
шивал всегда у министра (у нового министра не спрашивал, потому что беспо
лезно, ответ будет тот же): «Почему вы не участвуете в федеральных програм
мах?». «Нет проектов».

По приезду на любую территорию, вот Кузьма Романович не даст со
врать, это вода. У администрации района, у администрации муниципальных по
селений нету денег на проектирование даже любого просто... не то что трубо
провода, скважины не могут сделать. И замкнутый круг. У областного Прави
тельства на это руки не доходят, оно не понимает, областное Правительство не 
общается с жителями, понимаете, общается только депутат, и областное Прави
тельство никогда этим, значит, не будет заниматься, а это миллиардные деньги, 
это здоровье наших граждан, это просто поработать.

Поэтому я предлагаю депутатскому корпусу создать комиссию. Вот об
ласть это не решит, а мы, депутаты, решим. Еарантирую вам, что через год... нам 
надо идти на выборы, через два года мы решим эту проблему кардинально. Мы 
создаем группу. Не каждому депутату нужна вода, понимаете. Не каждой терри
тории нужна вода. Мы создаем здесь рабочую группу, собираем всех мэров, глав 
администраций и составляем перечень необходимых затрат, которые нам нужно 
понести на проектирование того, что хотим. Мы получаем к концу года эту сум
му. Эту сумму... Мы приходим к Еубернатору и говорим: нам необходимо. Нет 
полномочий сегодня у области финансировать это, нет сегодня полномочий у 
района финансировать затраты по водоводам, скважинам. Это все местный уро
вень, нет у них денег, и мы будем думать, как нам профинансировать комплекс
но, за счет области, не знаю. У нас есть министр финансов, у нас есть внебюд
жетные источники. Мы находим же, например, на собирание денег на проведе
ние чемпионата мира. Но почему мы не можем здесь найти? Ну, будем думать, 
мы тогда поймем и создадим проектно-сметную документацию для наших жите
лей по водопроводу. А дело техники - федеральные деньги сюда прибрать, 98 % 
федеральных денег. И мы решим эти проблемы. Да, не все программы туда по
падут. Там есть ограничение, может быть, водопровод большой попадет, не по
падет маленькая там скважина, но это неважно. Но у нас будет хоть проблема, 
мы главное решим для жителей вопрос по воде.

Сегодня, конечно, отдельные проблемные аспекты жилищно- 
коммунального хозяйства, я не знаю, попадает ли под это водопровод, но я про
сто обращаюсь к вам как председателю Заксобрания. Область не решит, поверь
те мне, пять лет бился с ними. Никому дела до этого нет и не будет никогда. У 
нас ведь сегодня администрации главное: мы решаем насущные вопросы, а это 
вопросы долгосрочные, а люди живут на территориях.

Вот вы просто... Давайте создадим комиссию, проедем по Нукутскому 
району. Там на коленки люди становятся... Вот я помню, последняя встреча Ни-

сти
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:59:21. Речь 4 мин 22 сек
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колаева Николая Петровича. Он приехал в Хадахан, к нему мужчина, которому 
70 лет, на коленки встал. У меня, говорит, внуки, уже четвертый погибает, уми
рает от воды. Вы понимаете, какая проблема, ее никто не озвучивает. Вот при- 
едьте в деревню Хадахан, посмотрите, поймете, что находясь на Ангаре, имея 
чистую воду, у нас нет воды. Вот прошу вас, давайте (непонятно), и поверьте 
мне, мы в течение года решим эту проблему. А через два года мы ее профинан
сируем. И такие возможности есть. Вот конкретные результаты, нам есть чем 
посуетиться. А криптовалюту мы, конечно, мы создадим свою, назовем ее ну- 
кутская там криптовалюта, и будем водой торговать. Это будет самый оптималь
ный вариант, и вам люди будут благодарны, честное слово. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:03:43. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Алексей Николаевич. Ну, профильный комитет отработает это 
предложение. Давайте дадим такое протокольное поручение, в какой форме нам 
сорганизоваться для проведения этой работы.

Пожалуйста, Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:03:54. Речь 1 мин 27 сек

Да, коллеги. Вопрос не дали больше задать. Александр Викторович ска
зал: «Хватит, ответов больше не будет». Но ответ есть, Александр Викторович.

Коллеги, первое, вывод по сегодняшнему Депутатскому часу, коротко. 
Мы сегодня не готовы к устойчивому электроснабжению в Иркутской области в 
пиковый... , в пик зимой. Это первое.

Второе. (Непонятно) "Иркутскэнерго" примерно сегодня составляет 7 
млрд 720 миллионов рублей. (Непонятно) это наш тариф. Это второе.

Третье. Антон Николаевич правильно сегодня так вскользь заметил, что 
федералы пытаются за счет инвестпрограмм (непонятно) решить свои проблемы. 
По моей информации, электрификация участка БАМа, нашего БАМа, обойдется 
Иркутской области примерно в 3 млрд рублей. Поэтому, коллеги, конечно, у нас 
не будет, у "Иркутскэнерго" не будет средств, чтобы строить подстанции, зани
маться сетями. Поэтому у меня предложение все-таки есть: создать рабочую 
группу по (непонятно) правам наших (непонятно) всех, не только по электро
снабжению, на базе профильного комитета и там посмотреть. Потому что тариф 
будет утверждаться на 22 год по электроэнергии 31 декабря. Еще время у нас 
есть посмотреть на самом деле, куда (непонятно), как тратятся, потому что нам 
больше нечего делать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:05:20. Речь 1 мин 56 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Коллеги, можно еще одну маленькую ре
марку, на которую обратил внимание? Тоже в порядке очень краткого выступле
ния.

С мусоровозами. Тема достаточно циничная, вот просто вдумайтесь в нее. 
Когда мы обсуждаем тему лизинга сельскохозяйственной техники, мы в первую 
очередь говорим, что это... даже... Это больше, чем поддержка сельского хозяй
ства, это выстраивание частно-государственных отношений, когда инвестор
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частный верит государству, что часть денег государство ему просубсидирует. Он 
вкладывает свои деньги и верит государству. Аналогичная ситуация здесь, вы 
посмотрите, в чем ее цинизм. Государство одной рукой сертифицирует эту тех
нику для вывоза мусора. Инвестор понимает, что она подходит, в нее вкладыва
ются частные инвестиции, и государство другой рукой создает, по сути дела, ад
министративные барьеры. То есть мы сначала подстрекаем к тому, чтобы он в 
эту технику вложился, а теперь мы говорим, что это неделимый мусор, ой, точ
нее наоборот, это делимый, это делимый как бы там груз, а значит, можно его 
делить. Ну дак, а кто компенсирует то, что выброшено, по сути дела, по наводке 
государства, ведь государство одной рукой это сертифицировало.

Поэтому, конечно, в этом смысле надо в этой теме разобраться и как-то... 
Вот профильный министр-то здесь? Министр транспорта. Это же тема больше... 
Ну, все равно вписываем эту тему в протокол, в постановление, потому что эту 
тему надо взять, конечно, на контроль и с ней надо разбираться. Но это опять- 
таки какая-то вот форма ненадежных отношений со стороны взаимодействия 
государства и бизнеса. И это рождает... маленькая ложь рождает большое недо
верие. Поэтому все, коллеги, спасибо.

Евгений Викторович...

ВАКУРОВ Е.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:07:17. Речь 0 мин 39 сек

Немножко погружен, потому что мы к министру по транспорту ходили с 
этим вопросом, такая же ситуация с лесом. Когда приезжал Председатель Прави
тельства, то есть мы показали два лезовоза, загруженных балансом: один 50 ку
бов, который как по норме загружен по коники, и второй по вот этому по норма
тивам по нагрузке на 8, с 8 до 11 тонн. Получилось, машина загружена на 40 %. 
То есть понятно, что загрузка 40 %, законы, которые были в 1986 году, когда хо
дили КАМАЗы с прицепами, они необъективны. То есть просто не было рамок 
и... Ну, не было рамок, да не было как бы. А на сегодняшний день как бы вопрос 
актуален, поэтому мы со своей стороны тоже подключились максимально к это
му вопросу. Ну и вот вопрос на самом деле сложный, его нужно решать сообща.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:07:56. Речь 0 мин 36 сек

Вот все-таки тут сообща, сообща, но дьявол в мелочах. Тут нужно понять, 
сертифицировались ли лесовозы? То есть как раз вопрос о том, что мусоровозы 
сертифицировались, прежде чем в них потек частный капитал и северного, и 
"РТ-НЭО" операторов, региональных операторов. Поэтому здесь вот отличие 
все-таки есть, поэтому я прошу вот в своей формулировке включить это решение 
в протокол, и надо этой темой позаниматься. А темой в целом надо заниматься 
тогда отдельно, поднимайте ее, пишите обращения там, формулируйте, и, конеч
но, мы примем ее.

Пожалуйста, Анатолий Николаевич, вы что-то...

НИКИТИН А.Н. -  министр жилищной политики и энергетики Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:08:32. Речь 1 мин 37 сек

Спасибо. Я как бы немножко завершая все-таки наше выступление, ну и 
некоторые предложения, которые прозвучали. У нас есть предложения, по кото
рым мы хотели бы поработать с вами, в том числе по газу, да. То есть мы сфор
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мулируем, чтобы по законодательной, так сказать, линии можно было обратить
ся в Государственную Думу, в Федеральное Собрание для решения этих про
блем, потому что мы по своей линии исполнительной власти письма все напра
вили, все переговоры провели, уткнулись в ситуацию, когда надо менять законо
дательство. Поэтому просьба дать нам возможность сформулировать эти пред
ложения и вам передать.

Что касается по чистой воде. Наверно, надо было бы поговорить о том, 
что происходит на... в этой, так сказать, стезе. Но я могу сказать, что Иркутская 
область на сегодняшний день является практически лидером по получению 
средств для... по водоснабжению. Я могу сказать, что сегодня одобрены и выде
лены средства на 22, 23 год по 9 объектам в городе... в Иркутской области на 
сумму 2,8 миллиарда рублей. Я не говорю о том, что сделано. Я думаю, что де
путаты ездят по территориям и видят, где за последнее время приросло наше во
доснабжение. Проблем достаточно много, безусловно, но они решаются. По
верьте мне, на фоне других мы выглядим достаточно серьезно, но проблемы 
есть. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Анатолий Николаевич...

НИКИТИН А.Н.
Готовы совместно работать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:10:09. Речь 1 мин 39 сек

Спасибо. Анатолий Николаевич, наш коллега - депутат Красноштанов 
Алексей Николаевич говорит о другом. Мы упускаем возможность. В федераль
ном бюджете недоисполнение... Есть свободные деньги, которые регионы не бе
рут, и отсутствие проектно-сметной документации не дает нам возможности за
явиться и забрать. То же самое с очистными. Ну я же присутствовал на совеща
нии, когда замминистра природных ресурсов говорит: «Где ваша проектная до
кументация по КОСам?» А проектной документации по КОСам нет. И в этом 
есть системная управленческая ошибка. Министр не воспринимает, что он отве
чает за отрасль. У него есть мы и они, а в сфере... в сфере полномочий министра 
он должен отвечать за все, в том числе и за методологическую помощь по созда
нию проектной документации. И то, о чем говорит Алексей Николаевич, и где-то 
даже... Если это соответствует стратегии, и вот почему я за это так спросил и 
переживаю, то и выделить областные деньги на то, чтобы сделали проектно
сметную документацию, потому что мы всегда будем... Вот у него нет денег, по
этому он не получает, не делает проектную документацию, а нет проектной до
кументации, он не может получить федеральные деньги. Поэтому мы... Хорошо, 
мы услышали, что мы в лидерах. Но, Алексей Николаевич, - не про лидеров, а 
про жителей. Это немножко другая призма взгляда вот на эту проблему, и мы 
все-таки предлагаем прислушаться, и профильный комитет это предложение 
обязательно подработает.

Коллеги, слово предоставляется Труфанову Николаю Степановичу. Пози
ция профильного комитета. Пожалуйста.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 16:11:48. Речь 0 мин 48 сек
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Уважаемые коллеги, хочу всех поблагодарить за участие в обсуждении 
этой важной темы, получился хороший, содержательный диалог. В выступлени
ях профильных министров и служб мы услышали ответы на ранее обозначенные 
вопросы, также вопросы, которые депутаты озвучили сегодня в ходе работы Де
путатского часа.

Комитет пригласил "Иркутскэнерго", мы провели с ними совещание, и 
дали нам подтверждение провести публичную встречу как раз по тарифным во
просам, которые были сегодня здесь обозначены.

Я обращаюсь сейчас к Александру Викторовичу с предложением дать по
ручение нашему комитету подготовить к очередному заседанию Законодатель
ного Собрания проект постановления, в котором найдут свое отражение все 
предложения, прозвучавшие в ходе сегодняшнего обсуждения. Так как объем 
предложений огромный, стенограмма позволит эти вопросы систематизировать 
и подготовить проект постановления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:12:37. Речь 0 мин 39 сек

Коллеги, нет возражений?

ИЗ ЗАЛА
Нет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Тогда мы даем поручение и его, соответственно, не голосуем, проект по

становления. Да? Все, спасибо.
Спасибо, уважаемые коллеги, все присутствующие, благодарим вас за со

держательное общение. Ну, материалы будут вам... Проект решения Законода
тельного Собрания будет до всех доведен. Спасибо большое.

Уважаемые коллеги, перерыв до 16:30. Перерыв до 16:30.

Часть 4 заседания. Дата: 20.10.2021 Время: 16:35:26 -  18:51:21 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 35
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области
3. Андреев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Вакуров Е.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Безродных О.В. председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной

политике и связям с общественными объединениями
6. Бренюк С.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
7. Ведерников А.В. председатель Законодательного Собрания Иркутской области
8. Вепрев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
9. Габов Р.Ф. председатель комитета по законодательству о природопользовании, экологии

и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области
10. Еаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законода

тельного Собрания Иркутской области
11. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-
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12. Егорова Л.И.
13. Качин А.С.
14. Красношта- 

нов А.Н.
15. Кудрявцева Г.Ф.
16. Курбайлов М.М.
17. Левченко А.С.
18. Лобков А.В.

19. Некипелов Д.Б.
20. Носенко О.Н.
21. Обухов А.В.
22. Перетолчин В.В

23. Побойкин В.Л.

24. Сагдеев Т.Р.

25. Сарсенбаев Е.С.
26. Синцова И.А.

27. Сумароков И.А.
28. Терентьев А.Н.
29. Труфанов Н.С.

30. Тютрин Д.Г.

31. Франтенко С.С.

32. Хайдуков В.В.

33. Шевченко С.П.

34. Шершнев Д.П.
35. Шпаков В.Ю.

экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной защи
те Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по законодательству о государственном строительстве 
области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собра
ния Иркутской области
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по собственности и экономической политике Законо
дательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по социально-культурному законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по собственности и экономической поли
тике
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 10
1. Белов А.С. заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законода

тельного Собрания Иркутской области
2. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Крыво- 

вязый И.В.
4. Любенков Е.А.

5. Маслов А.С.
6. Петрук С.М.
7. Попов О.Н.
8. Романов А.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области

заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финансо
во-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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9. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
10. Чекотова Н.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 16
1. Басов М.В.

2. Буянов Р.В.

3. Быргазова М.А.
4. Градобоев Е.В.

5. Клоков К.М.
6. Константи

нов А.В.
7. Лебедев А.А.
8. Ленынина И.В.
9. Масловская З.А.

10. Мищенко А.Н.
11. Никитин А.Н.
12. Овчинников С.Г.
13. Парфенов М.А.
14. Петрова М.Н.
15. Писарев П.В.
16. Сандаков Я.П.

начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской 
области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области 
министр имущественных отношений Иркутской области 
директор Территориального фонда обязательного медицинского страхова
ния Иркутской области
министр труда и занятости Иркутской области
заместитель начальника правового управления аппарата Законодательного 
Собрания Иркутской области 
генеральный директор АО «Иркутскоблгаз»
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области 
исполнительный директор некоммерческой организации «Ассоциация му
ниципальных образований Иркутской об-ласти» 
управляющий партнер ООО «РТ-НЭО Иркутск» 
министр жилищной политики и энергетики Иркутской области 
руководитель архивного агентства Иркутской области 
министр образования Иркутской области
заместитель министра экономического развития Иркутской области 
министр строительства Иркутской области 
министр здравоохранения Иркутской области

5. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-918 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗА
КОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ НА 2021 ГОД И НА ПЛАНО
ВЫЙ ПЕРИОД 2022 И 2023 ГОДОВ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:35:27. Речь 0 мин 24 сек

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «Об областном бюджете на 2021 год и на плановый период 
2022 и 2023 годов», второе чтение. Докладывает Дикусарова Наталья Игоревна - 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству. Пожалуйста, Наталья Игорев
на, на трибуну.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:35:51. Речь 6 мин 58 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, мы отработали 
проект закона во втором чтении, депутаты проголосовали за поправки. Поправки 
были внесены от двух субъектов: это группа депутатов Законодательного Со
брания и Губернатор Иркутской области. На чем настаивали депутаты при при
нятии проекта закона в первом чтении и что нашло отражение в наших поправ
ках?

Первое. Мы с вами приняли решение о том, что по обращениям наших 
мэров и по нашему плану, по которому мы формировали бюджет 21 года, с 23
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года мы перемещаем депутатскими поправками средства, которые были выделе
ны нашим территориям на капитальные ремонты школ. Получилось у нас, что 
ряд территорий вообще в 2021 году закончили капитальные ремонты, таких тер
риторий две, и мы полностью своими поправками обеспечили финансирование 
на окончание работ. 19 школ из 23 года были перемещены финансирование в 
полном объеме на 22 год, для того чтобы в течение одного года, следующего, 
завершить ремонтные работы на этих объектах в муниципальных образованиях.

Кроме того, были обращения от депутатов Законодательного Собрания, 
где необходимо было подкорректировать финансирование по ряду объектов, для 
того чтобы завершить либо строительные, либо ремонтные работы, также в этом 
году исполнить обязательства в рамках федеральных программ, национальных 
проектов. Все эти вопросы тоже нашли отражение в поправках.

Наша принципиальная позиция была - увеличить средства на сбалансиро
ванность бюджетов муниципальных образований. Дополнительная сумма встала 
поправками депутатов и также одной из поправок Губернатора Иркутской обла
сти.

У нас были пожелания по субвенции на образование. Чуть позже я скажу 
немного об этой ситуации, потому что мы по ней продолжим работать, так как в 
рамках поправок нам не до конца удалось урегулировать ситуацию. 100 млн 
рублей дополнено в рамках поправок на субвенцию на образование. И оставша
яся и дальнейшая работа у нас уже будет проводиться в рабочем порядке и не на 
площадке комитета по бюджету, потому что это уже не столько бюджетный во
прос, сколько уже вопрос нормативов, профильного комитета и министерства 
образования.

Что касается наших следующих инициатив. Депутаты в поправках пред
ложили дополнительные средства на проектирование ряда объектов. Благодаря 
такому проектированию своевременному мы сможем в том числе претендовать 
на федеральное финансирование по ряду мероприятий, в том числе в рамках 
программы комплексного развития сельских территорий, здравоохранения, дет
ского здравоохранения и т.д.

Депутаты внесли поправки по развитию сельского хозяйства, следуя сво
ему постановлению Законодательного Собрания. У нас было три позиции, кото
рые мы обсуждали, - это лизинговые платежи, это увеличение софинансирова- 
ния на полученные федеральные деньги на цели строительства молочных ферм 
поголовьем от 400 и на возмещение за 2020 год 370 сельхозтоваропроизводите
лям средств за крупно-рогатый скот, это тема мясного животноводства, это тема 
развития сельского хозяйства. В поправках нашли свое отражение тема софи- 
нансирования поступивших федеральных денег на молочные фермы и тема пол
ностью выполнения наших обязательств в 2020 году по мясному животновод
ству.

Кроме того, в рамках экспертного анализа внесенных изменений в проект 
закона на 21 год было выявлено, что есть недостаток денежных средств в систе
ме здравоохранения для областной клинической больницы на оказание плановой 
медицинской помощи, сумма 63 млн рублей также нашла отражение в депутат
ских поправках.

Кроме того, мы традиционно смотрим за реализацией своего закона о 
бесплатном питании детей, анализировали вопросы бесплатного питания детей с 
ОВЗ, детей-инвалидов, и поправками были дополнены средства на питание де
тей с ОВЗ, которые, собственно говоря, позволят до конца года выполнить наши 
обязательства.

Поддержка муниципальных образований выразилась в сумме 309 млн 
рублей, 109 млн рублей дополнительно будет направлено в городские и сельские 
поселения и 200 млн рублей к тем 700, которые уже сегодня заложены в бюдже
те, в проекте закона о бюджете, корректировке на 21 год, будут направлены в
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городские округа и муниципальные районы.
Что касается субвенции на образование. Дело в том, что внесенная по

правка, она в рамках правового поля вносится до той суммы, которая полностью 
обеспечивает расчетную потребность в рамках нормативов. Но мы столкнулись 
с ситуацией, когда в ряде муниципальных образований расходы превысили нор
мативы. Юридической возможности оформить сейчас поправку, дополнить этот 
раздел финансовыми ресурсами нет ни у одной из сторон бюджетного процесса, 
поэтому мы в кратчайшие сроки должны совместно, коллеги профильный коми
тет, коллеги из Правительства Иркутской области, министерства образования, 
принять управленческие решения, видимо, вносить изменения до конца года в 
закон о нормативах и еще раз возвращаться к теме, если действительно расчет
ная потребность будет подтверждена. Ну а сейчас как раз, когда мы с вами при
мем бюджет, почти 7 млрд поступит уже в муниципальные образования на зар
платы учителей и в детские сады, соответственно, будет понятна полная карти
на, будут произведены уточняющие расчеты, министерство образования отрабо
тает с территориями. Ну, собственно говоря, станет понятно, как и что делать, и 
в ближайшие сроки до середины ноября все управленческие решения должны 
быть приняты.

Все, что требовалось при формировании корректировок бюджета, все, что 
было необходимо, для того чтобы вот решить эти вопросы, для того чтобы дви
гаться к завершению финансового года, в принципе в качестве поправок было 
реализовано. Сформирована таблица... да, еще были внесены поправки, которые 
касаются санавиации, увеличены средства на санитарную авиацию, увеличены 
средства еще на несколько пунктов по системе здравоохранения. Все это, конеч
но, связано с той необходимостью, которую диктует сегодняшнее время.

Сформирована таблица одобренных поправок, в эту таблицу вошли все 
поправки, отклоненных поправок нет. Комитет принял решение: все поправки 
поддержать, рекомендовать сессии Законодательного Собрания принять указан
ный проект закона с учетом таблицы одобренных поправок и направить Губер
натору для обнародования. Ну и мы в комитете обсудили вот эти планы по даль
нейшей работе по субвенции на образование, ну, будем, комитет будет контро
лировать, помогать всячески профильному комитету с финансовой точки зрения. 
Ну и, естественно, смотреть, как этот вопрос, есть ли необходимость его даль
нейшего бюджетного регулирования до конца финансового года. Просим под
держать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:42:49. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Присаживайтесь, 
Наталья Игоревна. Слово для выступления предоставляется Бренюку Сергею 
Алексеевичу. Пожалуйста, Сергей Алексеевич.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:42:58. Речь 2 мин 27 сек

Ну, наверное, можно было бы и не выступать уже, потому что Наталья 
Игоревна многое сказала по поводу того, что предстоит работа и что-то уточнять 
надо. Но я, когда было первое слушание, задавал вопрос, и меня Александр Вик
торович попросил, чтобы я сформулировал по школе в Маркова. Так вот там си
туация такова, что построена новая школа, работает, но субвенция на нее, когда 
принимался бюджет, она предусмотрена не была и в поправке до сих пор ее нет. 
Я был на заседании комитета в перерыве, задал вопрос, и министр почему-то от
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/46)

ветил, что денег хватает, там внутри района переток обучающихся, и ничего не 
изменилось, и денег у района хватает. У меня есть письмо, подписанное... не на 
мое имя, подписанное мэром Иркутского района. У меня есть информация от 
областного Профсоюза работников образования, и из этой информации следует, 
что или министр лукавит, или он не владеет ситуацией, потому что там количе
ство обучающихся по району возросло более чем на 2000 человек. И там кроме 
всего прочего есть еще и такие моменты, как не только что кто-то перерасход 
допустил, а что у нас нормативы по субвенции (вообще-то есть мнение такое) 
занижены и не покрывают фактическую потребность. Поэтому я предлагаю, 
чтобы когда будет работа идти по этому вопросу дальнейшая, чтобы мы не про
сто заглянули в рот представителям министерства образования и сказали: а, ну 
раз вам хватает, все, мы больше вам ничего не добавляем, а включить в эту ра
боту и представителей профсоюзов, и самому депутатскому корпусу тоже более 
предметно, более вдумчиво. Ну а так я поддерживаю постановление, которое 
предлагается, буду за него голосовать. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:45:25. Речь 0 мин 5 сек

Хорошо, спасибо, Сергей Алексеевич. Пожалуйста, Галина Федоровна 
Кудрявцева.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:45:30. Речь 1 мин 19 сек

(не слышно) понимаем, что необходимо в скорейшее время вносить из
менения в методику расчета нормативов по образовательным организациям. Это 
крайне важно. Причем необходимо учитывать особенности территорий. У нас 
есть территории, которые, наоборот, с меньшим количеством ребятишек, и дет
ские садики, школы мы не закроем, но их ведь тоже надо финансировать. И есть 
территории, где ребят намного больше, чем требует того эта школа. Кроме того, 
необходимо учитывать и наличие малокомплектных школ, и наличие организа
ции подвоза обучающихся. Очень большая, конечно, ноша ложится на те муни
ципалитеты, где большой организован подвоз ребят. Поэтому вот эту методику 
надо в скорейшее время разработать. И предложение, у меня сегодня предложе
ние как таковое. Бюджет на 2022 год скоро мы будем принимать, и необходимо 
все-таки бюджет принимать не на 10 месяцев расчета финансирования на обра
зование, а на 12 месяцев, и тогда мы в октябре будем видеть те школы, где с 1 
сентября пришло большее количество обучающихся и где открыты дополни
тельные классы-комплекты. Спасибо большое.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:46:49. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Галина Федоровна, спасибо большое. Уважаемые коллеги, го
лосуем за принятие таблицы одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 16:46:55
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа
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Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:46:56. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Принять закон во втором и третьем окончательном 
чтениях и направить Еубернатору Иркутской области для обнародования. Про
шу проголосовать.

ГОЛОСОВА- Принять Закон во втором и третьем (окончательном) чтениях и направить Гу- 
ЛИ: бернатору области для обнародования
(п.5/47) Время: 16:47:16

Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  4. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:47:16. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-895 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗА
КОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О МЕЖБЮДЖЕТНЫХ ТРАНСФЕРТАХ И НОРМАТИВАХ 
ОТЧИСЛЕНИЙ ДОХОДОВ В МЕСТНЫЕ БЮДЖЕТЫ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:47:32. Речь 0 мин 16 сек

Возвращаемся к вопросу № 7. Проект закона Иркутской области «О вне
сении изменений в Закон Иркутской области «О межбюджетных трансфертах и 
нормативах отчислений доходов в местные бюджеты», второе чтение. Пожалуй
ста, Наталья Игоревна, на трибуну.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:47:48. Речь 1 мин 1 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, мы отработали 
проект закона во втором чтении, поправки были готовы уже давно, потому как 
мы отработали их заранее. Было несколько поправок. По предложению города 
Тулуна мы поправили одну из формул в этом проекте закона. По предложению 
Контрольно-счетной палаты и нашего правового управления внесли тоже не
сколько поправок. Все поправки были сформулированы и внесены коллегами из 
Правительства Иркутской области, потому что Закон сложный, формульный, 
поэтому тут они как специалисты, как профессионалы, конечно, полностью эти
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/48)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/49)

ВЫСТУПИЛИ:

поправки формулировали и вносили в Законодательное Собрание.
Комитет принял решение поддержать все поправки. Ассоциация муници

пальных образований согласовала все соответствующие поправки. И рекоменду
ем принять проект закона в окончательном чтении и направить для обнародова
ния. Просим поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:48:50. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы к Наталье Игоревне. Вопросов нет. Голосуем: при
нять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 16:48:58
Присутствие -  31. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  3. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:48:58. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро

дования.

Принять Закон и направить Г убернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 16:49:15
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  3. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:49:15. Речь 1 мин 5 сек

Решение принято.
Вопрос № 18.
Так, мы можем... Наталия Вениаминовна, спасибо большое, спасибо 

большое за сотрудничество с бюджетным комитетом, с Законодательным Со
бранием, большое спасибо Председателю Правительства и большое спасибо, от
дельное, Губернатору Игорю Ивановичу Кобзеву за его вчера принятые реше
ния, которые позволили, ну скажем так, большей частью удовлетворить все де
путатские поправки. Вы сами признаете, что муниципалитетам денег недоста
точно. Ну, мы слышали аргументы Правительства, мы будем дальше настаивать 
на том, чтобы дальше разбираться в системе межбюджетных отношений с по
мощью нашего совета, но тем не менее всему вашему коллективу большое спа
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сибо за сотрудничество и за взаимопонимание. Всего доброго. Константин Бо
рисович, большое спасибо тоже.

18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-906 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:50:21. Речь 0 мин 14 сек

Вопрос № 18: проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
отдельные законы Иркутской области». Прошу на трибуну. Парфенов Максим 
Александрович - министр образования Иркутской области. Пожалуйста, Максим 
Александрович.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 16:50:34. Речь 3 мин 7 сек

Добрый день, Александр Викторович, уважаемые депутаты. Проект зако
на Иркутской области "О внесении изменений в отдельные законы Иркутской 
области" вносится на рассмотрение Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Губернатором Иркутской области. Речь идет о 91-м областном Законе и 7- 
м областном Законе.

Проект закона разработан в целях приведения отдельных законов Иркут
ской области в соответствие с федеральным и региональным законодательством.

В части 91 Закона. Предлагаемые проектом закона изменения в Закон 
Иркутской области № 91-03 "Об отдельных вопросах образования в Иркутской 
области" вносятся в целях приведения в соответствие с Федеральным законом от 
12 года 273-ФЗ «Об образовании в Российской Федерации» в редакции Феде
рального закона № 517-ФЗ в части приведения в соответствие терминологиче
ского аппарата, касающегося федеральных государственных образовательных 
стандартов и федеральных государственных требований. Также проектом закона 
предлагается изменить дату ежегодного внесения в Законодательное Собрание 
Иркутской области проекта закона Иркутской области, определяющего норма
тивы обеспечения государственных гарантий реализации прав несовершенно
летних на получение общедоступного начального, основного общего образова
ния, дошкольного образования и дополнительного образования в общеобразова
тельных школах. Речь идет о переносе даты с 1 июня на 1 августа текущего года 
в целях более корректного расчета указанных нормативов. В связи с вышеизло
женным положения статей 9 и 10 Закона 91-03 нуждаться будут в корректиров
ке.

Предлагаемые проектом закона изменения в Закон Иркутской области от 
5 марта 2010 года № 7-03 "Об отдельных мерах по защите детей от факторов, 
негативно влияющих на их физическое, интеллектуальное, психическое и ду
ховно-нравственное развитие в Иркутской области" вносятся в целях приведе
ния в соответствие с Федеральным законом 264 в части уточнения полномочий 
органов государственной власти субъектов Российской Федерации по вопросу 
разработки и реализации перечня региональных мероприятий, направленных на 
обеспечение информационной безопасности детей, производства информацион
ной продукции для детей и оборот информационной продукции, на основании 
чего проектом закона вносятся соответствующие изменения в пункт 6 части 2 
статьи 6 Закона 7-03, и Федеральным законом № 170-ФЗ в части уточнения тер
минологии о федеральном государственном контроле и надзоре за соблюдением 
законодательства Российской Федерации о защите детей от информации, причи
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няющей вред их здоровью и (или) развитию. В этой связи проектом закона кор
ректируется часть 2 статьи 9 Закона 7-03. Принятие проекта закона не потребует 
выделения дополнительных средств областного бюджета. 7-03 корректируется в 
части приведения в соответствие с федеральным законодательством. По 91 об
ластному Закону хотел бы обратить ваше внимание на проработку вопроса ми
нистерством образования на площадке комитета о возможности переноса внесе
ния в Законодательное Собрание Иркутской области проекта закона по норма
тивам с 1 июня на 1 августа. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:53:41. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Максим Александрович. Пожалуйста, вопросы к министру. Во
просов нет. Спасибо, присаживайтесь. Позицию профильного комитета - Синцо
ва Ирина Александровна, пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 16:53:51. Речь 0 мин 10 сек

Проект закона рассмотрен, заключения получены. Решение комитета: 
принять в первом чтении и продолжить работу над ним во втором. Прошу под
держать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:54:01. Речь 0 мин 8 сек

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с 
учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором 
чтении.

ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
ЛИ: Время: 16:54:08
(п.18/50) Присутствие -  31. Отсутствие -  14. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:54:08. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 8 ноября.

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-905 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЧАСТЬ 2 СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ АРХИВНОМ ДЕЛЕ В ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:54:26. Речь 0 мин 21 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 19/51)

Вопрос № 19: проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
часть 2 статьи 2 Закона Иркутской области «Об архивном деле в Иркутской об
ласти». Докладывает Овчинников Сергей Геннадьевич - руководитель архивного 
агентства Иркутской области. Сергей Геннадьевич, прошу вас на трибуну.

ОВЧИННИКОВ С.Г. -  руководитель архивного агентства Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 16:54:47. Речь 1 мин 11 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, уважаемые 
присутствующие, для исполнения Федерального закона «О государственном 
контроле в Российской Федерации» необходимо внести изменения в областной 
Закон «Об архивном деле». В частности, эти изменения предполагают наделение 
Правительства Иркутской области дополнительными полномочиями по утвер
ждению положения о региональном государственном контроле в архивном деле 
и определении исполнительного органа государственной власти Иркутской об
ласти, который будет этот контроль осуществлять. Вот этим изменениям посвя
щено... посвящен законопроект, внесенный Губернатором Иркутской области. Я 
прошу депутатов его поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:55:58. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, вопросы к Сергею Геннадьевичу. Вопросов нет. Спасибо, 
присаживайтесь. Позицию профильного комитета - Синцова Ирина Алексан
дровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 16:56:01. Речь 0 мин 13 сек

Решение комитета: принять законопроект в первом чтении и после линг
вистики в окончательном на данной сессии. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:56:14. Речь 0 мин 3 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 16:56:17
Присутствие -  31. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:56:17. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Принять Закон... Лингвистическая экспертиза проведена. 
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро

дования.

Принять Закон и направить Г убернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 16:56:39
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  24. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  6.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:56:39. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято.

20. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-897 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПРАВИТЕЛЬСТВЕ ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:56:56. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос № 2: проект закона Иркутской области «О внесении изменения в 
часть 1 статьи 4 Закона Иркутской области «О Правительстве Иркутской обла
сти». Докладывает Клоков Кирилл Михайлович - министр труда и занятости Ир
кутской области. Пожалуйста, Кирилл Михайлович, на трибуну.

КЛОКОВ К.М. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 16:57:16. Речь 1 мин 2 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, 
коллеги. Вашему вниманию представляется проект закона «О внесении измене
ния в часть 1 статьи 4 Закона Иркутской области «О Правительстве Иркутской 
области». Внесение в Закон предлагается... Внесение изменения в Закон предла
гается в целях наделения Правительства Иркутской области полномочием по 
определению порядка установления величины прожиточного минимума на душу 
населения и по основным социально-демографическим группам населения диф
ференцированно с учетом социально-экономических особенностей и природно- 
климатических условий местностей, расположенных в Иркутской области. 
Предлагаемые изменения... Предлагаемое проектом закона правовое регулиро
вание обусловлено нормами Федерального закона "О прожиточном минимуме в 
Российской Федерации", а также правилами установления величины прожиточ
ного минимума, утвержденными постановлением Правительства Российской 
Федерации от 26 июня 21 года. Прошу поддержать проект закона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 19/52)
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/53)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/54)

ВЫСТУПИЛИ:

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:58:18. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы к Кириллу Михайловичу. Вопросов нет. Присажи
вайтесь, пожалуйста. Позиция профильного комитета - Синцова Ирина Алек
сандровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 16:58:26. Речь 0 мин 10 сек

Заключения все получены, законопроект рассмотрен. Решение: принять в 
первом чтении и после лингвистики в окончательном на данной сессии. Прошу 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:58:36. Речь 0 мин 6 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 16:58:42
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  5.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:58:42. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято. Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. 
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро

дования. Голосуем.

Принять Закон и направить Г убернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 16:58:57
Присутствие -  31. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:58:57. Речь 0 мин 17 сек

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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Решение принято.

23. ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ ЧАС «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ В СФЕРЕ ЗДРАВООХРА
НЕНИЯ, СВЯЗАННЫХ СО СТРОИТЕЛЬСТВОМ ЗДАНИЯ РАДИОЛОГИЧЕСКОГО КОР
ПУСА ВОСТОЧНО-СИБИРСКОГО ОНКОЛОГИЧЕСКОГО ЦЕНТРА В Г. ИРКУТСКЕ И 
ОСНАЩЕННОСТЬЮ ОБЛАСТНЫХ ГОСУДАРСТВЕННЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ ЗДРАВО
ОХРАНЕНИЯ АППАРАТАМИ МРТ И МСКТ, МАММОГРАФАМИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:59:15. Речь 0 мин 26 сек

Вопрос № 23: Правительственный час «Об отдельных вопросах в сфере 
здравоохранения, связанных со строительством здания радиологического корпу
са Восточно-Сибирского онкологического центра в г. Иркутске и оснащенно
стью областных государственных учреждений здравоохранения аппаратами 
МРТ и МСКТ, маммографами». Слово предоставляется. Так. У нас замена до
кладчика. Ага. Пожалуйста, Роман Викторович Буянов.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 16:59:41. Речь 0 мин 37 сек

Уважаемые депутаты, в связи с тем, что сейчас проходят мероприятия с 
участием Губернатора и министра экономического развития. У нас две просьбы.

Первая. Поставить основным докладчиком Сандакова Якова Павловича - 
министра здравоохранения Иркутской области по данному вопросу и вместо 
Гершун Натальи Геннадьевны - министра экономического развития Иркутской 
области поставить содокладчиком заместителя министра Петрову Марину Ни
колаевну.

Принять решение 
Время: 17:00:18
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 16
За -  24. Против -  2. Воздержались -  1. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:00:18. Речь 7 мин 11 сек 

Голосуем.
Яков Павлович, проходите, пожалуйста, пока на трибуну.
Решение принято.
Пожалуйста. Сандаков Яков Павлович - министр здравоохранения Ир

кутской области.

САНДАКОВ Я.П.
Добрый день, Александр Викторович, добрый день, уважаемые депутаты. 

Поставьте, пожалуйста, наш видеоролик. Уважаемые депутаты, перед тем, как я

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/55)
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начну свой доклад, я бы хотел показать так наглядно некоторые вехи в деятель
ности нашего онкологического диспансера.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Включите слайд.

САНДАКОВ Я.П.
Да. Да.
(Идет демонстрация видеоролика).

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 17:07:29. Речь 5 мин 48 сек

Спасибо большое. Сейчас презентацию можно поставить? Итак. Уважае
мые депутаты, мы уже основные моменты в своем ролике отразили. Следующий 
слайд, пожалуйста.

Необходимо сказать, что Иркутская область - это промышленный регион 
и, конечно, в связи с этим и уровень заболеваемости злокачественными образо
ваниями в крупных промышленных городах тоже достаточно высок. И вот здесь 
приведена статистика непосредственно, прямо по городам Саянск, Братск, Ан
гарск, Шелехов и т.д., которая, ну в общем, далека от идеальных цифр. Следую
щий слайд.

Понятно, что поскольку у нас в городе в Иркутске и в регионе достаточно 
развита онкологическая служба, мы являемся притягательным регионом для 
прохождения лечения и для наших соседей. Мы не зря говорим. По Восточной 
Сибири...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Яков Павлович, простите. Я вам прочитаю повестку Правительственного 

часа: о вопросах, связанных со строительством здания радиологического центра, 
корпуса. Мы не подвергаем сомнению необходимость развития такого велико
лепного онкоцентра, какой Восточно-Сибирский онкоцентр. И все плюсы, мы 
это понимаем. Можно ближе к повестке дня, потому что у нас еще очень много 
вопросов. Пожалуйста, по теме, по повестке и дать возможность депутатам за
дать вам вопрос. Спасибо большое.

САНДАКОВ Я.П.
Хорошо. Я тогда, поскольку мы осветили основные там наши тезисы в 

ролике, по ходу этой концессии, ее реализации хочу сказать, что на сегодняш
ний день идет строительство нулевого цикла. То есть, залиты опоры, котлован, 
готовится к первой заливке плита, так называемая, для размещения сейсмоопор 
и т.д. Значит, на выходе из... У ФАС находится дополнительное соглашение по 
этой концессии. Условия, которые со всеми уже были проговорены, сейчас оно 
проходит экспертизу. Ну, и мы надеемся, что в ноябре это дополнительное со
глашение будет подписано. На объекте работают военно-строительные компа
нии, добросовестный, ответственный подрядчик.

На сегодняшний день, я уже сказал, что идет строительство нулевого 
цикла, и он должен быть закончен к концу этого года. То есть, по этому году 
этапность такая. Ну и дальнейшая стройка рассчитана еще на три года. То есть, 
это 22, 23, 24 года. Срок сдачи объекта - 24 год, уже полностью готовым к ис
пользованию и способным принять пациентов с региона и Восточной Сибири. 
Детализацию по проекту у меня в презентации очень много всего есть: и по го
дам, и по концессии, и по выплатам, по количеству оборудования, которое там 
будет установлено, по типам оборудования, я могу сейчас, так сказать, прочи

1 2 6



тать. Но, может быть, тогда к вопросам сразу же перейдем.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Яков Павлович. Вы докладываете, вам решать. Мы не возражаем.

САНДАКОВ Я.П.
Да, есть материал еще по второй части вопроса, то есть это обеспечен

ность. Да. Тут особенно докладывать нечего, потому что у нас по всем трем ти
пам оборудования идет приобретение нового. То есть, на сегодняшний день в 
регионе действует 11 аппаратов МРТ, и приобретен будет в этом году и постав
лен двенадцатый аппарат. Кроме этого, 61 аппарат компьютерной томографии, 
плюс к нему будет три еще закуплено. Идет установка, сейчас уже в Слюдянке 
установлен. В Баяндаевской районной больнице в конце месяца начнется мон
таж. Вот. И третий - в диспансере. Таким образом, у нас будет 64 аппарата в 41 
медицинской организации и 12 аппаратов МРТ в восьми медицинских организа
циях.

Кроме того, необходимые средства на ремонт техники, вышедшей из 
строя, были выделены. Всего было выделено 129 миллионов 42 тысячи 400 руб
лей. Работа по всем, значит, по устранению неполадок по всем компьютерным 
томографам идет активно. Шесть из них, семь уже, запущено в строй, остальные 
до середины ноября точно будут поставлены также в строй.

Кроме этого, маммографами у нас оснащены 52 медицинские организа
ции, всего их 64 штуки. Дополнительно к этому. В этом году по программе мо
дернизации приобретается еще 20 цифровых маммографов. Таким образом, об
щее количество маммографов, и аналоговых, и цифровых, составит 83 штуки на 
регион. Получают эту технику: Иркутская районная больница, Свирск, Зима, 
Киренск, Залари, Куйтун, Осинская больница, Бодайбо, Железногорск, Черемхо- 
во и Чуна, Тайшет, Слюдянка, Тулун, Усолье, Шелеховская районная больница, 
Братская районная больница, Ангарская № 1, Усть-Илимск, Братская городская 
№ 1. Если коротко по оснащению рентгеновской техникой, то у меня все, готов 
ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:13:16. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы министру. Пожалуйста, Артем Валенти
нович Лобков.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 17:13:22. Речь 3 мин 12 сек

Здравствуйте, уважаемые коллеги. Яков Павлович, спасибо за доклад. 
Мы его рассматривали на комитете, в том числе.

У меня следующий вопрос. Значит, безусловно, тема онкологической по
мощи для Иркутской области очень значима и важна, потому что это второе за
болевание, приводящее к смертности. В Иркутской области у нас уровень 
смертности этого образования выше, чем в Иркутской области в 2020 году по 
сравнению с 2019. Этот показатель даже увеличился. И одно из важных вопро
сов в борьбе с онкологией является ранее выявление и диагностика. Для этого по 
территории Иркутской области у нас открыты центры амбулаторно
онкологической помощи. В 2019 году одним из первых такой центр онкологиче
ской помощи был открыт в городе Усть-Илимске. Но при его открытии был не
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выполнен порядок оказания медицинской помощи населению по профилю «он
кология».

В соответствии с приказом Министерства здравоохранения Российской 
Федерации каждый такой центр должен быть обязательно оснащен компьютер
ным томографом. В 2019 году, в декабре ваш предшественник, министр здраво
охранения Ерошенко здесь же, на этой трибуне обещал, что вопрос по обеспече
нию Усть-Илимской городской поликлиники № 2 томографом решится в бли
жайшее время. Но, к сожалению, этого не произошло. Кроме того, при обсужде
нии бюджета 2020 года мы этот вопрос поднимали на всех площадках, начиная 
от нулевого чтения, заканчивая вторым чтением, и от министерства здравоохра
нения в адрес председателя бюджетного комитета было направлено письмо, что 
в 2021 году вопрос решится.

Но, к сожалению, до сегодняшнего момента так и не решился. То есть 
томографа до сих пор нет. Жители города Усть-Илимска не могут получить со
ответствующую стандартам медицинскую помощь. Соответственно, у них онко
логия выявляется поздно. Это приводит к мучениям и к смерти, поэтому я задаю 
вам вопрос. В какой срок министерство здравоохранения устранит ненадлежа
щее выполнение порядка оказания медицинской помощи по профилю «онколо
гия» и выполнит приказ Министерства здравоохранения № 915-н, а также соб
ственные письменные обещания в адрес депутатов и установит компьютерный 
томограф в поликлинике № 2 города Усть-Илимска?

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:16:34. Речь 0 мин 27 сек

Город обеспечен двумя работающими компьютерными томографами, по
этому помощь в диагностике онкологических заболеваний пациенты получают. 
Другой вопрос, что действительно есть необходимость установки и в поликли
нике № 2 машины для диагностики, поэтому вопрос будет рассматриваться, я 
думаю, что в следующем году.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Артем Валентинович.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 17:17:00. Речь 1 мин 15 сек

Уважаемый Яков Павлович, вы либо получаете не всю информацию с ме
ста и не владеете ею, либо откровенно лукавите.

Доступность томографов в городе Усть-Илимске с ваших слов не обеспе
чена. В мой адрес поступают многочисленные обращения, что люди не могут 
получить талоны на прохождение компьютерной диагностики на компьютерном 
томографе в Усть-Илимскую городскую больницу и поликлинику № 1. Как вы 
знаете, в поликлинике № 1 томограф, в том числе, не работал какое-то время, в 
связи с тем, что был на ремонте. Буквально, вот недавно, я считаю случай вопи
ющий. Пришло обращение от гражданина Попова 48 года рождения. В прошлом 
году он перенес тяжелое течение ковида, более 60 % поражения легких, и в те
чение этого года никак не может получить талон на прохождение компьютерной 
томографии в поликлинике № 2, потому что квот не хватает. А мы говорим об 
онкологии. Поэтому ситуацию надо решать и решать немедленно.

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:18:15. Речь 0 мин 22 сек
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Томограф мы починили, поэтому работающих, еще раз, два на город. И, 
безусловно, в наши дальнейшие задачи входит дооснащение районов города. Ой, 
районов и области, в которых необходимо поставить технику. И мы это будем 
делать дальше в плановом режиме продолжать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:18:37. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Кузьма Романович. Ваш вопрос.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 17:18:38. Речь 0 мин 36 сек

Спасибо, Яков Павлович, спасибо за информацию, которую вы нам 
предоставили. У нас два тут разноплановых аспекта в этом вопросе.

Поэтому первый вопрос по поводу строительства онкологического цен
тра. Все идет в графике или где-то есть какие-то моменты отставания, нехватки 
ресурсов и еще что-то и т.д. Особенно связано с удорожанием строительных ма
териалов, железа, пиломатериалов и т.д.

Второй вопрос. Частный, традиционный. По поводу МРТ в Усть- 
Ордынском, областная клиническая больница № 2. Ремонт произведен, не про
изведен? Спасибо большое.

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:19:14. Речь 0 мин 46 сек

Значит, ремонт мы произвели. Это было еще две недели назад. Компью
терный томограф там работает, в Усть-Ордынском, поэтому этот вопрос решен. 
Дальше по ходу строительства. Действительно, из-за того, что там проходили 
многочисленные экспертизы, начало его откладывалось. Вот. Но, тем не менее, в 
этом году нулевой цикл реализуется, в соответствии с графиком, который есть и 
который компания концессионер «Русатом» составила, это все проходит. То 
есть, просто идет с задержкой на два года, потому что многочисленные согласо
вания, экспертизы. Проект сложный, он же высокоопасный, с атомной энергией 
связанный, поэтому потребовал особого внимания.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Синцова Ирина Александровна. Ваш вопрос.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 17:20:00. Речь 1 мин 18 сек

Значит, вы сегодня сказали о двенадцати томографах, которые будут 
установлены. Понятно, что для того, чтобы их установить, необходимы условия 
определенные, необходимо помещение. У нас есть большие, по своему, в об- 
щем-то, населению и отдаленные территории северные: это Киренск, это Качуг. 
Это даже не к северным относящийся Качуг, Жигалово. Это то, о чем мы с вами 
тоже неоднократно говорили. У них пока нет таких условий, для того чтобы 
установить. Есть ли в минздраве подход системный, для того чтобы в дальней
шем (ну, понятно, что ковид нам не на год, не на два, да. Мы должны научиться
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с этим жить и, соответственно, диагностика ранняя очень-очень важна. А более 
того, это, конечно, и онкологические заболевания). Это вот одна часть вопроса. 
И вторая часть она касается того, что если, например, понятно, что потребуется 
время для того чтобы, сделать эти помещения, сделать реконструкцию ваших 
областных учреждений медицинских. А насколько оснащены они иным обору
дованием. Например, рентгенаппаратами, которые, ну, в какой-то мере, могли 
бы на ранней стадии чего-то как-то выявить.

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:21:18. Речь 2 мин 41 сек

Да. Значит, я позволю себе напомнить, что у нас 12 томографов мы почи
нили из существующих 64. К концу года будет 64. То есть, они все будут рабо
тать. У нас МРТ 12. Значит, безусловно, задача оснащения северных территорий, 
отдаленных территорий техникой такой, она стоит. И вы абсолютно правы, что 
зачастую постройки деревянные не позволяют установить туда такую технику. 
То есть, их даже невозможно подвергнуть реконструкции, поэтому в каждом от
дельном случае вопрос будет решаться индивидуально. Мы сейчас, значит, 
начали, вернее, предусмотрели деньги и начнем ремонт помещения в Железно- 
горске-Илимском под установку компьютерного томографа, потому что он 
находится как бы на равном удалении от Братска и от Усть-Кута, где техника 
есть. Необходимо там поставить. Это будет реализовано в следующем году. По 
Жигалово вопрос будет решаться другим образом. Там «Газпром», есть догово
ренность о постройке инфекционного госпиталя по типу того, что у нас есть 
Братск, Тайшет, Шелехов. Да. То есть такого же типа одноэтажная конструкция 
и в нее уже можно будет установить такую технику. С остальными районами 
также работа идет, потому что где-то в начальной стадии является капитальный 
ремонт хотя бы первого этажа, для того чтобы предусмотреть всю энергетику, 
магистрали для установки тяжелой техники. Ну, понятно, что мы в этом заинте
ресованы, потому что возить пациентов за 100 - 200 км просто на томографию, 
это собственно, не решение проблемы. Вот. Отчасти нам в этом году помогла 
программа модернизации, потому что мы по программе модернизации постави
ли 35 палатных цифровых рентгеновских установок, которые дают качествен
ный снимок. И сейчас в таких отдаленных точках, как например, Качуг, то же 
Жигалово, Казачинско-Ленский. Мы можем сделать снимок в палате, в Кирен- 
ске можем, все это уже работает. Сделать снимок, передать его через интернет и 
здесь отсмотреть, у нас уже специалистами провести второе чтение. Это такое 
временное решение, необходимое. Но в будущем, конечно, нам технику необхо
димо везде расставить в отдаленных точках, для того, чтобы пациентам полный 
спектр диагностики показывать. Приоритетность, мы можем, да, в одном из сле
дующих выступлений показать. На что, мы, так сказать, ориентируемся, хотя бы 
на 2022 год.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:23:59. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Безродных Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ВОПРОС: Время: 17:24:00. Речь 0 мин 19 сек

Спасибо, Яков Павлович, я здесь. У меня уточняющий вопрос по Зимин-
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ской городской больнице, которая обслуживает город Зиму, Зиминский район, 
по приобретению компьютерного томографа. Я или ослышалась, или вы назва
ли, что он приобретен?

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:24:19. Речь 0 мин 31 сек

Нет. Для Зимы, по Зиме там сложно пока решается вопрос, потому что 
там здание требует реконструкции первого этажа хирургического корпуса. 
Единственное кирпичное здание администрации, там, где располагаются другие 
отделения, они деревянные, более 100 лет им, поэтому здесь мы решение другое 
принимаем. То есть, будем реконструкцию делать первого этажа, ремонт и ста
вить тогда только потом уже туда машину.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Труфанов Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 17:24:50. Речь 1 мин 5 сек

Яков Павлович, вопрос. Был в Ербогачене. Там сейчас строится (непо
нятно) стационар, и смета у подрядчика, отсутствует оборудование. У вас от
дельной строкой идет оборудование для того, чтобы его оснастить при сдаче его, 
как объект?

САНДАКОВ Я.П.
Да. Безусловно. Там в ходе каких-то сложных процедур...

ТРУФАНОВ Н.С.
Да нет. Вы просто ответьте.

САНДАКОВ Я.П.
Да. Отдельно по нему. Оборудование пойдет по Ербогачену отдельно, 

потому что его в проекте нет.

ТРУФАНОВ Н.С.
Все, услышал.
Второй вопрос. Онкобольные, которые выходят и кому удается выле

читься, задают вопросы. Сосудистые заболевания, которые как последствия, где 
у нас сейчас в городе, какая поликлиника занимается, вот именно этими пациен
тами, после болезни онкобольного.

САНДАКОВ Я.П.
После перенесенного онкологического заболевания или там вне онколо

гии какой-то, у нас есть региональные сосудистые центры, четыре ангиографа у 
нас работает.

ТРУФАНОВ Н.С.
Он работает сейчас?

САНДАКОВ Я.П.
Все работает. Все четыре в строю.
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ТРУ ФАНОВ Н.С.
Все, спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:25:55. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста. Лариса Игоревна Егорова.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 17:25:56. Речь 0 мин 30 сек

Яков Павлович, подскажите, пожалуйста. Вот правильно сейчас говорят, 
что с пандемией нам жить. А онкологический диспансер он в полном объеме 
продолжает оказывать услуги или он тоже закрывается на карантин? Как обсто
ят дела с платными.. Ой, хотела сказать, с плановыми операциями? Вот в этом 
плане. Насколько мы можем быть уверены, что онкологические больные полу
чают полную помощь.

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:26:27. Речь 1 мин 19 сек

Да. Я хочу сказать, что мы онкологическую службу в ковиде вообще не 
задействуем. Такой опыт в первую волну был. Вот. Ну, мы сразу же, так сказать, 
поняли, что онкологическую помощь ограничивать нельзя вообще, поэтому, он 
во время даже третьей волны, самой суровой для нас, да и сейчас эта ситуация 
тоже достаточно сложная, он работает на полную свою мощность только для он
кологических пациентов. Все службы там абсолютно в рабочем режиме. Опера
ционные все 26 работают, вся диагностика, поэтому процесс идет. Его преры
вать ни в коем случае нельзя. Тактика сейчас во время третьей, четвертой волны 
по перекрытию клиник, она немножко другая, нежели в первую волну и вторую. 
Мы понимаем, что большое количество тяжелых пациентов диктует нам необ
ходимость разворачивания большого количества реанимационных коек, поэтому 
задействована областная больница, как такой корневой наш, один из якорных, 
вернее, медицинских организаций. Вот. Ну помощь плановая оказывается в го
родских клиниках более, так сказать, меньшего масштаба.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:27:46. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 17:27:48. Речь 8 мин 36 сек

Уважаемые коллеги. Ну мы готовили Правительственный час с Яковом 
Павловичем и с минэком, мы провели совещание рабочее в понедельник. То, о 
чем была речь, четкий, короткий доклад по повестке. Я не буду задавать сейчас 
вопросы, потому что, то что мы с Яковом Павловичем проговорили. Ну, все я не 
услышал. Вопрос был очень короткий, который я просил Якова Павловича озву
чить. Те вопросы депутатов, те, которые были вопросы на комитетах, нужно бы-
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до четко нам доложить, и сделать такую дорожную карту: то есть, что нужно, 
где какая, так сказать, проблема, то, что обещали, все уже запутались.

Мы провели уже несколько комитетов. Я думаю, что у Якова Павловича 
будет самый короткий его отчет на Правительственном часе, без воды, без всего. 
Яков Павлович, мы пропишем это в постановлении, что дорожную карту до 
конца 21 года вы должны нам представить в разделе каждого муниципального 
образования приоритетно, плюс, значит, указать допфинансирование на пере
оборудование кабинетов и все остальное. Чтобы мы понимали. Понимаете, во
круг все около так и ходим и не понимаем, что, когда, у нас будет стоять, какие 
аппараты. Учитывая ковидный период, да, так сказать. Я говорю, озвучиваю по 
Усть-Илимску, озвучиваю по Железногорску, озвучиваю по Братской городской 
больнице № 3. Понимаете, вот, ну, нет возможности, я не могу в этом году. 
Прямо надо, вот про этот аппарат, здесь этот аппарат, 22 год, 23, 24, 25 год. По
этому, коллеги, так сказать, я предлагаю все-таки эту по оснащению тему за
крыть. Яков Павлович, получит наше постановление. Думаю, что прибежит. По
чему я попросил, чтобы Правительственный час был. У нас формируется бюд
жет на 22, 23 - 24 год, и мы все это увидим. То, что Яков Павлович будет пред
лагать источник, оборудование, какое, ну и все остальное. Яков Павлович, так?

САНДАКОВ Я.П.
Сделаем, да.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Мы с вами так договаривались, сделаете, да. Чтобы сегодня, не вокруг да 

около было ходить. Это первое. Теперь касается онкодиспансера. Яков Павло
вич, фильм красивый. Все хорошо. Только вот, нам нужно принести извинения 
опять же в очередной раз перед жителями, да, что мы с 18 года не имеем, не мо
жем полноценно 100 % предоставить лечение нашим пациентам. Был старень
кий диспансер, снесли, значит, сделали котлован, все встало. Я вот свое мнение 
озвучивал, что можно было делать параллельно, да. Наконец-то мы потом, так 
(непонятно) купить ускорители в Ангарске, город Братск. На сегодняшний день 
до сих пор иркутяне сидят, значит, в онкодиспансере в Ангарске. Да, если 
помните там, очередь была. В три смены работала аппаратура. Ну, я не буду это 
комментировать. Это пускай будет моральный аспект. Прямо вот решение, не вы 
его принимали, это было до вас. Но, когда вы пришли, я вам сказал, Яков Павло
вич, посмотрите внимательно по этому объекту. То концессионное соглашение, 
которое было подписано в 18 году господином Болотовым, много по нему очень 
вопросов. Сегодня вообще вопросы еще пошли дальше. Из той концессии, кото
рая была подписана, сумма была 5 миллиардов 100. Сегодня, значит, уже кон
цессия увеличилась, коллеги, до 7 миллиардов 257 миллионов 106 тысяч рублей. 
То есть, хотя вот Яков Павлович к вам вопрос.

В вашей записке, которую писала Вобликова, стоит сумма 7 миллиардов 
257 миллионов, а в допсоглашении стоит 7 миллиардов 351 миллион. Понимае
те, вот, как вот относиться, когда даже цифры, они (непонятно). Это первый во
прос.

Вот, кто-то пояснит все это нам, все-таки, какая цифра у нас правильная. 
Я попросил вас и минэко, все-таки вот расщепить вот эти капитальные гранты, 
которые на строительство и на оборудование, почему-то минэко доложили, что 
капитальный грант за счет федерального бюджета, да. Это так?

САНДАКОВ Я.П.
Да, есть даже письмо, о том, которое гарантирует получение этого феде

рального гранта.
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ГАСЬКОВ А.Ю.
Ну, Яков Павлович, ну, тогда мне не о чем вообще говорить, потому что 

нет такого письма.

САНДАКОВ Я.П.
Есть. На нем даже подпись еще стоит.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Еще есть капитальный грант, который, так сказать идет, обозвали, так 

мягко сказать, наше бюджетное финансирование, обложили (непонятно) капи
тальный грант, который делится на строительно-монтажное оборудование и ме
дицинское оборудование. Что касается вашего письма. Тоже вопрос лично вам. 
Письмо, которое вы получили на ответ Игоря Ивановича Кобзева. Ну, то пись
мо, которое вы мне выдали, оно есть на руках у всех депутатов. Объясните, по
жалуйста, мне почему по поручению минздрава был выезд специалистов, был 
ряд замечаний. Коллеги, если вы там прочитали, то есть много замечаний, кото
рые касаются нашего концессионного соглашения. Первое. Несоответствие 
мощности проекта потребности регионов, в том числе в части лучевой терапии, 
превышение мощности проекта более чем в два раза, наличие в проекте техно
логии значений медицинского оборудования, несоответствующих клиническим 
рекомендациям. Также есть предложения по объему, возражения. Ну, почему 
вот в марте было посещение, а 27 сентября Игорь Иванович Кобзев, не знаю с 
чьей подачи, обращается на имя Председателя Правительства Российской Феде
рации господина Мишустина, Председателя Правительства Голиковой о выде
лении средств из федерального бюджета. И получаем вот такой ответ. Что, кол
леги, у вас это не соответствует, это не соответствует, это не соответствует. С 
территориальными фондами вы не проработали, поэтому доработайте все эти 
вопросы, и потом будем с вами вместе отрабатывать отчет федерального финан
сирования.

Это вот, Яков Павлович, вам прямой вопрос. Второй вопрос.
Третий. В допсоглашении, котором, и в концессионном соглашении под

писано, что расчет больших средств, УМС в том числе, и прописаны объемы. 
Они идут аж по 38 год. Вопрос к вам. Кем эти объемы подтверждены, подтвер
дил кто их? Территориальный фонд, Федеральный фонд или Правительство Рос
сийской Федерации?

Четвертый вопрос. Я просил вас все-таки расшить то оборудование, ко
торое нужно будет по титулу нашего центра и которое дублируется. Именно по 
тому оборудованию, которое есть на сегодняшний день, есть в онко диспансере. 
Это четвертый вопрос. Посмотреть это в грантах. Учитывая, что цена на обору
дование выросла почти в два раза. Значит, что мы можем там переработать и по
смотреть, и какая сегодня все-таки цена оборудования в концессионном согла
шении. Ну, хотя бы от вас услышать это, да.

Пятый вопрос. Как вы относитесь? Интересно, коллеги, так сказать, зна
чит, вопрос, что мы с вами областной бюджет представляет в виде гранта кон- 
цессионированно на приобретение и установку медицинского оборудования. 
Почему мы его не приобретаем сами согласно всех наших законов, ну и надо 
сказать 44 и все остальное. Понимаете, да? Что мы не управляем уже процессом. 
Ну и по вашему докладу. Значит, в допсоглашении прописано, что концессионер 
будет использовать, управлять нашим процессом, нашим учреждением, 20 лет, 
строительство - пять лет. Вот то, что написано в допсоглашении.

А? 62 месяца. Это ваши цифры. Ну, пока вот короткие вопросы. Кто-то 
ответит? Я бы хотел, чтобы ответил и фонд, значит, по объему гарантирует ли 
этот расчет.

Коллеги, я просто, как бы, и вопрос, и выступление, потому что, на мой
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взгляд, его нужно смотреть. Смотря, потому что, все это закончится очень пла
чевно, пять лет областного бюджета. Мы с вами (непонятно) бюджета там 300 
миллионов, а здесь очень спокойно Правительство добавляет более миллиарда 
рублей одним росчерком пера, и все это нормально. А мы тут бились сегодня с 
вами за 300 миллионов. У меня пока коротко все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста.

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:36:24. Речь 3 мин 23 сек

Я тогда с первого вопроса начну. Значит, откуда взялась цифра 7 258. Хо
тя в начале она фигурировала действительно 5 100. Это связано с тем, что изме
нились строительные нормы и правила. Проект изначально был не приспособлен 
для сейсморайона нашего, и есть некоторые особенности по противопожарной 
безопасности по техническим этажам, которые были в нем реализованы. То есть, 
он был полностью пересмотрен с того момента, как он был сделан. Сюда добав
лены сейсмоопоры, без которых он не прошел бы никогда экспертизу, поэтому 
сумма, действительно, она на сегодняшний день отражает истинное положение 
дел. То есть она включает в себя и все оборудование, список оборудования по 
условиям концессионного соглашения не может быть изменен. Там действи
тельно все это прописано. И мы как бы так в одностороннем порядке не можем 
ни количество его сократить, ни функциональные какие-то особенности. Вот это 
все уже отражено было еще в документе от 2018 года. В дополнительном согла
шении, действительно, поскольку сумма увеличилась, а это увеличение основ
ных моментов концессионного соглашения. Удлинились и сроки использования 
радиологического корпуса концедентом. Не концедентом, а концессионером, 
прошу прощения.

Кроме этого, так, вопрос второй. Проект прошел государственную экс
пертизу на предмет соответствия всем нормам и требованиям. И он, естественно, 
несет в себе все уже особенности и оборудование, которое прописано даже уже в 
116 приказе, который будет действовать по онкологии с 1 января 2022 года. 
Кроме этого, надо еще сказать, что в Минздрав проект сам «Русатом» не переда
вал. То есть они его не видели, поэтому они написали нам в ответе, что мы, даже 
не видя проект, просим предоставить документ «Русатом», поскольку они соб
ственники проекта, обещали его в Минздрав передать. Второе, значит, докумен
ты.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Мы не платили за него, да?

САНДАКОВ Я.П.
Они все делают сами, да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
За свой счет.

САНДАКОВ Я.П.
Можно я закончу еще? И по объему, значит, выездная комиссия была в 

виде одного из специалистов с научного центра имени Блохина. И какой-то ин
формации даже на бумажных носителях не было запрошено. То есть, мы готовы 
это все предоставить и предоставим разъяснение в Минздрав еще раз по этому 
поводу. Вполне возможно, что может быть мы, не может быть, а точно будем
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встречаться с ними в ноябре и здесь или в Москве еще раз для того, чтобы все 
уже эти вопросы снять и проработать. Внутри же он распределяется нами. То 
есть, фонд, он в любом случае онкологическую помощь оплачивает. Она будет 
оплачиваться. Пролеченные больные есть, объемы этих пациентов тоже понят
ны. Понятно, что все это будет много факторов сочетать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 17:39:47. Речь 1 мин 12 сек

Коллеги, так сказать, коротко я хотел, как можно короче, потому что 
Яков Павлович, думаю, сейчас ответит на те вопросы, которые мы уже прогово
рили с ним в понедельник. Сегодня, чтобы не озвучивать, чтобы коллеги там не 
возмущались, что я один говорю долго. По проекту, Яков Павлович. Мы опла
тили свою долю 96 миллионов. 130 миллионов, которые «Русатом» доработал, 
они входят в нашу долю, как бы в нашу долю, которую, в тот грант, который мы 
с вами будем финансировать с концессионером. Вы знаете прекрасно, да. Колле
ги, у меня, вот еще крайний, я бы хотел послушать Евгения Валерьевича Ерадо- 
боева по объемам, потому что в письме тоже есть, что с территориальным фон
дом, федеральным фондом это не согласовано. Потому что порядок расчета за 
счет бюджета, за счет ОМС, это те деньги, которые есть у нас на территории Ир
кутской области. Мы с вами четко должны это понимать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:40:59. Речь 0 мин 40 сек

Александр Юрьевич, безусловно, безусловно, но сначала мы предоставим 
докладчику, и Евгений Валерьевич спокойно выступит. Просто ваши вопросы, 
наверное, он учтет, он слышит, присутствует. Давайте, если вопросов нет к Яко
ву Павловичу, отпустим на место и пригласим следующего докладчика. Вот у 
меня первым был докладчик - министр экономического развития. Но, я так по
нимаю, теперь Марина Николаевна. Первый доклад. Роман Викторович, внима
тельно слушаем, да?

(Не слышно).

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да я... Теперь ваш доклад, да? Ну, тогда прошу вас, Марина Николаевна, 

на трибуну.

ПЕТРОВА М.Н. -  заместитель министра экономического развития Иркутской 
области

СОДОКЛАД: Время: 17:41:39. Речь 1 мин 52 сек

Добрый день, Александр Викторович. Добрый день, уважаемые коллеги. 
Ну, в принципе, уже было все сказано. Да, и вы посмотрели, в фильме тоже вся 
информация представлена. Единственное, могу дополнить по дополнительному 
соглашению. Хочу обратить ваше внимание, что соотношение объемов финан
сирования строительства радиологического корпуса в допсоглашении сохране
но, то есть 48 % - это концедент платит и 52 % - это концессионер вкладывает. 
Это первое.
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Второе. Вот, что касается вопроса: почему оборудование предусмотрено 
прямо в рамках концессионного соглашения? Потому что законом о концесси
онных соглашениях прописано, что заключается соглашение на строительство 
всего объекта полностью, включая оборудование. И поэтому, как говорится, 
строительные работы заказать в рамках концессионного соглашения одни мы не 
могли. Вот это второй вопрос.

Что касается, ну, вот объема финансирования, я вам могу сказать по доп- 
соглашению, да. Получается, что, значит, инвестиции концессионера должны 
будут составить 3,8 миллиарда рублей, вот и инвестиции концедента должны 
составить 3,5 миллиардов рублей. При этом, если говорить о том, куда будут 
направлены эти средства, то 4,4 миллиарда предусмотрены на приобретение 
оборудования и 1 миллиард там с небольшим предусмотрен на строительные 
работы. Ну, в принципе вот все.

И в настоящее время допсоглашение находится на рассмотрении в 
У ФАС. Вот, все что я подготовила. Если есть вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Есть вопросы к Марине Николаевне? Денис Павлович Шершнев, пожа

луйста.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 17:43:3К Речь 0 мин 41 сек

Спасибо, Марина Николаевна. Там, то есть, по концессионному по 115 
закону строят.

ПЕТРОВА М.Н.
Конечно.

ШЕРШНЕВ Д.П.
А там их собственные инвестиции 3,9 вы сказали, 3,8?

ПЕТРОВА М.Н.
Ну, 3,8.

ШЕРШНЕВ Д.П.
А срок выкупа нашей, их доли нами? Сколько составляет?

ПЕТРОВА М.Н.
Нет. Подождите. Вот смотрите, до 2038 года по допсоглашению будет 

эксплуатироваться концессионером. С учетом того, что значительно увеличено, 
продлены сроки строительства и ввода объекта. Ну и, следовательно, продли
лись сроки эксплуатации.

ШЕРШНЕВ Д.П.
Все понятно. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:44:12. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Александр Юрьевич Гаськов.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной
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защите Законодательного Собрания Иркутской области
ВОПРОС: Время: 17:44:14. Речь 1 мин 23 сек

Я еще раз по цифрам. Вы сказали 4,4 - это оборудование?

ПЕТРОВА М.Н.
Да.

ГАСЬКОВ А.Ю.
И один миллиард - это строительно-монтажные работы. Это с 5,1 или с 7,3?

ПЕТРОВА М.Н.
Нет, это с 7,3.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Так, а еще где два с лишним миллиарда?

ПЕТРОВА М.Н.
Ну, там же будут пуско-наладочные работы и т.д.

ГАСЬКОВ А.Ю.
То есть, мы правильно поняли вас то, что, 4,4 - это только оборудование. 

А строймонтаж - это один миллиард всего?

ПЕТРОВА М.Н.
Ну вот, строительные работы, я говорю, я выбрала, просто сейчас увиде

ла, посмотрела. Там только один миллиард на СМР.

ГАСЬКОВ А.Ю.
То есть, 22 тысячи кв. м мы строим за миллиард. Мы строим.

ПЕТРОВА М.Н.
Нет, почему. Концессионер строит.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Какая разница. Говорю, мы строим, потому что деньги-то наши бюджет

ные. То есть, мы с вами за миллиард построить коробку, закупить на свои сред
ства медицинское или другое оборудование, и все было бы в шоколаде. Просто, 
вы же правильно сказали, что объект будет эксплуатироваться концессионером, 
не минздравом, коллеги, 20 лет. И он может иметь право проводить там всю дея
тельность, которая связана с закупкой медицинского оборудования, в частности, 
по концессионному соглашению. Мы должны это четко понимать-то.

ПЕТРОВА М.Н. -  заместитель министра экономического развития Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 17:45:37. Речь 0 мин 21 сек

Да. Ну, у нас с вами на тот момент, наверное, не было выбора, да? То есть 
мы работали с федеральным центром по поводу привлечения федерального фи
нансирования. Но, к сожалению, с учетом ухудшений ситуаций, ну, не было 
возможности изыскать ресурсы в областном и федеральном бюджете. Поэтому 
заключили концессионное соглашение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
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ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:45:57. Речь 0 мин 13 сек

Сколько фактически на сегодняшний день истрачено? Начат нулевой 
цикл. Вот, есть (непонятно)? Что уже сделано?

ПЕТРОВА М.Н. -  заместитель министра экономического развития Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 17:46:10. Речь 0 мин 11 сек

Ну, в принципе, давайте предоставим слово министру строительства, и он 
точно скажет, потому что ЕРБСом по средствам является Минстрой.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:46:21. Речь 0 мин 27 сек

Хорошо. Ну, просто тогда тоже вопросы свои, они каждый в своем вы
ступлении. Тогда прошу ответить на вопросы депутатов. И еще вопросы к Ма
рине Николаевне есть?

Спасибо, Марина Николаевна. Присаживайтесь, пожалуйста.
Пожалуйста, прошу на трибуну Ерадобоева Евгения Валерьевича - дирек

тора ТФОМСа.

ЕРАДОБОЕВ Е.В. -  директор Территориального фонда обязательного медицин
ского страхования Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 17:46:48. Речь 3 мин 52 сек

Добрый вечер, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты.
Я, наверное, сразу начну с ответа на вопрос Александра Юрьевича в ча

сти согласования объемов и всего остального. Яков Павлович правильно совер
шенно в своем докладе отразил момент, что медицинская помощь онкобольным 
она включена в территориальную программу обязательного медицинского стра
хования и оплачивается в рамках (непонятно) территориальной программы. У 
нас, как у Территориального фонда обязательного медицинского страхования, 
реализующего государственную политику в сфере обязательного медицинского 
страхования на территории Иркутской области, нет полномочий в утверждении, 
распределении объемов и гарантии этих объемов, поэтому и при тех поступле
ниях, которые к нам заходили официально в части возможности согласования 
каких-то объемов или гарантирования, мы соответствующую позицию поясняли. 
Потому что это полномочия, я имею в виду в части реализации объемов меди
цинской помощи, является полномочия Российской Федерации, под это дается 
субвенция Федерального фонда обязательного медицинского страхования. И по
этому уже в рамках реализации территориальных программ, госгарантий, кото
рые ежегодно утверждаются после принятия постановления Правительства Рос
сийской Федерации, утверждающего базовую программу ОМС. На территории 
субъектов идет соответствующее распределение. Но я поэтому немного все рав
но хочу сказать о цифрах, потому что лечение онкозаболеваний является прио
ритетным и, наверное, беспрецедентным было решение, в том числе по поруче
нию Президента Российской Федерации с 2018 года в базовой программе госга
рантий, в территориальной программе госгарантий, выделяется отдельный нор
матив на лечение пациентов с онкологическими заболеваниями. И на примере 
просто финансирования и объемов оказания медицинской помощи в онкодис
пансерах я хочу вам показать 2016 год и сравнить 2020 год, то есть на протяже
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нии вот этого периода с 2018 года мы видим ежегодное увеличение норматива 
финансирования на онкослужбу и в том числе объемов законченных случаев в 
рамках реализации за счет субвенции Федерального фонда обязательного меди
цинского страхования. Если в 2016 году онко диспансер оказал в круглосуточном 
дневном стационаре 22 тысячи 424 законченных случая, и оплата произошла в 
объеме один миллиард 569 миллионов рублей, то в 2020 году объем оказанной 
помощи в условиях круглосуточного дневного стационара составил 34 тысячи 
816 законченных случаев. То есть объем оказанной медицинской помощи в пе
риод с 2016 года до 2020 года вырос почти на 55 %.

Объем финансирования под эти случаи составил 4,5 миллиарда рублей, 
то есть объем финансирования 2016 года по 2020 год вырос почти на три милли
арда рублей. Мы, безусловно, видим рост и средней стоимости законченного 
случая, и изменение структуры расходов. Если в структуре расходов в 2016 году 
почти 44 % в онкодиспансере составляли расходы на заработную плату и начис
ления, то в 2020 году доля уменьшилась - это всего 25 %, и 54 % составляют 
расходы на медикаменты, поэтому мы говорим о том, что, безусловно, реализа
ция государственной политики в сфере ОМС, в том числе онко, оказания онко
логической помощи, она в приоритете на сегодняшний день и в рамках тех нор
мативов, которые будут доведены базовой программой госгарантий в соответ
ствии с постановлением Российской Федерации. Соответствующие есть воз
можности на территории в рамках утверждения постановления Правительства 
Иркутской области. Вот, что могу прокомментировать по этому вопросу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:50:40. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы. Александр Юрьевич, ваш первый вопрос.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 17:50:42. Речь 0 мин 48 сек

Коллеги, да у меня он и первый, и являющийся единственным. Евгений 
Валерьевич, я правильно понял, что вот, Федеральный фонд то, что отметил в 
своей записке, в своем мнении, что по маршрутизации, по объемам, они могут 
гарантировать рентабельность этого проекта. То есть, если, допустим, не будет 
тех объемов, то мы будем где-то у концессионера брать, из бюджета. Другие ва
рианты. Первое.

Второе. Я правильно вас понял, что, может грубо, те, кто подписывал 
концессионное соглашение, они превысили свои полномочия именно в плане 
решения за счет объемов, касающихся системы ОМС?

ЕРАДОБОЕВ Е.В. -  директор Территориального фонда обязательного медицин
ского страхования Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:51:30. Речь 1 мин 26 сек

Спасибо, Александр Юрьевич, за вопрос. Отвечаю по порядку. По перво
му вопросу я не могу вам прокомментировать, потому что я не видел ни финан
сово-экономического обоснования, ни рентабельности. Вот, это единственное, 
если речь идет о, в том числе в этом письме, в ответе была речь про объемы ме
дицинской помощи, которые сегодня идут у нас с других территорий, да. Я тоже 
тогда несколько цифр приведу. В 2020 году к нам за оказанием медицинской 
помощи по онкологическому профилю с других территорий приехало 566, это
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были законченные случаи именно в круглосуточном дневном стационаре. И за 
ними пришло в область 68 миллионов рублей. То есть это вот была цифра 2020 
года, которая показывает, скажем так, пациентопоток к нам онкологических 
больных, в основном это Бурятия, Якутия, Забайкальский край, Тыва.

И, отвечая на ваш второй вопрос, я абсолютно такого не говорил, поэто
му я не могу отвечать за полномочия и действия в самом концессионном согла
шении, которые сбрасывали ваши помощники в том числе. Насколько я увидел 
там в чистом виде нет выделений красной строкой отдельно объемов обязатель
ного медицинского страхования, там есть перечисления через запятую, и поэто
му, наверное, и само концессионное соглашение не видно в чисто виде, какой 
объем идет за счет какого источника, потому что там есть и платная, и бюджет
ная составляющая, в том числе обязательного медицинского страхования. По
этому я не могу согласиться с вашим утверждением.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:52:56. Речь 0 мин 45 сек

Пожалуйста, еще вопросы. Коллеги, ну вот выступили все заявленные 
содокладчики. Позицию профильного комитета мы сейчас услышим. Можно, 
так, наводящие вопросы. А? А, Минстрой, Минстрой. Тогда присаживайтесь, по
жалуйста. Павел Валерьевич, просим вас на трибуну. Писарев Павел Валерьевич 
- министр строительства Иркутской области.

ПИСАРЕВ П.В. -  министр строительства Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 17:53:41. Речь 1 мин 6 сек

Добрый день, Александр Викторович, депутаты, коллеги. В принципе 
Яков Павлович в основном докладе своем рассказал про объект. Сказал, из-за 
чего произошло удорожание, почему делали корректировку вообще документов, 
проектно-сметной документации, как строится и что предполагается выполнить 
в 2021 году. Единственное, вот коллеги там спрашивали по цифрам. Я бы, ко
нечно, пояснил, что на сегодня освоено на 36 миллионов рублей финансирова
ния, то есть за тот период, и по деньгам уточнил, что все-таки оборудование 
стоит 4,4, CMP - 1,9, и в том числе на проверку документации было потрачено 
ими же 101 миллион рублей, там же входит НДС (528) и 241 - это прочее, там 
авторский, строительный контроль и т.д. Ну, то есть если в целом, из чего скла
дывается цифра 7 257, чтобы понимание было.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:54:47. Речь 0 мин 2 сек

Вопросы, пожалуйста, Александр Юрьевич.

ЕАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 17:54:49. Речь 1 мин 39 сек

Можно вопрос. Сколько стоит квадратный метр сейчас строймонтажа? 
Это первый.

Второй. Вот сегодня подрядчик производит работу, да. По 2021 году за 
счет капитального гранта ноль стоит, а допсоглашение не подписано. Вот под
рядчик-то работает в пределах концессионного соглашения, которое было в
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цифре 5,1 миллиарда, или он как вот работает, скажите мне? Вот допсоглашение 
не подписано. Вы завтра даете гарантию, что будет подписано? То есть, эксперт 
Зайцев должен завтра подписать это допсоглашение. Правильно, да? А подряд
чик сегодня производит работы.

ПИСАРЕВ П.В.
Нулевой цикл только.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Без разницы, что он там производит, хоть дом себе строит. Без разницы. 

То есть, хочет работать и готов работать в пределах того концессионного согла
шения 5,1 миллиарда, и работает.

ПИСАРЕВ П.В.
Пока так и есть.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Зайцев не подписывает допсоглашение. Что будет дальше?

ПИСАРЕВ П.В.
Ну, подождите. Вам же Яков Павлович сказал, что данное соглашение се

годня находится, решение на рассмотрении в ФАС. Рассмотрим, и будет заклю
чаться соглашение.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Нет, еще раз сказать, на сегодняшний день соглашение Зайцевым не под

писано.

ПИСАРЕВ П.В.
Не подписано. Все правильно. Абсолютно. Конечно.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Я вот и спрашиваю. Подрядчик-то может. Вот, понимает, что он может 

наработаться. Просто вот областной бюджет всего потратил 36 миллионов. Все
го 36 миллионов потратил, да. 4,4 еще раз хочу сказать правильно, это оборудо
вание, 1,9- это общестроительные работы. Если мы поделим на (непонятно) ты
сяч, сколько будет?

ПИСАРЕВ П.В.
315.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Тысяч кв. м. да?

ПИСАРЕВ П.В. -  министр строительства Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:56:28. Речь 0 мин 46 сек

Да. Да. Не, ну все правильно абсолютно задаете вопрос. На сегодняшний 
день концессионное соглашение, я так понимаю, подписано. То, действующее, 
которое, а они в рамках концессионного соглашения работают, то есть, поэтому 
на сегодняшний день заключено всего один подрядчик, который «Русатом» за
ключил на судподряд с военно-строительной компанией, только на нулевой 
цикл, поэтому дальше они не идут. То есть понимаю, все ждут, когда до конца 
примется решение по подписанию соглашения концессионного. Ну, у меня по
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нимание такое. Если какое-то мнение другое, поправьте меня.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:57:14. Речь 2 мин 19 сек

Пожалуйста, коллеги. Еще вопросы. Есть вопросы? Спасибо. Присажи
вайтесь. Знаете, у меня, наверное, вопрос к Марине Николаевне.

Марина Николаевна здесь. Марина Николаевна, скажите, пожалуйста. 
Присаживайтесь. Коллеги, наверное, мы не до конца компетентны, сейчас опре
делить, а сколько стоит СМР? Ну, там же есть экспертиза цены сметной стоимо
сти. Мы, наверное, не до конца компетентны понять, сколько стоит оборудова
ние. Ну, там же, как бы, ну есть. Ну, тоже можно, наверное, есть там специали
сты, которые может быть чуть там. Ну, то есть, там можно разбираться, если бу
дет на это желание.

У меня совсем неожиданный другой вопрос. И Марина Николаевна меня 
поправит, если я окажусь не прав. Почему вдруг Правительство совершенство
вание развития Восточно-Сибирского онкоцентра идет последние, можно ска
зать, так вот 15 лет то, минимум, а то, может быть, и больше. Еще Виталий Бо
рисович, будучи заместителем председателем бюджетного комитета, помогал. И 
вот я об этом как раз и хочу спросить. Почему вдруг впервые мы строим, мы 
развиваем, совершенствуем, строим новый корпус вообще только за счет об
ластного бюджета. Концессия, не концессия, это вообще вторичная история. Ну, 
всегда были какие-то, даже когда нам давали дотациями, но мы знали 300 мил
лионов идет для онкоцентра. Нам добавляли 300 миллионов, они шли для онко
центра, то есть, это всегда было как-то с помощью федерального бюджета. Тема- 
то хорошая, тема правильная, и нашим жителям, и жителям других территорий. 
Но почему только один областной бюджет? И вот в этой связи я хочу спросить. 
А другие онкоцентры развиваются за счет федеральных? Или вот там есть софи- 
нансирование федеральное? Кто, что не заполнил в свое время, не отправил бу
мажку, что мы не получили? Даже школы, когда по концессии предлагают нам 
сейчас стоить, там есть субсидия федерального бюджета. Да, она не соразмерно 
меньше, чем декларируют, но она хоть какая-то есть. А здесь нет никакой. Толь
ко средства федерального бюджета. Почему? Вот где аналогия с другими? Как 
там развивают? Только ли за счет областного бюджета и т.д. Может быть, такой 
вот неожиданный вопрос. Проясните, пожалуйста, Марина Николаевна. Спаси
бо.

ПЕТРОВА М.Н. -  заместитель министра экономического развития Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 17:59:33. Речь 2 мин 39 сек

Получается такая ситуация. Ну, я уже говорила, что мы неоднократно об
ращались в Федерацию за получением средств из федерального бюджета на 
строительство этого объекта. К сожалению, в связи с ограничениями по выпол
нению 323 указа об объединении Иркутской области, мы не смогли получить. 
Но, скажу, как мы сейчас прорабатываем. Мы написали письмо и действительно 
прорабатываем с Федерацией о получении средств из федерального бюджета из 
резервного фонда Правительства. Других законодательно урегулированных ме
ханизмов в получении средств федерального бюджета на концессионное согла
шение, к сожалению, пока нет. Теперь, что касается других субъектов. Большин
ство субъектов строят онкологические диспансеры или лечебные учреждения 
именно по концессии. Вот, наши соседи Бурятия тоже строят по концессии.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В.
И ни у кого нет федеральных денег. Все строят только за счет региональ

ных бюджетов.

ПЕТРОВА М.Н.
Ну, не все. Я не могу сказать, что все. Вы же понимаете, на федеральном 

уровне.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну, так я про это и спрашиваю.

ПЕТРОВА М.Н.
Александр Викторович, мы эту тему прорабатываем. Еще раз говорю вам.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Напомните, пожалуйста, как называется концессионер по школам.

ПЕТРОВА М.Н.
«ПроШкола».

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
«ПроШкола». На нее предусматривается федеральная субсидия, да? Ну, 

вот «ПроШкола», да? А, если это был Иркутск-Школа, на нее не предусматрива
ется федеральная субсидия. Ну, это отдельный вопрос. Наверное, не нам об этом 
судить, но, может быть, потому что мы не так вошли в концессионное соглаше
ние, мы только поэтому какое-то отсекательное условие получили по федераль
ным деньгам на софинансирование. Но если другие строят по концессии и там 
есть федеральное софинансирование, что мы-то не так делаем? Это очень хоро
шо, что медицина высоких технологий. Даже не смущает 315 тысяч квадратный 
метр, но чем больше наукоемкости, тем дороже стоит квадратный метр. Вот ни
чего не смущает, кроме одного. Почему областной бюджет с этим правильным 
благим делом брошен один на один. Кто что не доделал, кто что сделал не так. 
Вот есть ли какой-то комментарий на эту тему?

ПЕТРОВА М.Н.
Ну, на федеральном уровне Минздравом России и, наверное, Яков Пав

лович подтвердит, что у них пока нет механизмов. Не разработаны и не приняты 
механизмы софинансирования из федерального бюджета реализации концесси
онных соглашений по строительству объектов.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:02:12. Речь 0 мин 25 сек

Ну, тогда мы дополнительно попросим там какую-то сделать справку или 
сами сделаем силами нашего профильного комитета, или попросим Контрольно
счетную палату. Посмотреть, как в других-то субъектах. Ну, неужели, все строят 
за счет областного бюджета, медицина высоких технологий. Ну, это ж. Алек
сандр Юрьевич, есть какой-то комментарий на эту тему?

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:02:37. Речь 2 мин 15 сек
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Конечно, есть комментарий. Я был в городе Красноярске, пресс-центр 
областной бюджет. Наши соседи буряты, коллеги, они получили на средства 
диспансера, писали соглашение в 2018 году 2,7 миллиарда рублей. Строят онко
диспансер, строят поликлинику. Была федеральная программа по строительству 
онкодиспансера, именно в областных центрах. Я, Александр Викторович, скажу 
то, о чем мы с вами говорили. Что, какое-то вот поведение или влечение, кото
рое, так сказать, вот ввели. Я не буду ничего там как бы, обвинять кого-то. По 
концессионному соглашению, на мой взгляд, помешали Иркутской области по
лучить федеральное финансирование. Понимаете, да. Я считаю, что ужас какой- 
то, так сказать, какое-то лоббирование этого концессионного соглашения в Пра
вительстве Иркутской области. Вот и все, что я хотел бы сказать. Все онкодис
пансеры строятся с софинансированием и за счет федерального финансирова
ния. Это очень серьезный объект, Яков Павлович, это ядерная медицина, это не 
только понимаете, строительство. Еще нужно обслуживание, нужно и т.п. Это 
очень серьезные объекты. И конечно, лучше бы, если это было бы, допустим фе
деральный объект, понимаете. Я вот, тысячу раз говорил. Вот, Восточно- 
Сибирский филиал. У нас нет Восточно-Сибирского филиала, у нас с вами есть 
областной онко диспансер. Нет Восточно-Сибирского, нет какого-то в структуре 
нашей, в Минздраве, ну такого наименования учреждения нет, понимаете. Если 
мы говорили про Восточно-Сибирский филиал, надо было собирать все терри
тории, получать софинансирование и строить, поэтому минэконом не поднимает 
тему. Я думаю, что они, если посчитают и увидят, где что построили. Поэтому, 
Яков Павлович Сандаков, вы правы. Такие объекты они идут в уровень Прави
тельства понимаете.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Хорошо, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Да, еще так сказать коротко. Для министра строительства. Цена квадрат

ного метра 86 тысяч, а не 315. Считать надо, коллеги.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:04:52. Речь 1 мин 11 сек

Коллеги. Значит, мы закончили с вопросами, да. Марина Николаевна, ни
чего не имеем против партнеров по концессии. Услышьте. Мы хотим понять, 
что не так. Почему все упало на плечи областного бюджета? Чем сейчас помочь? 
Потому что, ну, вроде, подрядчик звучный. Там понятно, что все построят, все 
сделают на этом, будут работать. Ничего там, как бы там, не улетят деньги в 
космос. Все понятно. Но вопрос федеральных денег мы дополнительно прорабо
таем и Законодательное Собрание, и министерство. Ладно? То есть, что надо 
сделать. Ну, это просто тяжело. Нам есть что, первичное звено. Мы не против 
высокотехнологичной медицины, но если прав председатель профильного коми
тета, то везде это строят вместе с софинансированием. Это осталось только вы
яснить, чтобы не осталось осадочка. Что это вот объективно и по-другому никак. 
Ну, все, тогда мы успокоились, по-другому никак. Ну, вот это как бы основная 
фабула. Александр Юрьевич, пожалуйста, позицию профильного комитета. И 
голосуем там или дорабатываем.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 18:06:03. Речь 0 мин 32 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/56)

Уважаемые коллеги, я не буду зачитывать. У вас в рассылке есть проект 
постановления, значит, по Правительственному часу. То, что мы озвучили, мы 
постарались все внести. Вот о чем говорит Александр Викторович, мы готовы 
отработать. Это пока мы даже не говорим о высокотехнологичной службе, мы 
говорим о первичной элементарной помощи, потому что наш проект постанов
ления из восьми пунктов. Если будут какие-то вопросы по проекту постановле
ния, я готов ответить. Зачитывать, я думаю, нет смысла, у всех он есть на руках.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:06:35. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, предложение Лобкова Артема Валентиновича.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 18:06:36. Речь 1 мин 57 сек

Коллеги, у меня предложение. Данное постановление, те вопросы, кото
рые я задал министру, ответы на них меня не удовлетворили. То есть ситуация 
следующая. Хочу еще раз обратить внимание всех. То есть в 2019 году мы от
крыли по сути отделение для выявления, лечения онкологии в городе Усть- 
Илимске. Торжественно разрезали красную ленточку, но до сегодняшнего мо
мента это отделение полностью не обеспечено тем оборудованием, которым 
должно в соответствии с приказом Министерства здравоохранения Российской 
Федерации. Но если привести аналогию. Это если бы мы взяли бы в автобус, ко
торый везет людей, людей посадили, а двигателя у этого автобуса нет. То есть 
он никуда не движется. Люди ждут помощи, она им не оказывается. И люди во
время не получают ответ на свое заболевание и, соответственно, лечение. Уточ
ню, что за последние два года в городе Усть-Илимске есть рост невыявленных 
онкозаболеваний, поэтому у меня предложение добавить пункт 3 к следующим 
подпунктам.

Предложить Правительству Иркутской области обязать министерство 
здравоохранения Иркутской области в кратчайшие сроки устранить нарушения 
требований порядка оказания медицинской помощи населению по профилю 
«онкология», утвержденного приказом Министерства здравоохранения Россий
ской Федерации № 915н от 15 ноября 2012 года, обеспечив центр амбулаторной 
онкологической помощи областного государственного бюджетного учреждения 
здравоохранения «Усть-Илимская городская поликлиника № 2» компьютерным 
томографом. Прошу меня поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:08:33. Речь 0 мин 10 сек

Коллеги, давайте сначала примем за основу, а потом уже начнем давать 
предложения. Ладно? Тогда давайте принимаем проект постановления за осно
ву.

Принять проект постановления за основу 
Время: 18:08:43
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  3. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/57)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:08:43. Речь 0 мин 25 сек

Решение принято. Прозвучало предложение депутата Лобкова. Прошу 
проголосовать.

Принять поправку к проекту постановления 
Время: 18:09:08
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  3. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/58)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:09:08. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято и постановление в целом.

Принять постановление 
Время: 18:09:22
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:09:22. Речь 0 мин 26 сек 

Решение принято.
Уважаемые коллеги, спасибо большое за участие. До новых встреч.

26. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-890 «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ПРОГНОЗ- 
НОГО ПЛАНА (ПРОЕРАММЫ) ПРИВАТИЗАЦИИ ОБЛАСТНОГО ГОСУДАРСТВЕННО
ГО ИМУЩЕСТВА НА 2022 ГОД» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:09:48. Речь 0 мин 13 сек

Так, вопрос № 26: проект закона Иркутской области «Об утверждении 
прогнозного плана приватизации областного государственного имущества на 
2022 год», второе чтение. Труфанов Николай Степанович - председатель коми-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/59)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/60)

тета по собственности и экономической политике. Пожалуйста, Николай Степа
нович.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 18:10:02. Речь 1 мин 2 сек

Коллеги, вашему вниманию предлагается проект закона ПЗ-890 «Об 
утверждении прогнозного плана (программы) приватизации областного государ
ственного имущества на 2022 год», второе чтение. Первое чтение данного про
екта закона состоялось на 46-й сессии Законодательного Собрания. На данном 
заседании у депутатов возникли вопросы по приватизации объекта недвижимо
сти в Усть-Илимске. 6 октября состоялось заседание рабочей группы, на кото
ром мы детально обсудили это предложение, пришли к выводу, что данный объ
ект нецелесообразно исключать из прогнозного плана приватизации.

В рамках второго чтения к проекту поступила поправка, в соответствии с 
которой предлагается исключить из плана приватизации транспортное средство 
в связи с возникшей потребностью областного государственного учреждения в 
указанном имуществе. Поправка рассмотрена, сформирована таблица одобрен
ных поправок. В соответствии с решением комитета рекомендую принять дан
ный проект закона во втором (окончательном) чтении и направить Губернатору 
Иркутской области для обнародования. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:11:03. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Голосуем: принять 
таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 18:11:09
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  6.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:11:09. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято.
Голосуем: принять Закон и направить Губернатору Иркутской области 

для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 18:11:21
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  5.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:11:21. Речь 0 мин 13 сек

Решение принято.

27. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-901 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
ПУНКТ 15 ЧАСТИ 1 СТАТЬИ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПРАВИТЕЛЬСТВЕ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:11:34. Речь 0 мин 28 сек

Вопрос № 27: проект закона Иркутской области «О внесении изменения в 
пункт 15 части 1 статьи 4 Закона Иркутской области «О Правительстве Иркут
ской области». Прошу на трибуну Быргазову Марину Александровну - министра 
имущественных отношений Иркутской области.

БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 18:12:02. Речь 1 мин 48 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, вашему вни
манию предлагается проект закона «О внесении изменения в пункт 15 части 1 
статьи 4 Закона Иркутской области «О Правительстве Иркутской области». За
конопроектом предлагается исключить полномочие ... , такое как: принимает 
решение о создании комиссии по рассмотрению споров о результатах определе
ния кадастровой стоимости объектов недвижимости и устанавливает порядок 
создания такой комиссии.

Связано это с приведением «Закона о Правительстве Иркутской области» 
в соответствие с требованием законодательства. Дело в том, что в законе о ка
дастровой оценке предполагалось, что такая комиссия создается субъектом Рос
сийской Федерации. У нас есть постановление Правительства, было точнее, о 
создании комиссии и о порядке ее создания. И в Закон о кадастровой оценке 
внесены поправки: статья 22.1, которая предусматривает, что споры о результа
тах определения кадастровой стоимости объектов недвижимости могут рассмат
риваться учреждением, созданным субъектом Российской Федерации. Эта статья 
должна была вступить с 1 января 23 года, если, как говорится законом, субъект 
не определит иной порядок вступления в силу этой статьи.

Мы определили иной порядок вступления в силу этой статьи, она вступа
ет в силу с 1 января 22 года, то есть с 22 года такие споры будет рассматривать 
наше учреждение - Центр кадастровой оценки. Поэтому в Закон о Правительстве 
вносится соответствующее изменение. Прошу поддержать законопроект.

Спасибо. Доклад закончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:13:50. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к Марине Александровне. Пожалуйста, Сарсенбаев 
Евгений Сейтович.
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САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 18:13:57. Речь 0 мин 17 сек

ЕОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.27/61)

Марина Александровна, правильно ли я понимаю, что сейчас не в судеб
ном порядке может происходить снижение кадастровой стоимости, а путем вот 
какой-либо организации, обладающей такими полномочиями, ну вот в рамках 
принятого законопроекта?

БЫРЕАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 18:14:14. Речь 0 мин 20 сек

Закон предусматривает и раньше предусматривал, что возможно обраще
ние в комиссию либо в суд, причем не последовательно, можно сразу обратиться 
в суд. Закон остался на этой позиции, просто меняется орган, который рассмат
ривает такие споры. Точно так же можно обратиться в комиссию, потом в суд 
или сразу в суд. Так же все осталось.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 18:14:34. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:14:43. Речь 0 мин 10 сек

Еще вопросы? Вопросов больше нет. Присаживайтесь, Марина Алексан
дровна, спасибо. А, следующий, да? Хорошо. Тогда позицию профильного ко
митета - Труфанов Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 18:14:53. Речь 0 мин 20 сек

Проект закона на заседании комитета рассмотрен. В соответствии с ре
шением комитета рекомендуем Законодательному Собранию принять данный 
проект закона в первом чтении и рассмотреть во втором (окончательном) чтении 
после проведения лингвистической экспертизы без продолжения работы над 
ним в виде поправок. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:15:13. Речь 0 мин 8 сек

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном чтении на данном заседании после проведения лингвистической эксперти
зы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 18:15:21
Присутствие -  34. Отсутствие —11. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа
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Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  7.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:15:21. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена.
Принять Закон и направить Еубернатору Иркутской области для обнаро

дования.

Принять Закон и направить Еубернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 18:15:41
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:15:41. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято.

28. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-900 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
СТАТЬИ 4 И 7 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ИС
ПОЛЬЗОВАНИЯ И ОХРАНЫ ЗЕМЕЛЬ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:15:55. Речь 0 мин 9 сек

Вопрос № 28: проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
статьи 4 и 7 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах использования 
и охраны земель в Иркутской области». Пожалуйста, Марина Александровна.

БЫРЕАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 18:16:03. Речь 1 мин 51 сек

Спасибо. Уважаемые депутаты, вашему вниманию предлагаются измене
ния в статьи 4 и 7 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах использо
вания и охраны земель в Иркутской области». В Земельный кодекс были внесе
ны изменения, касающиеся порядка установления публичного сервитута, поэто
му Закон Иркутской области приводится в соответствие с Земельным кодексом.

Так, Земельным кодексом в настоящее время урегулирован порядок уста
новления публичного сервитута, требования к ходатайству об установлении его, 
порядок принятия решения, основания для отказа, срок публичного сервитута, 
плата за публичный сервитут и требования к соглашению об осуществлении 
публичного сервитута.

В соответствии с положениями Лесного кодекса установление публично
го сервитута в отношении лесных участков, расположенных в границах земель

ВЫСТУПИЛИ:

ЕОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.27/62)

ВЫСТУПИЛИ:
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.28/63)

ВЫСТУПИЛИ:

лесного фонда осуществляется соответствующими органами государственной 
власти субъектов Российской Федерации - это Министерство лесного комплекса, 
в связи с чем в Закон предлагаются следующие изменения. В статье 4 предлага
ется скорректировать пункт 13 и уточнить положение, касающееся полномочий 
Правительства по установлению публичных сервитутов. Сейчас мы предлагаем, 
чтобы этот пункт 13 звучал так: установление публичных сервитутов в целях 
обеспечения государственных нужд области за исключением публичных серви
тутов в отношении лесных участков, которые расположены в границах лесного 
фонда. И статью 7, которая определяет порядок установления сервитутов, мы 
предлагаем признать утратившей силу в связи с тем, что порядок подробно уре
гулирован Земельным кодексом, федеральным законодательством. Предлагаем 
поддержать законопроект.

Спасибо. Доклад закончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:17:56. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы к Марине Александровне. Вопросов нет. Все, спа
сибо, присаживайтесь. Позицию профильного комитета, пожалуйста, Габов Ро
ман Федорович.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

СОДОКЛАД: Время: 18:18:06. Речь 0 мин 20 сек

Уважаемые коллеги, данный законопроект был рассмотрен на заседании 
комитета.

Решение комитета: рекомендовать Законодательному Собранию Иркут
ской области принять указанный проект закона в первом чтении и после про
хождения лингвистической экспертизы в окончательном чтении на текущем за
седании сессии. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:18:27. Речь 0 мин 6 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 18:18:33
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  5.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:18:33. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена.
Принять Закон и направить Еубернатору Иркутской области для обнаро

дования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 18:18:50
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:18:50. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.

29. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРЕДЛОЖЕНИЯХ ПО КАНДИДАТУРАМ ПРЕДСТА
ВИТЕЛЕЙ ИНТЕРЕСОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В ОРГАНАХ УПРАВЛЕНИЯ И КОН
ТРОЛЯ АКЦИОНЕРНЫХ ОБЩЕСТВ, ОБЩЕСТВ С ОГРАНИЧЕННОЙ ОТВЕТСТВЕННО
СТЬЮ, АКЦИИ (ДОЛИ) В УСТАВНОМ КАПИТАЛЕ КОТОРЫХ НАХОДЯТСЯ В ОБ
ЛАСТНОЙ ГОСУДАРСТВЕННОЙ СОБСТВЕННОСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:19:07. Речь 0 мин 23 сек

Вопрос № 29: проект постановления "О предложениях по кандидатурам 
представителей интересов Иркутской области в органах управления и контроля 
акционерных обществ, обществ с ограниченной ответственностью, акции в 
уставном капитале которых находятся в областной государственной собственно
сти". Пожалуйста, Труфанов Николай Степанович - председатель комитета по 
собственности и экономической политике.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 18:19:30. Речь 1 мин 12 сек

Уважаемые коллеги, в соответствии со статьей 9 Закона Иркутской обла
сти от 6 декабря 2011 года 123-03 "О порядке управления и распоряжения госу
дарственной собственностью Иркутской области" и статьей 94 Регламента Зако
нодательного Собрания Иркутской области..., Законодательного Собрания Ир
кутской области... в соответствии с решением комитета предлагаем утвердить 
следующие кандидатуры депутатов Законодательного Собрания для выдвиже
ния в органы управления контрольно-хозяйственных обществ:

Кудрявцева Галина Федоровна - ООО Телекомпания «Альтернативная 
Иркутская студия телевидения».

Андреев Андрей Анатольевич - АО «Гостиничный комплекс «Русь».
Шершнев Денис Павлович - АО «Дорожная служба Иркутской области».
Гаськов Александр Юрьевич - АО «Иркутская областная оптово-

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.28/64)
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снабженческая аптечная база».
Сарсенбаев Евгений Сейтович - АО «Искра».
Труфанов Николай Степанович - АО «Международный Аэропорт Ир

кутск».
Носенко Ольга Николаевна - АО «Особая экономическая зона «Иркутск». 
Хайдуков Валерий Валерьевич - АО Специализированный застройщик 

«Строительная корпорация Иркутской области».
Прошу поддержать решение комитета. Все заявления и документы 

оформлены, поданы в срок в соответствии с законодательством.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:20:41. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к Николаю Степановичу. Вопрос Андреева Андрея 
Анатольевича. Пожалуйста.

АНДРЕЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 18:20:48. Речь 0 мин 15 сек

Николай Степанович, мы в прошлом году принимали подобное предло
жение, так скажем, и по итогам я посмотрел, часть депутатов, там написано, не 
избраны, не вошли в состав совета директоров. В чем причина?

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 18:21:03. Речь 0 мин 17 сек

Ну, это принимает общество. Правительство при определении состава, 
они на своем заседании определяют. Мы-то предложение с вами делаем, а уже 
орган, который определяет, кто входит в состав совета директоров, определяется 
в обществе самом непосредственно.

АНДРЕЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 18:21:20. Речь 0 мин 22 сек

... Иркутской области отказало части депутатов войти в определенные ак
ционерные общества. Тогда зачем предлагало вообще изначально?

ТРУФАНОВ Н.С.
Ну, это наше право заявить, а акционерное общество, оно непосредствен

но рассматривает, и доверенность выдает министерство имущественных отно
шений, как голосовать кандидатам по данному вопросу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:21:42. Речь 0 мин 26 сек

А мы какое-то письменное в связи с этим обращение с целью разъяснения 
этой позиции направляли Правительству?

ТРУФАНОВ Н.С.
Нет.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В.
А давайте направим! Нет возражений?

ТРУ ФАНОВ Н.С.
Хорошо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну, и по прошлому году тоже. Потому что...

ТРУ ФАНОВ Н.С.
Нет, уже по прошлому году нельзя, общества сформированы, собрания 

годовые там и все, что связано с их работой, проведено.

АНДРЕЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 18:22:08. Речь 0 мин 25 сек

...Не вошли туда, потому что из личных бесед я знаю, что... И министр 
сказал: а нафиг вы нужны. За прошлый год можно будет объяснения? (Шум в 
зале, говорят вместе).

ТРУ ФАНОВ Н.С.
Нет, я предлагаю, сегодняшнее постановление, которое мы с вами сейчас 

примем...
(Говорят вместе, непонятно).

АНДРЕЕВ А.А.
... Касается вхождения депутата Маслова. Мы тогда приняли решение: 

"Автоколонна 1880". Вот было так заявлено. Как это может быть?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Коллеги...

ТРУ ФАНОВ Н.С.
Марина Александровна, просим вас прокомментировать тогда. Это ваш 

вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:22:33. Речь 0 мин 21 сек

Нет, подождите, стоп, стоп, стоп. Нет. Письменное обращение, чтобы 
было вот взаимоотношение, и с треком, чтобы мы отслеживали вот историю 
взаимоотношений по этому вопросу.

ТРУ ФАНОВ Н.С.
Александр Викторович, все, принято.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Сейчас время терять не будем.

ТРУ ФАНОВ Н.С.
Принято, все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
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Сделаем письменный запрос.
Коллеги, вопросов больше нет. Голосуем принятие постановления.

Принять постановление 
Время: 18:22:54
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:22:54. Речь 0 мин 40 сек

Марина Александровна, вы по какому вопросу остались? A-а, все, все, 
извините, а я думал, что просто из любви к Законодательному Собранию. (Смех 
в зале). Есть же министр, который все-таки любит депутатов! (Смеется). Спаси
бо.

Так, коллеги, решение принято. Наши представители... Надеемся, что 
Правительство не отнесется теперь к списку, который мы утвердили сегодня, так 
же как в прошлом году.

30. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА № 
1250774-7 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 24 ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА «О 
СТРАХОВЫХ ПЕНСИЯХ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:23:34. Речь 0 мин 21 сек

Вопрос №...
Марина Александровна, все, спасибо, мы тогда уже вас отпускаем.
Вопрос № 30: проект постановления «Об отзыве на проект федерального 

закона № 1250774-7 «О внесении изменения в статью 24 Федерального закона 
«О страховых пенсиях». Пожалуйста, Синцова Ирина Александровна - предсе
датель комитета по социально-культурному законодательству. Пожалуйста, 
Ирина Александровна.

Конечно, как вам удобно.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 18:23:56. Речь 1 мин 27 сек

Согласно Федеральному закону «О страховых пенсиях» выплата страхо
вой пенсии по случаю потери кормильца приостанавливается в случае достиже
ния лицом, получающим страховую пенсию, возраста 18 лет и отсутствия доку
ментов, подтверждающих его обучение по очной форме обучения в организа
ции, осуществляющей образовательную деятельность по основным образова
тельным программам, либо истечение срока обучения получателя страховой 
пенсии по случаю потери кормильца после достижения им возраста 18 лет. При
чем это приостановление - на 6 месяцев начиная с первого числа месяца следу
ющего за месяцем, в котором указанному лицу исполнилось 18 лет, либо меся-

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.29/65)
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цем, которым истек срок обучения. Вот внесенные изменения... Проект внесен
ных изменений позволит сократить срок приостановления выплаты этой пенсии. 
Несомненно, что это обеспечит стабильность и непрерывность пенсионных вы
плат, а также ускорит восстановление уровня материального обеспечения кон
кретного лица в начале нового цикла обучения.

Мы обсудили данный проект закона на комитете. Услышали позицию 
Правительства, которую огласил Роман Викторович Буянов, и предлагаем сес
сии Законодательного Собрания направить положительный отзыв, потому что 
он касается конкретно материального положения тех детей, которые получают 
пенсию по утрате кормильца.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:25:23. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Пожалуйста, вопросы к докладчику. Во
просов нет. Голосуем принятие постановления.

Принять постановление 
Время: 18:25:29
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:25:29. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.
31. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ЗАКОНО

ДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:25:46. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, Безродных Ольга Владимировна, на трибуну, рассмотрим 
вопрос проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области». Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 18:25:58. Речь 0 мин 23 сек

Уважаемые коллеги, прошу поддержать ходатайство Синцовой Ирины 
Александровны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Балдаеву Ирину Дабаевну - заместителя начальника управ
ления по Мамско-Чуйскому району Межрайонного управления министерства 
социального развития, опеки и попечительства Иркутской области № 1 за значи
тельный вклад в социальное развитие в Иркутской области.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/66)
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/67)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/68)

ВЫСТУПИЛИ:

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:26:21. Речь 0 мин 5 сек 

Пожалуйста, вопросы. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Балдаеву И.Д.
Время: 18:26:26
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:26:26. Речь 0 мин 11 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 18:26:38. Речь 0 мин 14 сек

Прошу поддержать ходатайство Крывовязого Ивана Викторовича, реше
ние комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Бур- 
дуковскую Татьяну Николаевну - врача акушера-гинеколога Поликлиники об
щества с ограниченной ответственностью «Клиника Байкал-медикл» за значи
тельный вклад в развитие здравоохранения в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:26:52. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Бурдуковскую Т.Н.
Время: 18:26:57
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:26:58. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/69)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/70)

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 18:27:09. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство Шевченко Светланы Петровны, решение 
комиссии и наградить Почетной грамотой Гущенко Светлану Юрьевну - предсе
дателя обкома профсоюза Иркутской областной общественной организации 
«Общероссийский профсоюз работников автомобильного транспорта и дорож
ного хозяйства» за значительный вклад в развитие экономики в Иркутской обла
сти.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:27:26. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Гущенко С.Ю.
Время: 18:27:30
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:27:30. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 18:27:43. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство Думы Зиминского районного муници
пального образования, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Ду- 
мова Сергея Вячеславовича - индивидуального предпринимателя ИП Думов за 
значительные успехи в организации предпринимательской деятельности, дости
жения в организации благотворительной и попечительской деятельности в Ир
кутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:28:00. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Думова С.В.
Время: 18:28:03
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:28:03. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 18:28:15. Речь 0 мин 15 сек

Прошу поддержать ходатайство Бренюка Сергея Алексеевича, решение 
комиссии и наградить Почетной грамотой Жемчугова Вячеслава Ивановича - 
директора областного государственного казенного учреждения социального об
служивания «Центр социальной помощи семье и детям Тайшетского района» за 
значительный вклад в социальное развитие в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:28:31. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы, выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Жемчугова В.И.
Время: 18:28:33
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:28:33. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 18:28:49. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство Бренюка Сергея Алексеевича, решение 
комиссии и наградить Почетной грамотой Капустину Наталью Викторовну - за
ведующего Гуранской участковой больницей - фельдшера областного государ
ственного бюджетного учреждения здравоохранения «Тулунская городская 
больница» за значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской об
ласти.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/71)
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/72)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/73)

ВЫСТУПИЛИ:

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:29:06. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы, выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Капустину Н.В.
Время: 18:29:09
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:29:09. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 18:29:28. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство Побойкина Виктора Леонидовича, реше
ние комиссии и наградить Почетной грамотой Киселеву Светлану Викторовну - 
заведующего фельдшерско-акушерским пунктом - медицинскую сестру фельд
шерско-акушерского пункта с. Новостройка Черемховской городской больницы 
№ 1 за значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:29:46. Речь 0 мин 5 сек 

Вопросы, выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Киселеву С.В.
Время: 18:29:50
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:29:51. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/74)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/75)

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 18:30:03. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство Синцовой Ирины Александровны, реше
ние комиссии и наградить Почетной грамотой Ковалеву Наталью Валерьевну - 
директора областного государственного бюджетного учреждения социального 
обслуживания «Комплексный центр социального обслуживания населения Жи- 
галовского района» за значительный вклад в социальное развитие в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:30:20. Речь 0 мин 5 сек

Вопросы, выступления? Пожалуйста, голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Ковалеву Н.В.
Время: 18:30:25
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:30:25. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 18:30:41. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство Дикусаровой Натальи Игоревны, реше
ние комиссии и наградить Почетной грамотой Круглова Леонида Каземировича 
- директора областного государственного бюджетного учреждения социального 
обслуживания «Чунский психоневрологический интернат «Радуга» за значи
тельный вклад в социальное развитие в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:30:57. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Круглова Л.К.
Время: 18:31:01
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/76)

ВЫСТУПИЛИ:

Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:31:01. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 18:31:15. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство Побойкина Виктора Леонидовича, реше
ние комиссии и наградить Почетной грамотой Медведеву Людмилу Сергеевну - 
начальника отдела по Слюдянскому району службы записи актов гражданского 
состояния Иркутской области за существенный вклад в обеспечение прав и сво
бод жителей региона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:31:31. Речь 0 мин 5 сек 

Вопросы, выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Медведеву Л.С.
Время: 18:31:36
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:31:36. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 18:31:49. Речь 0 мин 15 сек

Прошу поддержать ходатайство Сарсенбаева Евгения Сейтовича, реше
ние комиссии и наградить Почетной грамотой Прусского Владимира Алексан
дровича - директора областного государственного автономного учреждения со
циального обслуживания «Ангарский психоневрологический интернат» за зна
чительный вклад в социальное развитие в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
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ласти

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/77)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/78)

ВЫСТУПИЛИ:

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:32:04. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы, выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Прусского В.А.
Время: 18:32:07
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:32:07. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 18:32:19. Речь 0 мин 13 сек

Прошу поддержать ходатайство Хайдукова Валерия Валерьевича, реше
ние комиссии и наградить Почетной грамотой Скворцову Елену Борисовну - 
воспитателя частного общеобразовательного учреждения лицея № 36 открытого 
акционерного общества «Российские железные дороги» за значительный вклад в 
развитие образования в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:32:33. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Скворцову Е.Б.
Время: 18:32:37
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:32:37. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике,
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/79)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/80)

информационной политике и связям с общественными объединениями 
ДОКЛАД: Время: 18:32:49. Речь 0 мин 14 сек

Прошу поддержать ходатайство Маслова Андрея Семеновича, решение 
комиссии и наградить Почетной грамотой Сулейманову Ларису Александровну - 
директора Государственного бюджетного учреждения культуры Иркутской об
ластной государственной универсальной научной библиотеки им. Молчанова- 
Сибирского за значительный вклад в развитие культуры в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:33:03. Речь 0 мин 6 сек 

Вопросы, выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Сулейманову Л.А.
Время: 18:33:09
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:33:09. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 18:33:21. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство Терентьева Алексея Николаевича, реше
ние комиссии и наградить Почетной грамотой Терентьева Сергея Геннадьевича - 
директора областного государственного бюджетного учреждения социального 
обслуживания «Психоневрологический интернат п. Водопадный» за значитель
ный вклад в социальное развитие в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:33:38. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы, выступления? Г олосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Терентьева С.Г.
Время: 18:33:41
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/81)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:33:41. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 18:33:54. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство Габова Романа Федоровича, решение ко
миссии и наградить Почетной грамотой Туморхонову Ларису Дмитриевну - кон
сультанта по Осинскому району отдела опеки и попечительства граждан по Бо- 
ханскому и Осинскому районам Межрайонного управления министерства соци
ального развития, опеки и попечительства Иркутской области № 3 за значитель
ный вклад в социальное развитие в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:34:13. Речь 0 мин 5 сек 

Вопросы, выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Туморхонову Л.Д.
Время: 18:34:19
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:34:19. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 18:34:30. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство Гаськова Александра Юрьевича, реше
ние комиссии и наградить Почетной грамотой Хорошайлову Евгению Геннадь
евну - медицинскую сестру областного государственного бюджетного учрежде
ния социального обслуживания «Братский дом-интернат для престарелых и ин
валидов» за значительный вклад в социальное развитие в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/82)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/83)

ВЫСТУПИЛИ:

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:34:47. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы, выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Хорошайлову Е.Г.
Время: 18:34:50
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:34:50. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 18:35:05. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство Шевченко Светланы Петровны, решение 
комиссии и наградить Почетной грамотой Хроменкова Олега Александровича - 
помощника депутата Законодательного Собрания за существенный вклад в раз
витие прав и свобод жителей Иркутской области, инициативу и успехи в разви
тии местного самоуправления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:35:22. Речь 0 мин 4 сек 

Вопросы, выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Хроменкова О.А.
Время: 18:35:26
Присутствие -  34. Отсутствие -  11. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:35:26. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями

1 6 7



ДОКЛАД: Время: 18:35:39. Речь 0 мин 16 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 31/84)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/85)

Прошу поддержать ходатайство Побойкина Виктора Леонидовича, реше
ние комиссии и наградить Почетной грамотой Чернышеву Тамару Георгиевну за 
инициативу и успехи в развитии местного самоуправления, достижения в орга
низации благотворительной и попечительской деятельности в Иркутской обла
сти.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:35:55. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросы, выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Чернышеву Т.Г.
Время: 18:35:57
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:35:57. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 18:36:09. Речь 0 мин 21 сек

Прошу поддержать ходатайство Думы городского округа муниципально
го образования «город Саянск», решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Шульгину Жанну Г еоргиевну - заведующего организационно- 
методическим кабинетом, врача-дерматовенеролога областного государственно
го бюджетного учреждения здравоохранения «Саянская городская больница» за 
значительный вклад в развитие здравоохранения в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:36:30. Речь 0 мин 5 сек 

Вопросы, выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Шульгину Ж.Г.
Время: 18:36:34
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:36:35. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято.
Спасибо, Ольга Владимировна.

О РАЗНОМ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:36:52. Речь 0 мин 1 сек

Уважаемые коллеги, в секретариат поступили заявления...
По ведению - Александр Юрьевич Гаськов.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 18:36:54. Речь 0 мин 32 сек

Александр Викторович, забыл сразу, когда был Правительственный час. 
Прошу дать протокольное поручение комитету здравоохранения: сформировать 
и внести в ЗС представление о персональном составе рабочей группы. По Пра
вительственному часу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Не голосуем. Просто даем протокольное поручение профильному коми

тету: проработать персональный состав рабочей группы. Все, спасибо, Алек
сандр Юрьевич.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:37:26. Речь 0 мин 50 сек

Значит, уважаемые коллеги, повестка исчерпана. В секретариат поступи
ли заявления от депутата Качина Александра Сергеевича и Красноштанова 
Алексея Николаевича о вхождении в состав соответствующих комитетов и ко
миссий. Позвольте очень коротко, да. Александр Сергеевич просит войти... Про
сит нас поддержать его войти в комитет по государственному строительству об
ласти и местному самоуправлению и в комиссию по контрольной деятельности. 
Ну, принимаем это мы без голосования. Еолосуем, да? Ну что, тогда, значит, 
придется поддержать Александра Сергеевича.

ИЗ ЗАЛА 
(Не слышно).

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
То есть сначала комитет, потом комиссию, да?
Значит, ставлю на голосование вопрос о вхождении Качина Александра 

Сергеевича в состав комитета по госстроительству и местному самоуправлению. 
Голосуем.

За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/86)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/87)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/88)

ВЫСТУПИЛИ:

Включить депутата Качина А.С. в состав комитета 
Время: 18:38:16
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:38:16. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.
Также ставлю на голосование вопрос о вхождении Качина Александра 

Сергеевича в состав комиссии по контрольной деятельности. Прошу проголосо
вать.

Включить депутата Качина А.С. в состав комиссии 
Время: 18:38:31
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:38:31. Речь 0 мин 27 сек 

Решение принято.
Ставлю на голосование вопрос о вхождении Красноштанова Алексея Ни

колаевича в состав комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству. Прошу поддержать...

Так, комиссии нету, да? Нету. Хорошо.

Включить депутата Красноштанова А.Н. в состав комитета 
Время: 18:38:49
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:38:58. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.
Уважаемые коллеги, предоставляю слово Ольге Владимировне Безрод

ных - председателю комиссии по Регламенту, депутатской этике, информацион

н о



ной политике и связям с общественными объединениями. Она нас проинформи
рует о составе депутатских фракций. Ольга Владимировна, пожалуйста, вам сло
во.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:39:13. Речь 0 мин 41 сек

Уважаемые коллеги, в соответствии со статьей 24 Регламента Законода
тельного Собрания довожу до вашего сведения: от депутатской фракции партии 
"Единая Россия" в Законодательном Собрании Иркутской области поступило 
уведомление о том, что 19 октября в состав фракции принят депутат Законода
тельного Собрания Красноштанов Алексей Николаевич, избранный по одноман
датному избирательному округу № 3. И также от депутатской фракции партии 
КПРФ в Законодательном Собрании поступило уведомление о том, что 19 ок
тября в состав фракции принят депутат Законодательного Собрания Качин 
Александр Сергеевич, избранный по одномандатному избирательному округу 
№2.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:39:54. Речь 0 мин 34 сек

Спасибо, Ольга Владимировна.
Уважаемые депутаты, в секретариат поступило 2 парламентских запроса. 

Парламентский запрос депутата Красноштанова Алексея Николаевича Губерна
тору Иркутской области Кобзеву Игорю Ивановичу о завершении строительства 
и вводе в эксплуатацию объекта капитального строительства «Детская поликли
ника на 350 посещений Иркутской городской клинической больницы № 8 в Ле
нинском районе в 2021 году». Алексей Николаевич, пожалуйста, комментируйте 
свой запрос.

В микрофон, пожалуйста.

КРАСНОШТАНОВ А.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:40:28. Речь 2 мин 33 сек

Меня слышно, да?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Слышно все.

КРАСНОШТАНОВ А.Н.
Уважаемые коллеги, я хотел бы прокомментировать вкратце суть вопро

са. В 2015 году администрация Иркутской области разыграла конкурс на строи
тельство поликлиники в Ленинском районе на 350 мест. Сегодня 21 год, поли
клиника не введена в эксплуатацию, конкретных причин мы не знаем. Хотел бы 
вам, уважаемые коллеги, напомнить, радиус действия поликлиники, которая се
годня работает (это первый этаж небольшого 5-этажного дома), - 80 км. В поли
клинику дополнительно вынуждено министерство здравоохранения привязать 
поселок Мамоны, Западный, то есть 5 дополнительных деревень, населенных 
пунктов сегодня привязано. Я сегодня специально утром зашел туда в 8 часов, 
поликлиника работает с 9, пройти невозможно. 21 век, живем и говорим: нарко
логический диспансер нужен. Мы не можем наших детей... Где лечить? Самое
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святое, что у нас есть - дети. Три губернатора! Вы помните конфликт мой пер
вый, кто давно был, почему у нас с господином Ерощенко возник (непонятно) 
строительства поликлиники в Ленинском районе. У меня было два оппонента: 
это господин Истомин и еще, я не помню, женщина-депутат. Они мне говорили: 
нам не нужна поликлиника в Ленинском районе. Но все-таки мы добились вме
сте с депутатским корпусом строительства ее. Ну, невозможно 7 лет строить, не
возможно! И самое главное сегодня администрация не говорит причину, почему 
мы ее не строим. Вот всякие же причины есть.

Я прошу вас поддержать нас, не меня поддерживаем сегодня, поддержи
ваем 85000 жителей Ленинского района. Обслуживает... Вот для справки, я при
шел в больницу, да, мне главный врач говорит: самая большая проблема, что 14 
школ и 24 садика обслуживает эта поликлиника. Когда у нас начинается малень
кая эпидемия, ну, небольшая: все, катастрофа! Это просто катастрофа. Поэтому 
поддержите мой запрос.

И хотел бы на каждом, если есть такая возможность, на каждом заседании 
Законодательного Собрания последним вопросом заслушивать представитель
ства министерства строительства или не знаю кого. Я готов здесь сидеть просто 
до последнего вопроса, потому что боль и чаяния наших жителей говорят о 
том... Детей мы не лечим. Куда мы идем?! Спасибо вам большое.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:43:01. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Алексей Николаевич.
Коллеги... Так, по ведению Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 18:43:04. Речь 0 мин 19 сек

Александр Викторович, вы сказали парламентский запрос. А как бы тут и 
депутатский и парламентский. Якобы в обращении просто взять под личный 
контроль этот объект. Я вот не понял.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста.

КРАСНОШТАНОВ А.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:43:23. Речь 0 мин 42 сек

Коллеги, поправьте меня. Я новый человек сегодня и отстал от этой бю
рократической процедуры. Сделайте самый жесткий, то, что вы можете. Я не 
знаю, как это: парламентский, депутатский, хоть какой. Вот сделайте (шум в за
ле)... Вот раньше (шум в зале). Да, отстал. Знаете, как раньше было? Вот когда у 
нас депутатский запрос был, и тогда на этот запрос не отвечал никто (непонят
но), а приходил министр и отвечал. Понимаете? А мы с него спрашивали и виде
ли, что просто нагло нам лжет. И поэтому хотелось бы сегодня посмотреть в гла
за тем, кто это допустил. 7 лет строить в Российской Федерации, я думаю, что 
это просто стыдно. Сделайте самый сложный, вот поправьте меня и сделайте.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:44:05. Речь 0 мин 32 сек

Хорошо, хорошо. Спасибо, Алексей Николаевич, спасибо, Александр 
Юрьевич, мы проверим по стенограмме, как я правильно прочитал или непра
вильно текст.

Значит, уважаемые депутаты, в секретариат поступило 2 парламентских 
запроса. Парламентский запрос депутата Красноштанова к Кобзеву Игорю Ива
новичу. Ну, я Александру Юрьевичу отвечаю. Он старший по званию, он всегда 
прав. Да.

Поэтому, коллеги, значит, голосуем.
Так, по ведению, Дмитрий Геннадьевич, пожалуйста.

ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 18:44:37. Речь 0 мин 9 сек

Александр Викторович, на обсуждение, хотел предложить поддержать 
Алексея Николаевича, и назначить все-таки депутатскую проверку, потому что 7 
лет... Ну, как бы уже куда дальше?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:44:46. Речь 0 мин 20 сек

Это не по ведению. Это предложение самостоятельное. Хотите, выходите 
с этим предложением. Сейчас поступил парламентский запрос. Депутатская ко
миссия, это все-таки... Начнем с парламентского запроса. Если нет, создадим и 
парламентскую комиссию, да? Все. Давайте тогда, значит, пока поддерживаем 
парламентский запрос. Прошу проголосовать.

ГОЛОСОВА- Направить парламентский запрос 
ЛИ: Время: 18:45:06
(п.0/89) Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:45:06. Речь 0 мин 49 сек 

Так, значит, решение принято.
И парламентский запрос... Так, кто за то, чтобы направить парламентский 

запрос (мы проголосовали) и определить комитет по собственности и экономи
ческой политике, ну, как профильный по строительству в настоящий момент - 
Труфанов Николай Степанович, да. Ну, вот поддерживаем.

И парламентский запрос группы депутатов к первому заместителю Гу
бернатора - Председателю Правительства Зайцеву Константину Борисовичу об 
обеспечении детей, больных сахарным диабетом первого типа, медицинскими 
изделиями для непрерывного мониторинга глюкозы.

Кто-нибудь из инициаторов, пожалуйста, нажмите кнопочку, прокоммен
тируйте.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/90)

ВЫСТУПИЛИ:

Александр Юрьевич, прокомментируйте, пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:45:55. Речь 1 мин 0 сек

Да, коллеги, коротко. На приеме у Александра Викторовича были мамоч
ки, у которых серьезное положение, это инсулинозависимый тип, тяжелое тече
ние, и, конечно, нужен постоянный контроль за уровнем сахара. Поэтому ни в 
106-м, ни в федеральных документах нет, чтобы мы смогли их обеспечить. Ряд 
субъектов идет по областному бюджету, поэтому у нас подали запрос, и он 2 
пункта, что просим предоставить, обеспечить детей для мониторирования этими 
не инвазивными, понимаете, не инвазивными приборами контроля.

И, так сказать, я думаю, что мы если не будет возражения Правительства, 
то мы включим в 106 наш Закон и будем обеспечивать наших детей, больных 
сахарным диабетом первого типа.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:46:55. Речь 0 мин 21 сек

Значит, парламентский запрос подписан депутатами Законодательного 
Собрания Гаськовым, Алдаровым, Крывовязовым, Бренюк, Шевчук, Шевченко, 
извините, Егорова, Носенко, Андреев.

Ставлю на голосование: кто за то, чтобы направить данный парламент
ский запрос и определить комитет по здравоохранению и социальной защите как 
ответственный комитет. Прошу голосовать.

Направить парламентский запрос 
Время: 18:47:16
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:47:16. Речь 0 мин 31 сек 

Решение... Решение принято. Решение принято.
Значит, уважаемые коллеги, в секретариат поступили обращения депута

тов фракции КПРФ. Пожалуйста, Анатолий Васильевич Обухов, вам слово про
комментировать.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:47:47. Речь 1 мин 43 сек

Текст посвящен событию, что произошло у нас в поселке Селиваниха в 
Ленинском районе города Иркутска. Там произошло у них подтопление жилых 
домов, приусадебных участков в СНТ, ТСН, и жители обращаются за помощью, 
чтобы мы помогли им в этом вопросе.

Больше обращение у них идет к мэру города Болотову, к спикеру Думы
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города Иркутска Стекачеву и к министру природных ресурсов и экологии Ир
кутской области Трофимовой Светлане Михайловне.

Для того чтобы они не ушли в зиму с затопленными домами, когда они 
разрушаются от того, что их подтопило, от того, что у них не было проведено 
много нужных работ по водоотведению, и заболоченные участки по-прежнему 
остаются в воде. По словам жителей такая ситуация стала возможной из-за 
большого количества проливных дождей, подъема уровня рек Иркут и Ангара, 
ликвидации водоотводных каналов, а также различных строительных наруше
ний, связанных с активным строительством жилых домов в Иркутском районе, 
отсыпкой болот инертными материалами, другими нарушениями, приводящими 
к высокому уровню грунтовых вод. Жители возмущены и обратились к нам за 
помощью. И мы просим в связи с этим провести гидрологическое обследование 
поселка Селиваниха и расположенные на его территории ТСН и ДНТ, разрабо
тать проект проведения аварийных, восстановительных работ, предусмотреть 
необходимые финансовые средства для реализации проекта и выполнить работы, 
предусмотренные проектом, к июню 2022 года. Доклад завершен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Спасибо, Анатолий Васильевич. Данное обращение адресатам направля
ется инициаторами самостоятельно. Голосование по данному вопросу не требу
ется.

Уважаемые коллеги, повестка 47-й сессии исчерпана. Какие будут заме
чания, предложения? Что рассмотрим еще дополнительно?

Следующая 48-я сессия состоится 17 ноября 21 года в 10:00 в зале заседа
ний Законодательного Собрания.

47-ю сессию объявляю закрытой.
Потом будет объявление у Кузьмы Романовича.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:49:30. Речь 1 мин 51 сек

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области А.В. Ведерников
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